
SÍNTESIS INFORMATIVA NACIONAL

COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL

RESUMEN 
EJECUTIVO



  

SÍNTESIS INFORMATIVA 
NACIONAL 

13 de julio de 2023 

 
  PORTADAS NACIONALES  
 

 

 

 

Ebrard y Sheinbaum calienta la 
contienda con rounds de 

sombra 

Peso rompe el piso de 17 por 
dólar; el dato de inflación en EU 

le dio el impulso 

Rompe el tipo de cambio el piso 
de $17 por dólar 

Alfaro acusa ‘Acto de terror brutal’ AMLO: usó el narco la pobreza 
para crear base social 

Refuerzan la seguridad con 
Guardia Nacional 

Escalan los ataques con 
narco-bombas 

 
 

Diputados admiten crisis por 
Congreso doble… y se aferran 

¡Peligro! Emboscada en Tlajomulco; 
explosivos matan a 6 agentes de la 

fiscalía de Jalisco 

Es un acto de terror brutal: 
Gobernador 

Alfaro señala ataque con 
explosivos a policías como “acto 

de terror brutal” 

Pobreza que va y viene SCJN pide a diputados que… 
Reforma respete autonomía y 

fortalezca Poder Judicial 

Municipios, fuera de estrategia de 
seguridad 

Coparmex baja su calificación 
al Gobierno estatal 

http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/exc.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/pre.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uni.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ref.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/mil.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/sol.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/jor.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/fin.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/lar.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/her.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/eco.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/cro.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/uno.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/ind.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/indp.pdf
http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/20.pdf


COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 
"2023, año de Francisco Villa, el revolucionario del pueblo" 

 

SÍNTESIS INFORMATIVA  

Nacional 

jueves, 13 de julio de 2023 
 

 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA  

Santiago Creel dejaría la presidencia del Congreso “si se encuentra una salida constitucional”.- El 
aspirante a encabezar el Frente Amplio por México, Santiago Creel Miranda, afirmó que solicitaría 
licencia a su cargo como diputado y como presidente de la Cámara de Diputados si se encuentra una 
salida constitucional a esta controversia. “El tema es que a mí me nombró el Pleno de la Cámara de 
Diputados y el Pleno está en receso, entonces la pregunta es ante quién renuncio”, señaló en 
conferencia de prensa desde Querétaro, en la que fue cuestionado sobre la posibilidad de separarse 
del cargo para enfocarse en sus aspiraciones para coordinar el Frente Amplio por México. El 
legislador panista consideró que si se separara del cargo se dejaría "descabezado" al Poder 
Legislativo. Si encontramos el modo jurídico constitucional, no tendría ningún problema de dejar el 
cargo, no solo de Presidente sino como diputado". [EXCÉLSIOR] [GRUPO FÓRMULA] 

Veo un México en estado de urgencia, advierte Creel Miranda.- En entrevista para RADAR TV, el 
presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, comentó: “El día de hoy, vengo a informarle 
a la familia panista, pero también al priismo, al perredismo y a las organizaciones sociales de mi 
aspiración de por qué quiero coordinar el Frente Amplio por México. Mi divisa en la vida ha sido la 
construcción de coaliciones, desde el antiguo Grupo San Ángel hasta esta coalición, este Frente 
Amplio por México, de hacer ciudadanía y de poder acercar a los grupos políticos a los ciudadanos. 
Pero en esta ocasión lo quiero hacer, porque veo a un México en un estado de urgencia, en un estado 
en donde el Presidente se ha dedicado a destruir nuestras principales instituciones, a poner en riesgo 
a la República, a su sistema de división de poderes, el federalismo, el municipalismo”. [RADAR]  

Santiago Creel promete unificar al país y restaurar las instituciones a través de un gobierno 
pluralista e inclusivo.- En su visita a Querétaro, Santiago Creel Miranda, aspirante a liderar el Frente 
Amplio por México, resaltó su capacidad única para robustecer y expandir la oposición y reafirmó su 
compromiso con la reconciliación nacional y la restauración de las instituciones del país. [REPORTE 
ÍNDIGO] [NOTICIAS EN LA MIRA] 

Creel comienza en Querétaro sus recorridos rumbo al 2024: “Deseo que el país cambie de ruta”.- 
El panista Santiago Creel Miranda comenzó sus actividades de promoción con una reunión con 
medios de comunicación en la sede del PAN en Querétaro junto al dirigente estatal, Leonor Mejía; el 
secretario general, Claudio Sinecio, y la diputada federal Paulina Aguado. Lo acompañaron también 
integrantes de su equipo. Dijo que lo que le mueve a buscar la coordinación del Frente Amplio por 
México es el deseo de que el país cambie de una ruta de destrucción de instituciones a una ruta de 
consolidación de instituciones y señaló directamente como responsable al presidente Andrés Manuel 
López Obrador. [LATINUS]  

Santiago Creel aspira a obtener 20 mil firmas en Querétaro.- El diputado panista, Santiago Creel 
Miranda, aspira a obtener 20 mil firmas en Querétaro, sin importar que Ignacio Loyola Vera, ex 
gobernador del estado, también esté contendiendo para ser el candidato del Frente Amplio por 
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México, a quien felicitó y deseó suerte en el proceso selectivo. “Para mí Querétaro tiene un 
significado muy especial; aquí fue el lugar donde tuve mi primer mitin de campaña, justamente en la 
campaña de Nacho Loyola Vera y a partir de ahí he estado en todas las campañas de los gobernadores 
del PAN; hay muchos nexos y amigos en Querétaro”, comentó Creel. Destacó que logrará las 150 mil 
firmas que requiere como parte del proceso y consideró que podrá juntar los 20 mil registros por 
estado a través de exponer su proyecto y dar a conocer por qué debe encabezar el frente. [PLAZA DE 
ARMAS] [DIARIO DE QUERÉTARO] [QUADRATÍN] [EL OBSERVADOR DE QUERÉTARO] [ALERTA]  

Ningún país avanza con odio, dice Creel.- Al argumentar que su aspiración de conducir al Frente 
Amplio por México (FAM) es para cambiar la ruta que actualmente tiene el país, el panista Santiago 
Creel Miranda advirtió que ningún país ha salido adelante con odio y división. De gira por Querétaro, 
el presidente de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados expuso que no existe evidencia mundial 
ni histórica sobre el beneficio que una sociedad pueda recibir de la polarización impulsada desde el 
poder. “Un gobierno que se dedica a dividir, a sembrar la semilla del odio y de resentimiento, es un 
gobierno que no va a ninguna parte. “No conozco en la historia del mundo que un país dividido pueda 
sacar lo mejor de sí mismo estando dividido, y la polarización que ha generado el gobierno de López 
Obrador ha permeado en toda la sociedad, y a lo largo y ancho del país”, argumentó en rueda de 
prensa. Expuso Creel que su aspiración para ser el titular de la coordinación del FAM se sustenta en 
el deseo que el país cambie de ruta. [EXCÉLSIOR]  

Anuncia Santiago Creel aspiración a la presidencia del país, durante su visita en Querétaro.- 
Santiago Creel Miranda anunció que mantiene la aspiración de contender a la Presidencia de la 
República, con el fin de traer la reconciliación a México y reforzar sus instituciones por medio de un 
gobierno amplio, pluralista, inclusivo y diversificado. Durante su visita por el estado de Querétaro, el 
Presidente de la Cámara de Diputados mencionó que tiene planeado dar inicio a una gira de trabajo 
para ganar apoyo. El funcionario expresó que aspira a la posición de Coordinador de Construcción 
del Frente Amplio por México y habló sobre su posición y opinión de la actual gobernanza del país. 
[DIARIO ROTATIVO] [QUERÉTARO]  

Santiago Creel destaca su capacidad para fortalecer coaliciones y alianzas políticas.- Santiago Creel 
Miranda, presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a liderar la construcción del Frente 
Amplio por México, destacó su capacidad para fortalecer coaliciones y alianzas entre diversas 
corrientes políticas. Al reunirse con el Comité Directivo Estatal del PAN en Querétaro, Creel Miranda 
también subrayó la importancia de fomentar la unidad en el país y rechazó la polarización generada 
por el gobierno de López Obrador. [PRENSA] [RAZÓN] 

Yo pago los gastos de los recorridos por el país: Santiago Creel.- “Yo pago” los gastos que se derivan 
de los recorridos por el país, así como el de los dos acompañantes que, asegura, son los únicos que 
le asisten, así lo señaló el aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio, Santiago Creel 
Miranda, sosteniendo que se gastó alrededor de tres mil pesos en venir de visita a Querétaro. 
[CÓDICE INFORMATIVO] [INFOBAE] [POLÍTCO MX] [JORNADA] 

Frente Amplio por México: ‘No somos Morena, no acarreamos gente’, reclama Santiago Creel en 
Querétaro.- Durante el inicio de su gira como aspirante a candidato presidencial por el Frente Amplio 
por México, el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, enfatizó que los 
recorridos que realizan son distintos a los de Morena, pues no se presenta acarreo de gente ni 
eventos multitudinarios. [TRIBUNA DE QUERÉTARO] [IMAGEN TV]  
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Los 13 aspirantes del Frente Amplio que buscan la candidatura presidencial comienzan el proceso 
de recolección de 150 mil firmas.- Los aspirantes del Frente Amplio por México iniciaron este 
miércoles la recolección de las 150 mil firmas que necesitan para continuar con el proceso para 
definir al representante de la alianza rumbo a 2024.  Entre los 13 aspirantes que podrán continuar 
con la recolección de firmas se encuentra Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Enrique de la Madrid, 
Beatriz Paredes y Gabriel Quadri. [LATINUS] [MILENIO] [W RADIO] [EXCÉLSIOR] [FINANCIERO] 
[HERALDO] [OVACIONES] [EL PAÍS]  

Santiago Creel se considera la mejor opción como candidato a la presidencia.- De gira por 
Guanajuato, el aspirante a la candidatura presidencial, Santiago Creel Miranda, dijo estar convencido 
de que es la mejor opción que puede sumar y multiplicar apoyos en caso de ganar la encuesta para 
encabezar el frente opositor a la 4T. [EL HERALDO DE LEÓN] [NOTICIEROS EN LÍNEA] 

Santiago Creel se declara en empate técnico con Adán Augusto.- Al asegurar que de las 13 personas 
que aspiran a coordinador el Frente Amplio por México él es el más conocido, el diputado del PAN, 
Santiago Creel Miranda se declaró en empate técnico con Adán Augusto López Hernández, aspirante 
presidencial de Morena. Desde León, Guanajuato, donde se reunió con militantes del partido 
blanquiazul, afirmó que las encuestas lo mantienen a la par del exsecretario de Gobernación, aunque 
él no hace propaganda con recursos públicos. [XEVT] 

AMLO es un ‘desgraciado’ reitera Santiago Creel… Porque perdió ‘la gracia’ que debe tener un jefe 
de Estado.- El diputado federal Santiago Creel Miranda (PAN) refuta la tesis de que exista una 
oposición moralmente derrotada, “No acepto la premisa. La oposición, y no él, es la que ha defendido 
las instituciones democráticas. La ética de López Obrador está quebrada, no la nuestra. Él era mi 
amigo, pero ahora lo desconozco, parece ser otra persona. Él sí me insulta ¿y no le puedo decir que 
es un desgraciado, porque perdió la gracia?”, cuestiona en entrevista con La Jornada. [NOTICARIBE] 

Mario Delgado acusa que aspirantes de oposición no han renunciado a sus cargos.- El presidente 
nacional de Morena, Mario Delgado, anunció que el partido presentará denuncias ante el INE por 
uso indebido de recursos públicos contra los aspirantes del frente opositor por la presidencia de la 
República en 2024, quienes no han renunciado a sus cargos públicos. El líder nacional de los 
morenistas reprochó que continúen en la Cámara de Diputados y el Senado figuras como Santiago 
Creel Miranda, Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes y Miguel Ángel Mancera. [EXCÉLSIOR] 
[RADIOFÓRMULA] [ARISTEGUI] [HERALDO] [EXCÉLSIOR] [OVACIONES] [CONTRARÉPLICA] [CRÓNICA]  

CONCLUSIONES. CONVERSATORIOS PÚBLICOS: “PARTICIPACIÓN CIUDADANA PARA LA 
TRANSFORMACIÓN DEL PODER JUDICIAL DE LA FEDERACIÓN” 

Entregan a la SCJN conclusiones de los conversatorios públicos: Participación Ciudadana para la 
Transformación del Poder Judicial.- En la Cámara de Diputados, con la presencia de las ministras y 
el ministro de la SCJN, Yasmín Esquivel Mossa, Loretta Ortiz Ahlf y Javier Laynez Potisek, se 
entregaron las conclusiones de los conversatorios públicos: “Participación Ciudadana para la 
Transformación del Poder Judicial de la Federación”, convocado por el Grupo Parlamentario de 
Morena. El presidente de la Jucopo, Ignacio Mier Velazco (Morena), entregó a las ministras y al 
ministro las relatorías y conclusiones de los conversatorios públicos realizados durante mayo y junio. 
“Este ejercicio de colaboración de poderes es fundamental para fortalecer el régimen republicano. 
Es grato que los ministros hayan aceptado la invitación para conocer los resultados de esta primera 
etapa de los conversatorios en donde se revisó el marco jurídico que regula al Poder Judicial”, señaló. 
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[NUEVO MÉXICO PLURAL] [ENFOQUE NOTICIAS] [LÓPEZ-DÓRIGA DIGITAL] [MILENIO TV] [POLÍTICA] 
[LISTA] [HERALDO] [EFEKTO 10] [TELEFÓRMULA] [UNIVERSAL] [MILENIO] [RAZÓN] [JORNADA] 
[EXCÉLSIOR] [REFORMA] [FINANCIERO] [ÍNDIGO] [CRÓNICA] [SOL DE MÉXICO]  

Ministros coinciden en reformar al Poder Judicial.- Las y los ministros de la SCJN, Loreta Ortiz, 
Yazmín Esquivel y Javier Laynez, se manifestaron a favor de que se realicen cambios al Poder Judicial, 
y se posicionaron a favor de que se fortalezca la justicia local, la independencia de poderes y la 
autonomía en los procesos de selección de los integrantes del Poder Judicial. El presidente de la 
Jucopo de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, señaló que el encuentro con las y los 
ministros, como parte de las conclusiones, suma a la idea de una reforma integral al Poder Judicial. 
[EXCÉLSIOR] [INFOBAE]  

Entrevista / Ignacio Mier Velazco (Coordinador de diputados – Morena).- En entrevista con Mario 
Maldonado para El Heraldo TV, el presidente de la Jucopo, Ignacio Mier, resaltó: “Concluimos la 
primera etapa de lo que llamamos una revisión integral participativa del Poder Judicial. Partimos de 
una base que es un derecho de los mexicanos: tener acceso a una justicia pronta y expedita. Todos 
queremos que haya verdadera justicia en México y no justicia para unos e injusticia para muchos, o 
justicia para el que tiene o injusticia para el que no tiene. Tomamos como punta de lanza este debate 
en torno al proceso por el cual se designa a los integrantes de la SCJN. Tiene cerca de 100 años este 
procedimiento de designación indirecta que no se había revisado”. [HERALDO TV]  

Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de diputados – Morena).- En entrevista con Leonardo Curzio 
para Telefórmula, el coordinador morenista, Ignacio Mier, señaló:  “Nosotros, a raíz de todo este 
debate que se ha suscitado con relación al Poder Judicial, concretamente a dos de sus órganos, la 
SCJN donde están las 11 ministras y ministros y el proceso por el cual son designados. Por otro lado, 
los fallos que han hecho diferentes magistrados y jueces, sobre todo en materia administrativa o de 
los especializados en materia energética obligaba a una revisión. Estaba también el tema de los 
salarios, las contraprestaciones y prestaciones que tienen los ministros y los altos funcionarios del 
Poder Judicial. Fue por eso que hicimos este conversatorio”. [TELEFÓRMULA]  

No a una reforma al Poder Judicial por ‘capricho’, advierte oposición en San Lázaro.- En la Cámara 
de Diputados, se cerraron los conversatorios organizados por la bancada de Morena, con el fin de 
abrir la puerta a una consulta popular y una eventual reforma al Poder Judicial para que los ministros 
de la Suprema Corte sean electos en las urnas.  Los coordinadores y vicecoordinadores del PAN, PRD 
y del PRI coincidieron en que, si bien toda institución evoluciona y debe tener ajustes, una reforma 
al Judicial, “por capricho” del Presidente de la República o de un solo actor político, es inaceptable. 
Ante el ministro Javier Laynez, que acudió en representación del Pleno del Alto Tribunal, así como 
las ministras afines al Primer Mandatario, Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz, los legisladores de la 
oposición fueron claros en puntualizar los resultados entregados, no la postura de la Cámara ni de la 
Junta de Coordinación Política ni de todas las fracciones parlamentarias. No a las ocurrencias, no a 
los cambios a partir de puntos de vista únicos ni de “caprichos”, “enojos” y “arranques del Ejecutivo 
Federal, porque los ministros han emitido fallos que no son de su agrado, atajaron los coordinadores 
del PAN, Jorge Romero; del Sol Azteca, Luis Cházaro; y del tricolor, Rubén Moreira. [MVS]  

Plantea Rubén Moreira un gran diálogo para reflexionar sobre el federalismo y asignación 
presupuestal a sistemas de justicia.- Ante integrantes de la Corte, Rubén Moreira Valdez planteó la 
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necesidad de un gran diálogo para reflexionar sobre el federalismo, las asignaciones presupuestales 
a los sistemas de justicia y fortalecer nuestro sistema de derechos humanos. [HOJA DE RUTA] 

Juan Ramiro Robledo: Morena busca procesar reforma Judicial Integral.- Las conclusiones de los 
cuatro conversatorios que sobre el Poder Judicial se realizaron en la Cámara de Diputados fueron 
entregados a ministros de la SCJN con el objetivo de llevar a cabo una Reforma Judicial Integral ante 
“un ineficiente acceso a la justicia en México, principalmente en materia penal, que el sistema actual 
de justicia centraliza todas sus resoluciones y que, el Poder Judicial Federal no respeta el principio 
republicano de austeridad, señalando que las facultades exclusivas del Congreso, no son revisables”. 
Así lo manifestó Juan Ramiro Robledo, presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, quien 
dio a conocer parte de las conclusiones que se entregaron a los ministros Loretta Ortiz, Yasmín 
Esquivel y Javier Laynez, en una reunión con integrantes de la Jucopo de la Cámara baja. [HERALDO]  

Somos 45 mil servidores públicos trabajando en condiciones no óptimas: Ministro Laynez; urge a 
mejorar justicia local.- El ministro de la SCJN, Javier Laynez Potisek pidió a los coordinadores 
parlamentarios de la Cámara de Diputados estar conscientes que el Poder Judicial está conformado 
por más de 45 mil servidores públicos y no solo 11 ministros de la Corte Suprema. El ministro acudió 
a un encuentro con la Jucopo de San Lázaro, al que acudió con la representación del Pleno de la 
Corte, y que se dio luego de semanas en las que se les hizo la invitación para conocer las conclusiones 
de los cuatro conversatorios en los que se analizó la posibilidad de una reforma que permitiera la 
elección de ministros por voto directo. [24 HORAS] [24 HORAS]  

JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA (JUCOPO) 

Diputados admiten crisis por Congreso doble... y se aferran.- Después de la alerta del Senado de 
que en agosto de 2024 podría haber dos Congresos, los coordinadores parlamentarios de Morena, 
PAN, PRI y PRD en la Cámara de Diputados descartan renunciar a sus curules un mes antes del 
término de su periodo y defendieron a los legisladores en funciones, al argumentar que tienen 
derechos adquiridos y señalaron que el cargo para el que fueron elegidos es irrenunciable y tienen 
prioridad. El presidente de la Jucopo de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier, dijo que el tema se 
debe resolver con una reforma legal para establecer el término de la actual Legislatura el 31 de 
agosto de 2024, porque la modificación constitucional no puede ser retroactiva. El líder del PAN, 
Jorge Romero Herrera, coincidió en que la 65 Legislatura no puede cortar su periodo un mes antes, 
porque los diputados en funciones tienen “derechos adquiridos”. El coordinador del PRI, Rubén 
Moreira, recordó que antes de que concluyera el periodo anterior presentó una reforma 
constitucional en la materia, a fin de resolver lo que denominó “una norma imperfecta” y “un error”. 
Luis Espinosa Cházaro, coordinador del PRD, expuso que se debe reformar la Constitución, porque 
un acuerdo político puede ser impugnado y tomar en cuenta que los representantes que integran la 
Legislatura actual no pueden renunciar a su cargo. [UNIVERSAL]  

Legisladores se confrontan por el tema de seguridad.- El tema de Chilpancingo llegó hasta la 
Comisión Permanente en donde chocaron legisladores de la oposición con los de Morena. El 
coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, rechazó que haya ingobernabilidad en 
Guerrero y aseguró que no es necesaria la declaración de la desaparición de Poderes. En el Pleno, la 
oposición insistió en lamentar la violencia en Guerrero. [TELEVISA]  

Santiago Taboada y Jorge Romero promueven juicios de amparo contra investigaciones.- El alcalde 
de Benito Juárez, Santiago Taboada y el diputado del PAN, Jorge Romero Herrera, promovieron 
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juicios de amparo contra la investigación que realiza en su contra la Fiscalía General de Justicia de la 
Ciudad de México, por presuntos actos de enriquecimiento ilícito. [JORNADA] [JORNADA]  

PRI lamenta la cancelación de cinco normas oficiales de salud.- Graves consecuencias a la salud de 
la población mexicana traerá la cancelación de cinco NOM en materia de salud que se realizó en la 
sesión del Comité Consultivo Nacional de Normalización de Salud Pública, presidido por el 
subsecretario de prevención y promoción de la salud, Hugo López-Gatell, afirmó la diputada priista 
Frinné Azuara Yarzábal. A nombre del Grupo Parlamentario del PRI, encabezado por el coordinador 
Rubén Moreira Valdez, criticó la falta de transparencia que se registró en el proceso, e indicó que 
insistirán en la importancia y la necesidad de que no se cancelen las NOM en materia de salud, y que 
mejor se actualicen y se mejoren. [HERALDO] [EFEKTO 10]  

Oposición no se da cuenta que México no odia a AMLO, odia al PRIAN; sería suicidio ir con ellos, 
afirma Álvarez Máynez.- La oposición no se da cuenta de que México no odia al presidente Andrés 
Manuel López Obrador, ya que la ciudadanía a quien en realidad odia es al PRIAN, por lo que sería 
un suicidio político ir con ellos en 2024, afirmó el diputado emecista Jorge Álvarez Máynez. En 
entrevista para Proyecto Puente, el legislador de la bancada de MC indicó que al bloque opositor a 
Morena “le encanta estar discutiendo” con López Obrador, en lugar de atender los problemas que 
aquejan al país. [PROYECTO PUENTE] 

Pese a 'resistencia' a sancionar, seguirán denuncias por precampañas de Morena.- El proceso de 
organización interna en Morena fue denunciado otra vez ante la autoridad electoral, por configurar 
actos anticipados de precampaña y campaña, advirtió el coordinador parlamentario de MC en la 
Cámara de Diputados, Jorge Álvarez. [MVS] [RAZÓN] [MILENIO] [FINANCIERO] [ÍNDIGO]  

COMISIONES  

Comisión emite opinión negativa a iniciativa en materia de uso de tierras ejidales.- La Comisión de 
Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, presidida por la diputada Carmen Rocío González 
Alonso (PAN), avaló la opinión en sentido negativo a la iniciativa que plantea reformar los artículos 
2, 23 y 87 de la Ley Agraria, en materia de uso de tierras ejidales, presentada por el diputado José 
Guadalupe Fletes Araiza (PRI). La opinión se remitió a la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, 
Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, encargada de dictaminar dicha propuesta que busca 
modificar las facultades de la asamblea ejidal en materia de constitución de zonas urbanas, 
regularización de asentamientos humanos, destino de uso de tierras, parcelas y cambio de uso 
comunal. [HOJA DE RUTA] 

COMISIÓN PERMANENTE  

Segunda Comisión de la Permanente aprobó cuatro puntos de acuerdo en materia de salud y 
campañas meteorológicas.- La Segunda Comisión de Trabajo de la Comisión Permanente (Relaciones 
Exteriores, Defensa Nacional y Educación Pública), que preside la diputada Carolina Beauregard 
Martínez (PAN), aprobó cuatro dictámenes con punto de acuerdo, a fin de garantizar la integridad 
de las personas que residen en las zonas costeras y conocer los avances de la política nacional 
farmacéutica. Asimismo, para incorporar la memantina en el cuadro básico de medicamentos y 
promover la atención de pacientes con enfermedades de baja prevalencia. [NUEVO MÉXICO PLURAL] 
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DIPUTADOS 

'Titular de la Consar debe dar la cara a los trabajadores y transparentar', dice Gutiérrez Luna.- El 
diputado morenista Sergio Gutiérrez Luna señaló que Julio César Cervantes Parra, titular de la 
Consar, debe dar la cara a los trabajadores y explicar la suspensión de la posibilidad que tenían de 
transferirse de una Afore a otra, pues hasta el momento la medida ha afectado a más de 500 mil 
trabajadores. [POLÍTICO MX]  

El IMSS debe asumir su responsabilidad ante negligencia que provocó muerte de niña de seis años: 
Luis Mendoza.- Ante los lamentables hechos ocurridos en el Hospital General de Zona número 18 
del IMSS de Playa del Carmen, en Quintana Roo, donde una niña de seis años lamentablemente 
falleció prensada por un elevador, el diputado panista Luis Mendoza Acevedo exigió justicia y que las 
autoridades del IMSS asuman su responsabilidad, además de que se revisen todas las instalaciones 
de los centros de salud en donde esté involucrada la empresa Sitravem y se le inhabilite. [EFEKTO 10] 

Busca Carolina Viggiano detener el terrorismo fiscal que afecta a autotransportistas.- Después de 
considerar como terrorismo fiscal las nuevas disposiciones que regulan la expedición de un 
Comprobante Fiscal Digital por Internet  y una Carta Porte para las empresas dedicadas al transporte 
de carga, la diputada priista Carolina Viggiano hizo un llamado a la SHCP, para que dar una prórroga 
a este sector y generar condiciones más favorables para desarrollar sus actividades económicas. 
[EFEKTO 10] 

Inició el curso virtual Correspondencia, música y poesía, en el Espacio Cultural San Lázaro.- Como 
parte de las actividades del Espacio Cultural San Lázaro, dirigido por Ismael Carvallo Robledo, se llevó 
a cabo la primera de cinco sesiones del curso virtual Correspondencia, música y poesía, impartido 
por Roberto Amézquita, poeta, traductor y editor especializado en poesía. El objetivo es realizar un 
recorrido por la historia respecto de la mutua influencia entre poesía y música, desde el relato épico 
de la Epopeya de Gilgamesh, la poesía mélica o cantada de la Grecia Arcaica, hasta las notas 
musicales de Johann Sebastian Bach, Paul Celan y el free jazz. [NUEVO MÉXICO] 

OPINIÓN 

COLUMNA/OPINIÓN BLOOMBERG/(…) Para convertirse en la candidata de la oposición, Gálvez 
deberá primero vencer al veterano líder del PAN, Santiago Creel y a Enrique de la Madrid, hijo del 
presidente de los años ochenta del PRI, ambos con bastante más experiencia de gobierno. 
[BLOOMBERG] El tema lo comenta: EDUARDO PORTER [THE WASHINGTON POST] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) El Frente Amplio por México puso en funcionamiento la 
plataforma para que sus 13 suspirantes a la coordinación nacional de la alianza opositora puedan 
recabar 150 mil firmas de apoyo en al menos 17 entidades para continuar en el proceso de selección. 
Entre los que han avanzado a esta fase se destacan Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Enrique de la 
Madrid, Beatriz Paredes y Gabriel Quadri. [EXCÉLSIOR/p.11] Del tema escriben: BAJO RESERVA 
[UNIVERSAL/p.2]; SIGNOS VITALES [ECONOMISTA/p.42]; JAVIER APARICIO [EXCÉLSIOR/p.10] 

COLUMNA/QUÉ QUIERES COMUNICAR/LAURA PUENTE/(…) la contienda entre Bertha Xóchitl 
Gálvez y Santiago Creel para encabezar el “Frente Amplio por México” tendrá dos ganadores, pues 
la senadora competirá por la Presidencia, mientras que al presidente de la Cámara de Diputados lo 
tratarán de convencer para que sea el candidato de unidad para la CDMX. [HERALDO] 
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COLUMNA/ARSENAL/FRANCISCO GARFIAS/(…) No hay ley que obligue a Creel a dejar la Presidencia 
de la Mesa Directiva en San Lázaro; a Xóchitl, Paredes o Mancera, el Senado. Pero el líder morenista 
adelanta que presentará denuncias ante el INE “por uso indebido de recursos públicos”. 
[EXCÉLSIOR/p.2] Comenta el tema: DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ 
ESCOBAR [24 HORAS] 

COLUMNA/LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ/(…) Querétaro fue el estado que visitó el diputado 
Santiago Creel Miranda, en su proyecto por alcanzar la candidatura presidencial en el Frente Amplio 
por México. Durante su visita a la Universidad Autónoma de Querétaro, el legislador del PAN, dijo 
ante el rector, Enrique Sosa Gutiérrez, que el país necesita más centros de educación superior como 
la de Querétaro, que fomenten, la ciencia, la tecnología y la enseñanza. [LOS TRES PODERES]  

COLUMNA/SIN ATADURAS/AGUSTÍN GUTIÉRREZ CANET/(…) Muñoz Ledo estaba planeando una 
comida para la siguiente semana con posibles candidatos a la Presidencia como Santiago Creel y 
Enrique de la Madrid. También invitaría a columnistas destacados, algunos de los cuales 
cuestionamos por carecer de ética. [MILENIO/p.15] 

COLUMNA/LA DIVISA DEL PODER/ADRIÁN TREJO/(…) Adán Augusto López se reunió con los 
dirigentes del PAN, a quienes prometió el establecimiento de siete mesas “de trabajo’’ en la que se 
discutirían los temas más urgentes de la vida nacional, pero fue una tomada de pelo, según reconoció 
semanas después Santiago Creel, cuando el secretario de Gobernación dejó de responderles las 
llamadas. [24 HORAS/p.5] 

ARTÍCULO/JUAN HERNÁNDEZ(…)Hoy estamos ante la posibilidad histórica de que los migrantes, y 
en general todos los mexicanos que viven en el extranjero, sean tomados en cuenta para definir si 
en las votaciones para el 2024 aparecerán nombres como Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Claudia 
Sheinbaum o Marcelo Ebrard. [SOL DE MÉXICO/p.13] 

COLUMNA/DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS/JESÚS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR/(…) Ignacio 
Mier, manifestó que con la entrega de las conclusiones de los conversatorios sobre la reforma al 
Poder Judicial, a los ministros de la Suprema Corte de Justicia, comienza la construcción de un 
proyecto de iniciativa integral, reflexiva y anclada en un verdadero diálogo republicano entre los 
poderes de Estado, Legislativo y Judicial. Ello en la reunión entre los integrantes de la Junta y los 
ministros representantes de la SCJN, Javier Laynez Potisek, Loretta Ortiz Ahlf y Yasmín Esquivel 
Mossa. Jorge Romero, coordinador del PAN, manifestó que una reforma al poder judicial debe ser 
producto de una gran dialéctica, “no solamente con una visión de saque”. Rubén Moreira, planteó 
un gran diálogo para reflexionar sobre el federalismo y asignación presupuestal a los sistemas de 
justicia. Luis Espinosa Cházaro, coordinador del PRD, sostuvo que el sistema de justicia en el país es 
mejorable, pero es necesario realizar un Parlamento Abierto, con todos los sectores de la sociedad 
interesados, para que haya una verdadera reforma judicial, que no sea a capricho del Presidente de 
la República. Alberto Anaya, por el PT, consideró necesaria, cultura de diálogo entre los tres poderes 
de la Unión para llegar a acuerdos que demanda el país [24 HORAS] Escriben del tema: 
DINERO/ENRIQUE GALVÁN OCHOA (Foto) [JORNADA/p.6]; LOS TRES PODERES/JUAN LÓPEZ [LOS 
TRES PODERES]; MAYTÉ AZUELA [UNIVERSAL/p.14] 

COLUMNA/TRES EN RAYA/VERÓNICA MALO/(…) En fin, por si aún cabían dudas, MC irá solo. Y 
Dante se “autodestapó” como precandidato a la Presidencia de la República. Claro, mencionó a otros 
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posibles precandidatos: Luis Donaldo Colosio Riojas, Samuel García, Jorge Álvarez Máynez y Patricia 
Mercado. De paso nos recordó que Enrique Alfaro ya se ha autoeliminado. [HERALDO] El tema lo 
comentan: REDES DE PODER [ÍNDIGO/p.3]; ALFONSO ZÁRATE [UNIVERSAL/p.15]; ADRIANA 
MORENO CORDERO [CONTRARÉPLICA/p.8] 

ARTÍCULO/JORGE SUÁREZ-VÉLEZ/(…) El debate interno en MC lleva rato. Dante es el líder de su 
partido y ha tenido el acierto de poblar con jóvenes talentosos la generación que viene. Pero éstos 
también opinan. A excepción de Jorge Álvarez Máynez, varios confirman su entusiasmo por Xóchitl. 
[REFORMA/p.9] 

ARTÍCULO/JULIO CÉSAR MORENO/AIFA deja mudos a conservadores/(…) Quienes aseguraban que 
el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles iba a ser un fracaso y que no estaría a la altura de la 
conectividad aérea mundial, hoy se han quedado mudos ante su consolidación como una de las 
mejores instalaciones aéreas del mundo. A 15 meses de funcionamiento y gracias a su posición 
geoestratégica, ya operan en el AIFA aerolíneas de renombre global como Copa Airlines, Aeroméxico, 
Avianca, entre otras. [HERALDO/p.2] 

COLUMNA/FRENTES POLÍTICOS/(…) El ministro Javier Laynez asistió a la Cámara de Diputados para 
conocer las conclusiones del foro que Morena organizó con miras a cambiar la forma en que se 
integra ese Poder de la República. La ministra Yasmín Esquivel expresó que se debe reflexionar sobre 
la reforma al Poder Judicial y admitió que la sociedad desconfía de los encargados de impartir la 
justicia. FRENTES POLÍTICOS [EXCÉLSIOR/p.11] Escribe del tema: SUBE Y BAJA [CRÓNICA/p.2 
Opinión] 

COLUMNA/ROZONES/(…) el fiscal de Morelos, Uriel Carmona, obtuvo un triunfo político-judicial en 
la SCJN, tras de que el máximo tribunal constitucional estableció ayer que el funcionario debe contar 
con fuero para llevar a cabo su encargo. Declaró la invalidez de un decreto emitido por la Cámara de 
Diputados, por medio del cual se había declarado que el titular de la Fiscalía General de Justicia de 
Morelos no debía contar con esa protección constitucional. [RAZÓN/p.2] 

INFORMACIÓN GENERAL 

POLÍTICA 

Ebrard y Sheinbaum calientan la contienda con rounds de sombra.- La contienda en Morena 
comenzó a entrar en calor con las críticas de Marcelo Ebrard a Claudia Sheinbaum por “querer hablar 
como el Presidente”, además de preguntar si sería admitida en MC; por su parte, la exjefa de 
Gobierno cuestionó el plan de Seguridad ANGEL del excanciller, pues “la tecnología es un 
instrumento, no una solución” y consideró necesario implementar una estrategia integral. [MILENIO 
/ pp-p6-p7] 

GOBIERNO 

Quiere AMLO indagar a Gálvez; adelante, dice ella.- El presidente AMLO no quita el dedo del renglón 
y ayer volvió a hablar por noveno día consecutivo de la aspirante Xóchitl Gálvez. Ahora, solicitó a 
Claudio X. González que investigue los contratos que la empresa de Gálvez ha recibido teniendo ella 
un cargo público. Horas después, Gálvez le contestó. Dijo estar dispuesta al escrutinio y afirmó que 
su empresa High Tech Services es “tan seria”, “profesional” y “chingona” que ha obtenido contratos 
con el propio gobierno de Andrés Manuel López Obrador. [FINANCIERO / pp-p30] 
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Asesora de Biden visitará México para hablar del fentanilo: AMLO.- La asesora sobre seguridad 
nacional de la Casa Blanca, Elizabeth Sherwood-Randall, visitará México entre el 20 y el 25 de julio, 
informó el presidente Andrés Manuel López Obrador. Esto, para revisar con la secretaria de 
Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, la estrategia conjunta de México y Estados Unidos contra el 
fentanilo. Ante los altos índices de mortalidad vinculados al consumo de esta droga sintética, 106 mil 
en 2021, de acuerdo con el más reciente reporte oficial, Estados Unidos ha pedido la colaboración 
de México para frenar el tráfico de esa sustancia a su territorio. [JORNADA DE HIDALGO / pp-p7] 

JUDICIAL 

Validan pena para secuestradores que finjan ser policías o agentes de la ley.- La Primera Sala de la 
Suprema Corte de Justicia de la Nación revisó una resolución en la que se negó el amparo a una 
persona, quien se hizo pasar por agente ministerial para realizar un secuestro exprés y 
posteriormente fue sentenciado por dicho delito. Acusando que la pena es excesiva, el inculpado 
interpuso un recurso de revisión. Al respecto, la Sala señaló que la pena prevista para el delito de 
secuestro exprés agravado tiene una justificación razonable pues imponer castigos más severos 
responde a las circunstancias bajo las cuales se comete el delito y a los bienes jurídicos que impacta. 
[24HORAS / p6] 

ESTADOS 

Coparmex baja su calificación al Gobierno estatal.- En Hidalgo, la aprobación del empresariado al 
Gobierno estatal se redujo un 15.9 por ciento durante el primer cuatrimestre de este año comparado 
con el mismo periodo del año pasado, según datos de la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex). En los más recientes resultados presentados por la Confederación, se dio a 
conocer que durante los meses de enero a abril el Gobierno de Hidalgo obtuvo una aprobación del 
32.9 por ciento de la iniciativa privada, sin embargo, en el mismo periodo del año pasado la 
aprobación era del 48.8 por ciento. [JORNADA DE HIDALGO / pp-p3] 

SEGURIDAD 

Refuerzan la seguridad con Guardia Nacional.- Un total de 113 mil 409 elementos de la Guardia 
Nacional fueron desplegados para reforzar la seguridad en el país. A ellos se suman 142 mil 807 
efectivos del Ejército, Fuerza Aérea y Armada, con apoyo de 19 mil 877 vehículos, 416 aeronaves y 
70 buques, de acuerdo con la Sedena. También, previo al inicio de las vacaciones de verano, ayer 
arribaron a Acapulco 210 militares que vigilarán durante tres meses la zona turística y las colonias 
populares del puerto. [EXCÉLSIOR / pp-p15] 

Ataque fue acto de terror brutal: Alfaro.- Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco, informó que el 
ataque con explosivos en Tlajomulco ocurrido el martes, el cual “fue un acto de terror brutal”, elevó 
a 6 el número de muertos, 4 de ellos policías y 2 civiles, así como 14 heridos, 12 de ellos civiles. Según 
la Fiscalía del estado, entre los heridos hay tres menores de 9, 13 y 14 años. Alfaro dijo que se trató 
de un “cobarde atentado” de la delincuencia organizada dirigido a la Fiscalía General del Estado y a 
la Policía Municipal de Tlajomulco. [EXCÉLSIOR / p12] 

Tula resistió 60 horas embate de Los Ardillos.- Los pocos habitantes que quedaban en la comunidad 
de Tula en Chilapa, Guerrero, supieron que los sicarios de Los Ardillos llegaron al pueblo porque los 
perros comenzaron a ladrar. (…) Jesús Plácido, delegado del Congreso Nacional Indígena en 
Guerrero, sintió un tirón en el estómago cuando escuchó el llamado a la batalla, pero igual se levantó 
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del sillón con la rapidez de una culata. Tomó su arma vieja, salió de casa y se unió al combate. La 
batalla, recuerda, duró tres noches y dos días. Ni el Ejército ni la Guardia Nacional asomaron la 
cabeza. [MILENIO / pp-p12] 

Fuerzas Especiales exhiben fortalezas.- La gente esperaba con ansias en las áreas verdes de la 
Universidad de la Policía de la Ciudad de México, cuando de pronto se empezó a escuchar el ruido 
que provocaba el sobrevuelo de las aeronaves. Todas las miradas se dirigieron hacia el cielo para 
observar cómo los elementos de fuerzas especiales de la Secretaría de Seguridad Ciudadana 
entraban en acción. Los uniformados, quienes recién habían terminado su curso especial, bajaron a 
rapel de un helicóptero, que a su vez ya había descendido a una altura aproximada de 20 metros. 
Simularon ante el público el rescate de una persona que estaba “secuestrada”. [LA RAZÓN / pp-p6] 

El FBI tiene abiertas unas 300 investigaciones contra líderes del narco mexicano.- La Oficina Federal 
de Investigaciones mantiene abiertas por lo menos 300 investigaciones contra el liderazgo de los 
cárteles del narcotráfico en la frontera entre Estados Unidos y México, reveló el director de la agencia 
Christopher Ray. Ante el Comité Judicial de la Cámara de Representantes sostuvo que una de las 
prioridades del trabajo diario del FBI es el combate a los cárteles que “explotan nuestra frontera 
suroeste” parta traficar fentanilo y otras drogas. [MILENIO / pp-p10] 

GENERAL 

IMSS denuncia a empresa encargada de mantenimiento de elevador.- Zoé Robledo, director 
general IMSS, reconoció que los elevadores marca Hitra que operan en el Hospital General de Zona 
Núm. 8 en Playa del Carmen, Quintana Roo, ya presentaban desperfectos, pero, por ley, no podían 
cambiarse hasta el año 2027. Por lo anterior, se acordó que, a partir de mayo de este año, todas las 
unidades donde están instalados dichos ascensores debían tener “mantenimiento mayor”. Reiteró 
que el IMSS presentó una denuncia penal en contra de SITRAVEM SA de CV Además, ofreció una 
investigación transparente y acompañamiento a familiares de la menor fallecida. [EXCÉLSIOR / p9] 

Crece hambre mundial.- En el mundo, 735 millones de personas padecen hambre, 122 millones más 
que en 2019, previo a la pandemia de covid-19, según datos de Naciones Unidas. El informe El estado 
de la seguridad alimentaria y la nutrición en el mundo, publicado ayer por cinco organismos 
especializados de la ONU, advirtió que, si las tendencias continúan así, el Objetivo de Desarrollo 
Sostenible de poner fin al hambre para 2030 “no se podrá alcanzar”. El hambre afectó a alrededor 
de 9.2% de la población mundial en 2022, en comparación con 7.9% registrado en 2019. [EXCÉLSIOR 
/ pp-p21] 

ECONOMÍA 

Rompe el tipo de cambio el piso de $17 por dólar.- El peso alcanzó ayer su mejor nivel en 7 años, al 
romper el piso de 17 unidades y cerrar en 16.89. Esta apreciación de la moneda mexicana se debió 
al debilitamiento del dólar tras el dato de inflación en EU, que fortaleció la expectativa de que la Fed 
terminará pronto con el ciclo alcista. Analistas prevén que en el corto plazo la divisa alcanzaría un 
mínimo de 16.74 unidades. La moneda llegó a tocar 16.82 pesos por dólar, nivel no observado desde 
diciembre de 2015. [FINANCIERO / pp-p4] 

Fortalecimiento del peso 'castiga' a los receptores de remesas.- Las familias mexicanas han tenido 
un impacto negativo en los recursos que reciben de remesas debido a la apreciación del tipo de 
cambio, ya que cobran un mayor monto en dólares, pero al convertirlos a pesos resulta una cantidad 
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cada vez menor, lo que afecta el poder adquisitivo de los hogares. La remesa promedio en mayo 
reportó un crecimiento anual en dólares de 3.2 por ciento, pero en pesos reportó una caída de 8.7 
por ciento, de acuerdo con datos del Banco de México. [FINANCIERO / p6] 

INTERNACIONAL 

OTAN y el G7 ofrecen a Kiev apoyo militar y seguridad.- El secretario general de la Organización del 
Tratado del Atlántico Norte (OTAN), Jens Stoltenberg, le dijo al presidente ucraniano, Volodímir 
Zelenski, que su país y la alianza se reúnen “como iguales” y que anhela el día en que sea “como 
aliados”. Destacó que la OTAN seguirá apoyando a Ucrania el tiempo que sea necesario y aseguró 
que ahora está “más cerca de la alianza que nunca”. [FINANCIERO / p26] 
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“El día de hoy, vengo a informarle a la familia panista, pero también al priismo, al 

perredismo y a las organizaciones sociales de mi aspiración de por qué quiero 

coordinar el Frente Amplio por México. Mi divisa en la vida ha sido la construcción de 

coaliciones, desde el antiguo Grupo San Ángel hasta esta coalición, este Frente Amplio 

por México, de hacer ciudadanía y de poder acercar a los grupos políticos a los 

ciudadanos. Pero en esta ocasión lo quiero hacer, porque veo a un México en un 

estado de urgencia, en un estado en donde el Presidente se ha dedicado a destruir 

nuestras principales instituciones, a poner en riesgo a la República, a su sistema de 

división de poderes, el federalismo, el municipalismo”. 
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&id=75F18D3264FEE48F%215528&parId=root&o=OneUp 
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Santiago Creel dejaría la presidencia del 

Congreso “si se encuentra una salida 

constitucional” 

El aspirante a encabezar el Frente Amplio por México, 

Santiago Creel Miranda, afirmó que solicitaría licencia 

a su cargo como diputado y como presidente de la 

Cámara de Diputados si se encuentra una salida 

constitucional a esta controversia. 

“El tema es que a mí me nombró el pleno de la 

Cámara de Diputados y el pleno está en receso, 

entonces la pregunta es ante quién renunció”, señaló 

en conferencia de prensa desde Querétaro, en la que fue cuestionado sobre la 

posibilidad de separarse del cargo para enfocarse en sus aspiraciones para coordinar 

el Frente Amplio por México.  

Santiago Creel añadió que está confiado en reunir en diez días las 150 mil firmas que 

solicita el Frente Amplio por México para ser el coordinador y negó que el supuesto 

apoyo de la militancia panista a Xóchitl Gálvez lo pongan en alguna desventaja, "pues 

es el primer día de la búsqueda del respaldo ciudadano". 

El  día de hoy he venido a Querétaro a informarles de mi aspiración a los panistas, pero 

también a la sociedad civil, me voy a reunir con estudiantes y con empresarios, y 

tendremos un evento de militancia de Acción Nacional. Es una visita muy completa”, 

comentó. Tras afirmar que el gobierno del presiente Andrés Manuel López Obrador "no 

va para ninguna parte", dijo que tiene la convicción de conciliar y reconciliar al país. 

Es un gobierno que no va a ninguna parte; yo no conozco en la historia que un país 

dividido pueda sacar lo mejor de sí mismo estando dividido. La polarización que ha 

generado el gobierno de López Obrador ha permeado en toda la sociedad y a lo largo 

y ancho de todo el país”. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/santiago-creel-dejaria-la-presidencia-del-congreso-si-se-

encuentra-salida-constitucional 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/santiago-creel-dejaria-la-presidencia-del-congreso-si-se-encuentra-salida-constitucional
https://www.excelsior.com.mx/nacional/santiago-creel-dejaria-la-presidencia-del-congreso-si-se-encuentra-salida-constitucional
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Santiago Creel en Querétaro: funcionario de la 

oposición no se baja de la Cámara de Diputados 

De visita en Querétaro, el aspirante a la 

candidatura por la oposición, Santiago Creel, 

indicó que no dejará su cargo como presidente 

de la Mesa Directiva del Congreso de la Unión, 

pese a que inició su recorrido por estados para 

buscar las firmas que pide el proceso del Frente 

Amplio por México.  

Indicó que el partido MORENA pretende 

moverlo de esta posición, con la finalidad tomar decisiones a favor del presidente de 

la república, tomando control en el poder legislativo. 

Acompañado de la dirigencia estatal del PAN y en la sede local de este partido, indicó 

que buscará 20 mil registros por cada estado, con el fin de alcanzar las 120 mil firmas 

que se requieren en este proceso de elección en el Frente Amplio por México. 

Manifestó que no usará recursos públicos para viajar por varios estados del país, solo 

realizará gastos propios en viáticos y tampoco colocará espectaculares 

promocionando su imagen personal. 

El diputado federal señaló que le mueve el poder conciliar y reconciliar al país de un 

gobierno que se dedica a dividir y a sembrar la semilla del odio y del resentimiento. 

“Es un gobierno que no va a ninguna parte; yo no conozco en la historia que un país 

dividido pueda sacar lo mejor de si mismo estando dividido. La polarización que ha 

generado el gobierno de López Obrador ha permeado en toda la sociedad y a lo largo 

y ancho de todo el país”, dijo. 

Subrayó que una de las tareas por las cuales desea encabezar el Frente Amplio Por 

México es en primer lugar porque se requieren forjar coaliciones y alianzas entre 

distintas fuerzas políticas y sociales. 

https://www.radioformula.com.mx/queretaro/2023/7/12/santiago-creel-en-queretaro-funcionario-de-la-

oposicion-no-se-baja-de-la-camara-de-diputados-771233.html 

https://www.radioformula.com.mx/queretaro/2023/7/12/santiago-creel-en-queretaro-funcionario-de-la-oposicion-no-se-baja-de-la-camara-de-diputados-771233.html
https://www.radioformula.com.mx/queretaro/2023/7/12/santiago-creel-en-queretaro-funcionario-de-la-oposicion-no-se-baja-de-la-camara-de-diputados-771233.html
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Santiago Creel promete unificar al país y restaurar las 

instituciones a través de un gobierno pluralista e inclusivo 

En su reciente visita a Querétaro, Santiago Creel Miranda, aspirante a liderar el Frente Amplio por 

México resaltó su capacidad única para robustecer y expandir la oposición y reafirmó su compromiso 

con la reconciliación nacional y la restauración de las instituciones del país. “Puedo agrandar el Frente, 

ensancharlo, fortalecerlo como ningún otro aspirante. Mi experiencia ha sido precisamente fortalecer 

coaliciones y poder sacar adelante instituciones, en mesas rurales y mesas que son producto del 

esfuerzo de distintos partidos políticos”, afirmó. 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/santiago-creel-promete-unificar-al-pais-y-restaurar-las-instituciones-a-traves-de-un-

gobierno-pluralista-e-inclusivo/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.reporteindigo.com/reporte/santiago-creel-promete-unificar-al-pais-y-restaurar-las-instituciones-a-traves-de-un-gobierno-pluralista-e-inclusivo/
https://www.reporteindigo.com/reporte/santiago-creel-promete-unificar-al-pais-y-restaurar-las-instituciones-a-traves-de-un-gobierno-pluralista-e-inclusivo/
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Aspirantes comparten sus propuestas políticas 

“Soy el más conocido, a nivel nacional, de los aspirantes a la candidatura a la Presidencia de la 
República por parte del Frente Amplio por México”, afirmó el diputado federal, Santiago Creel, durante 
su visita al panismo guanajuatense.  
Frente a la prensa leonesa, el político dijo que, pese a que todas las mañanas y con recursos públicos el 
presidente López Obrador hace campaña por sus candidatos, el nivel de penetración que él mismo 
(Santiago Creel) posee entre los mexicanos está a la altura del que tiene Adán Augusto López, una de 
las ‘corcholatas’ del partido en el poder. 
 
 
https://www.heraldoleon.mx/aspirantes-comparten-sus-propuestas-politicas/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.heraldoleon.mx/aspirantes-comparten-sus-propuestas-politicas/
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Santiago Creel se considera la mejor opción como 

candidato a la presidencia 

 El aspirante a la candidatura presidencial panista, Santiago Creel Miranda, dijo estar convencido de 
que es la mejor opción que puede sumar y multiplicar apoyos en caso de ganar la encuesta para 
encabezar el frente opositor a la 4T. 
De gira por Guanajuato, el diputado federal evitó entrar en polémica con la irrupción de Xóchitl Gálvez 
en la contienda. Dijo que la respeta, pero que confía en sus posibilidades. Dijo que estar a la par de 
Adán Augusto López, el exsecretario de Gobernación en las encuestas, es un gran logro cuando él no 
tiene un solo espectacular en las calles a diferencia del morenista. 
 
https://noticierosenlinea.com/santiago-creel-se-considera-la-mejor-opcion-como-candidato-a-la-presidencia/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://noticierosenlinea.com/santiago-creel-se-considera-la-mejor-opcion-como-candidato-a-la-presidencia/
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Creel comienza en Querétaro sus recorridos 

rumbo al 2024: “Deseo que el país cambie de 

ruta” 

El panista Santiago Creel Miranda comenzó este miércoles sus actividades de 

promoción con una reunión con medios de comunicación en la sede del Partido 

Acción Nacional (PAN) en Querétaro junto al dirigente estatal, Leonor Mejía; el 

secretario general, Claudio Sinecio; y la 

diputada federal Paulina Aguado. Lo 

acompañaron también integrantes de su 

equipo.  

Dijo que lo que le mueve a buscar la 

coordinación del Frente Amplio por México es 

el deseo de que el país cambie de una ruta de 

destrucción de instituciones a una ruta de 

consolidación de instituciones y señaló directamente como responsable al presidente 

Andrés Manuel López Obrador. 

“El día de hoy he venido a Querétaro a informar de mi aspiración a los panistas, pero 

también a la sociedad civil. Me voy a reunir con estudiantes y empresarios, y tendremos 

un evento de militancia de Acción Nacional. Es una visita muy completa”, comentó. 

Señaló que no quiere dejar desestabilizado al Congreso de la Unión, toda vez que 

quien lo nombró fue el pleno de la Cámara de Diputados, y en estos momentos se 

encuentra en receso. 

“No voy a dejar desestabilizado al Congreso, y el tema es que a mí me nombró el pleno 

de la Cámara de Diputados y el pleno está en receso, entonces si yo renuncio, la 

primera pregunta es ¿ante quién?, y la segunda es ¿qué dejo descabezado un poder? 

Hagan de cuenta que pasaría lo mismo con la ministra presidenta del Poder Judicial, 

pero en este caso es particular porque estamos en receso y no hay manera”, dijo. 

https://latinus.us/2023/07/12/creel-comienza-queretaro-recorridos-rumbo-2024-deseo-

pais-cambie-ruta/ 

https://latinus.us/2023/07/12/creel-comienza-queretaro-recorridos-rumbo-2024-deseo-pais-cambie-ruta/
https://latinus.us/2023/07/12/creel-comienza-queretaro-recorridos-rumbo-2024-deseo-pais-cambie-ruta/


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

13/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

“Me mueve el poder conciliar y reconciliar a mi país”: 

Santiago Creel 

Al enfatizar su capacidad para fortalecer coaliciones y alianzas entre diversas corrientes políticas, el 

presidente de la Cámara de Diputados y aspirante a encabezar el Frente Amplio por México, Santiago 

Creel Miranda, reiteró su interés por liderar a la oposición en una ruta para las elecciones 

presidenciales de 2024.  Durante el encuentro con el Comité Directivo Estatal del Partido Acción 

Nacional (PAN) en Querétaro, Creel destacó la importancia de fomentar la unidad en el país y rechazó 

la polarización generada por el gobierno de López Obrador. 

 

https://noticiasenlamira.com/politica/me-mueve-el-poder-conciliar-y-reconciliar-a-mi-pais-santiago-creel/ 

 

 

 

 

 

 

https://noticiasenlamira.com/politica/me-mueve-el-poder-conciliar-y-reconciliar-a-mi-pais-santiago-creel/
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Comienza recolección de firmas de aspirantes del 

Frente Amplio por México 

Este 12 de julio comenzó el proceso de 

recolección de firmas para los aspirantes a 

ser responsable de la construcción del 

Frente Amplio por México conformado por 

el PRI, PAN y PRD, con miras a la elección 

de 2024.  

Silvano Aureoles, Santiago Creel, Enrique 

de la Madrid, José Jaime Enrique Félix, 

Xóchitl Gálvez Ruiz, Francisco Javier 

García Cabeza de Vaca, Ignacio Loyola Vera, Miguel Ángel Mancera, Beatriz Paredes 

Rangel, Jorge Luis Preciado Rodríguez, Gabriel Quadri, Israel Rivas y Sergio Iván Torres 

Bravo tendrán hasta el próximo cinco de agosto para recopilar 150 mil firmas de 

ciudadanos. 

Estas firmas tienen que considerar a habitantes de al menos 17 entidades de la 

República Mexicana, en un rango mil a dos mil a través de una plataforma digital. 

En tanto, la Comisión organizadora del Frente Amplio por México dará a conocer el 

próximo nueve de agosto a los aspirantes que cumplieron con la meta y pasan a la 

etapa dos. 

 

 

https://wradio.com.mx/radio/2023/07/12/nacional/1689197448_764109.html 

https://wradio.com.mx/radio/2023/07/12/nacional/1689197448_764109.html
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Pedirá Santiago Creel firmas a queretanos para ser 

candidato presidencial del Frente Amplio 

Santiago Creel, aspirante a la candidatura a la Presidencia de la República por el Frente Amplio por 
México, consideró que no es razonable comparar los gastos que realizará sus recorridos con el de las 
corcholatas. 
Así lo informó en el marco de su visita a Querétaro para recaudar firmas para su respaldo, donde se 
reunión con el gobernador Mauricio Kuri, así como sostendría una reunión con empresarios y 
restaurantes. 
Señaló que las corcholatas deben gastar más de los 90 mil pesos por tres meses por espectaculares, sin 
embargo, no precisó cuánto estima gastar él durante este mes que busca el respaldo ciudadano. 
 
 
https://www.alertaqronoticias.com/2023/07/12/pedira-santiago-creel-firmas-a-queretanos-para-ser-candidato-presidencial-del-

frente-amplio/ 

 

 

 

 

 

https://www.alertaqronoticias.com/2023/07/12/pedira-santiago-creel-firmas-a-queretanos-para-ser-candidato-presidencial-del-frente-amplio/
https://www.alertaqronoticias.com/2023/07/12/pedira-santiago-creel-firmas-a-queretanos-para-ser-candidato-presidencial-del-frente-amplio/
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Asegura Santiago Creel que logrará las 150 mil firmas que 

requiere 

En el arranque de su gira para recaudar firmas, Santiago Creel Miranda, aspirante a responsable 
del Frente Amplio por México, aseveró que el gasto que realice durante sus recorridos no tendrá grado 
de comparación con lo que destinan las “corcholatas”, aunque dijo no tener un estimado de cuánto 
gastará semanal o mensualmente. 
Creel Miranda destacó que logrará las 150 mil firmas que requiere como parte del proceso y consideró 
que podrá juntar los 20 mil registros por estado a través de exponer su proyecto y dar a conocer por 
qué debe encabezar el frente. 
Subrayó que tiene la experiencia para sacar adelante a las instituciones, construir mesas plurales y 
lograr un gobierno de coalición para reconciliar al país y reconstruir las instituciones. 
 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/asegura-santiago-creel-que-lograra-las-150-mil-firmas-que-requiere-10364200.html 

 

 

 

 

 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/las-no-campanas-gastan-millonada-en-espectaculares-10333995.html
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/asegura-santiago-creel-que-lograra-las-150-mil-firmas-que-requiere-10364200.html
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Presume Santiago Creel respaldo en todos los partidos 

políticos para lograr firmas 

El diputado federal y aspirante a la candidatura presidencial del Frente Amplio por México, Santiago 

Creel Miranda, consideró que tiene suficiente apoyo en todos los partidos políticos y en todos los 

distritos para cumplir sin contratiempos el requisito de 150 mil firmas para registrarse formalmente en 

el proceso interno. De visita en Querétaro, el panista consideró que a pesar de participar en un proceso 

interno, no tiene por qué existir división o enfrentamiento entre panistas, como en el caso del 

queretano Ignacio Loyola Vera, con quien dijo tener una amistad y desearle suerte en la recolección de 

firmas. 

 

https://elqueretano.info/trafico/presume-santiago-creel-respaldo-en-todos-los-partidos-politicos-para-lograr-firmas/ 

 

 

 

 

 

 

https://elqueretano.info/trafico/presume-santiago-creel-respaldo-en-todos-los-partidos-politicos-para-lograr-firmas/
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Los 13 aspirantes del Frente Amplio que buscan la 

candidatura presidencial comienzan el proceso 

de recolección de 150 mil firmas 

Los aspirantes del Frente Amplio por México iniciaron este miércoles la recolección de 

las 150 mil firmas que necesitan para continuar con el proceso para definir al 

representante de la alianza rumbo a 2024.  

Después de que el Comité Organizador anunció que sólo 13 de las 33 personas que se 

inscribieron cumplieron con los requisitos, los aspirantes buscarán pasar a la segunda 

etapa del proceso.  

Se estableció que del 12 de julio al 20 de agosto se llevará a cabo la recolección de 

firmas a través de una plataforma electrónica.  

El Comité Organizador indicó que estas firmas deberán de ser de simpatizantes, 

militantes de los partidos e integrantes de la sociedad civil, mientras que la plataforma 

podrá registrar hasta 200 mil firmas.  

Entre los 13 aspirantes que podrán continuar con la recolección de firmas se encuentra 

Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Enrique de la Madrid, Beatriz Paredes y Gabriel Quadri. 

A través de sus redes sociales, Xóchitl Gálvez, Santiago Creel y Enrique de la Madrid 

iniciaron con la promoción de sus plataformas para la recolección de estas firmas. 

Los aspirantes deberán lograr esta cantidad de firmas ciudadanas en al menos 17 

estados del país para poder pasar a la etapa donde se llevará a cabo un foro.  

Después de este encuentro se elegirán a tres perfiles, a través de los estudios de opinión, 

que estarán en la fase final del proceso del Frente Amplio.  

En ese periodo, los aspirantes deberán asistir a cinco foros regionales y participar en 

estudios de opinión pública cuyos resultados se darán a conocer el 3 de septiembre. 

 

https://latinus.us/2023/07/12/aspirantes-frente-amplio-inician-recoleccion-150-mil-

firmas/ 

https://latinus.us/2023/07/12/aspirantes-frente-amplio-inician-recoleccion-150-mil-firmas/
https://latinus.us/2023/07/12/aspirantes-frente-amplio-inician-recoleccion-150-mil-firmas/
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Recaba Creel firmas en Querétaro para abanderar Frente 

Amplio 

El diputado federal por el PAN, Santiago Creel Miranda, se calificó como “un hombre de alianzas” 

durante su visita a Querétaro, donde presentó su proyecto para ser el candidato del Frente Amplio por 

México en la carrera a la presidencia de la República en el 2024. Acompañado de la presidenta del 

Comité Directivo Estatal del blanquiazul, Leonor Mejía, señaló que la polarización del país necesita 

crear acuerdos con otras fuerzas políticas y fortalecer a las instituciones para una alternancia en el 

poder. 

 

https://queretaro.quadratin.com.mx/recolecta-creel-firmas-en-queretaro-para-abanderar-frente-amplio/ 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://queretaro.quadratin.com.mx/recolecta-creel-firmas-en-queretaro-para-abanderar-frente-amplio/
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Santiago Creel aspira a obtener 20 mil firmas en Querétaro 

 

El diputado federal por el PAN, Santiago Creel Miranda, aspira a obtener 20 mil firmas en Querétaro, 
sin importar que Ignacio Loyola Vera, ex gobernador del estado, también esté contendiendo para ser el 
candidato del Frente Amplio por México, a quien felicitó y deseó suerte en el proceso selectivo.  
“Para mí Querétaro tiene un significado muy especial; aquí fue el lugar donde tuve mi primer mitin de 
campaña, justamente en la campaña de Nacho Loyola Vera y a partir de ahí he estado en todas las 
campañas de los gobernadores del PAN; hay muchos nexos y amigos en Querétaro”, comentó Creel. 
Al insistirle si los militantes o simpatizantes del PAN en Querétaro pudieran dividir sus preferencias 
hacia su persona o Ignacio Loyola, Santiago Creel dijo que no tendría por qué suceder así. “No divide, 
Nacho Loyola es un gran amigo mío, estuve con él en su camino para ganar la Gubernatura, y estoy 
seguro que no habrá ningún problema con mi amigo Nacho, a quien desde aquí le deseó mucha 
suerte”, afirmó. 

 

https://plazadearmas.com.mx/santiago-creel-aspira-a-obtener-20-mil-firmas-en-queretaro/ 

 

 

 

 

https://plazadearmas.com.mx/santiago-creel-aspira-a-obtener-20-mil-firmas-en-queretaro/
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Arremete Creel contra gastos de corcholatas de 

Morena 

CIUDAD DE MÉXICO (CIRO GÓMEZ LEYVA).- Quien también le entró a las 

confrontaciones entre los aspirantes a la candidatura presidencial para el 2024, fue 

Santiago Creel. “Son gastos muy escasos, austeros, no verán ningún cartelón o 

cartelera, bardas pintadas, como ha sucedido con los aspirantes de Morena que han 

tapizado el país y eso vale cientos de millones de pesos. Es una grosería tener un país 

de corcholatas ricas y una sociedad pobre”, arremetió el presidente de la Cámara de 

Diputados. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKqolaojlusnAjY&cid=75F18D3264FEE48F&id=7

5F18D3264FEE48F%215536&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKqolaojlusnAjY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215536&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKqolaojlusnAjY&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215536&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
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Creel explota contra reportero tras ser 

cuestionado sobre gastos de su gira por el país 

Santiago Creel, presidente de la Mesa 

Directiva de la Cámara de Diputados, explotó 

contra un reportero en una conferencia de 

prensa que ofreció después de que lo 

cuestionó sobre los gastos que hizo el legislador 

durante su gira por el país.  

En su visita por Querétaro, Creel Miranda indicó 

que aproximadamente, él habría gastado 3 mil pesos en su viaje a Querétaro, pues dijo 

considerar en ese monto los gastos por gasolina, casetas y hoteles.  

"Lo que vale un tanque de gasolina México-Querétaro, las casetas, hoteles de 450 

pesos la noche. Son 2 mil o 3 mil pesos, probablemente, al día. Probablemente, a veces 

ni eso porque me invitan a quedarme en sus casas", declaró el legislador panista ante 

el cuestionamiento del reportero.  

Tras lo anterior, el diputado federal de Acción Nacional mencionó que también así 

deben de cuestionar a las llamadas "corcholatas" sobre la fiscalización de sus recorridos 

a lo largo del territorio nacional como parte del proceso interno de Morena.  

"Nada más para que ustedes vean la diferencia. Ojalá Marcelo, Claudia y Adán les 

respondan", comentó.  

El reportero siguió cuestionando al diputado federal sobre los gastos que ha tenido 

durante su visita en esa entidad. Sin embargo, el panista no pudo contener su enojó, y 

le respondió de manera más agresiva al reportero.  

“A ver, te estoy diciendo que estar aquí no me costó más de tres mil pesos ¿No te 

parece una cifra? Es una cifra, te estoy diciendo tres mil pesos ¿No es claro eso? A ver, 

¿quieres que te diga cuánto me costó un kilómetro de gasolina?, ¿eso es lo que 

quieres?, ¿esa es tu información?, ¿esa es la nota que te parece?, ¿cuánto se desgastó 

una llanta de mi camioneta?", respondió Santiago Creel.  

https://politico.mx/creel-explota-contra-reportero-tras-ser-cuestionado-sobre-gastos-de-su-gira-por-

el-pais 

https://politico.mx/creel-explota-contra-reportero-tras-ser-cuestionado-sobre-gastos-de-su-gira-por-el-pais
https://politico.mx/creel-explota-contra-reportero-tras-ser-cuestionado-sobre-gastos-de-su-gira-por-el-pais
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Yo pago los gastos de los recorridos por el país: Santiago 

Creel 

“Yo pago” los gastos que se derivan de los recorridos por el país, así como el de los dos acompañantes 
que, asegura, son los únicos que le asisten, así lo aseguró el aspirante a la candidatura presidencial del 
Frente Amplio, Santiago Creel Miranda, sosteniendo que se gastó alrededor de tres mil pesos en venir 
de visita a Querétaro. Asimismo, cuestionó la procedencia del dinero que financia la publicidad de los 
aspirantes de Morena. 
“No utilizar ningún tipo de ninguna naturaleza como parte de mi cargo como presidente (de la Cámara 
de Diputados). El costo de los viajes y gastos de gasolina y de avión. Ahora llegué en coche, vengo de 
Guanajuato. Son gastos muy escasos, austeros. No verán cartelón o bardas pintadas, como ha sucedido 
con los aspirantes de Morena, eso vale cientos de millones de pesos. Es una grosería tener un país de 
‘corcholatas’ ricas y una sociedad pobre”, sentenció. 
 
 
https://codiceinformativo.com/2023/07/yo-pago-los-gastos-de-los-recorridos-por-el-pais-santiago-creel/ 

 

 

 

https://codiceinformativo.com/2023/07/yo-pago-los-gastos-de-los-recorridos-por-el-pais-santiago-creel/
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Santiago Creel estalló al ser cuestionado sobre sus gastos para viajar por el país - Infobaenotas  

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/12/santiago-creel-estallo-al-ser-cuestionado-sobre-sus-gastos-para-viajar-por-el-pais/
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AMLO es un ‘desgraciado’ reitera Santiago Creel… Porque 

perdió ‘la gracia’ que debe tener un jefe de Estado 

El diputado federal Santiago Creel Miranda (PAN) refuta la tesis de que exista una oposición moral-

mente derrotada, “No acepto la premisa. La oposición, y no él, es la que ha defendido las instituciones 

democráticas. La ética de López Obrador está quebrada, no la nuestra. Él era mi amigo, pero ahora lo 

desconozco, parece ser otra persona. Él sí me insulta ¿y no le puedo decir que es un desgraciado, 

porque perdió la gracia?”, cuestiona en entrevista con La Jornada. La semana pasada, en un ácido 

debate, Morena le exigió solicitar licencia como legislador, pero Creel asegura que se mantendrá: “No 

voy a descabezar la cámara”. En su oficina del Palacio Legislativo de San Lázaro, durante la entrevista, 

el panista presume cuadros de quienes define como sus referentes: Juárez, Morelos y Madero. “No 

tengo a Maximiliano ni a Iturbide”, ironiza. 

 

https://noticaribe.com.mx/2023/07/12/amlo-es-un-desgraciado-reitera-santiago-creel-porque-perdio-la-gracia-que-debe-tener-

un-jefe-de-estado/ 

 

 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/12/politica/creel-me-quieren-remover-con-fuegos-de-artificio/
https://noticaribe.com.mx/2023/07/12/amlo-es-un-desgraciado-reitera-santiago-creel-porque-perdio-la-gracia-que-debe-tener-un-jefe-de-estado/
https://noticaribe.com.mx/2023/07/12/amlo-es-un-desgraciado-reitera-santiago-creel-porque-perdio-la-gracia-que-debe-tener-un-jefe-de-estado/
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https://politico.mx/conservadores-del-pan-inclinarian-la-balanza-a-favor-de-creel-ante-xochitl  

https://politico.mx/conservadores-del-pan-inclinarian-la-balanza-a-favor-de-creel-ante-xochitl
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Santiago Creel se declara en empate técnico con Adán 

Augusto 

Al asegurar que de las 13 personas que aspiran a coordinador el Frente Amplio por México él es el más 

conocido, el diputado federal del PAN, Santiago Creel Miranda se declaró en empate técnico con Adán 

Augusto López Hernández, aspirante presidencial de Morena. Desde León, Guanajuato, donde se 

reunió con militantes del partido blanquiazul, afirmó que las encuestas lo mantienen a la par del 

exsecretario de Gobernación (Segob), aunque él no hace propaganda con recursos públicos.  

 

https://www.xevt.com/politica/santiago-creel-se-declara-en-empate-tecnico-con-adan-augusto--/275565 

 

 

 
 

 

 

 

 

https://www.xevt.com/politica/santiago-creel-se-declara-en-empate-tecnico-con-adan-augusto--/275565
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La campaña de la candidatura presidencial de Va por México comienza con tropiezos | EL PAÍS México (elpais.com) 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

https://elpais.com/mexico/2023-07-13/la-campana-de-la-candidatura-presidencial-de-va-por-mexico-comienza-con-tropiezos.html
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Washington Post pone a Xóchitl Gálvez con serias 

posibilidades de ganar en 2024 

 

 

 

 

 

 

A medida que la campaña para las elecciones presidenciales en México de 2024 va 

tomando forma, la aparición de un nuevo contendiente ha introducido un elemento 

sorpresa en lo que parecía una carrera ya decidida. Hasta hace poco, se daba por 

hecho que el partido Morena, del actual presidente Andrés Manuel López Obrador, 

sería el claro vencedor a manos de alguna de las "corcholatas". Sin embargo, este 

panorama se está volviendo cada vez más incierto con el surgimiento de Xóchitl 

Gálvez, una senadora novata del Partido Acción Nacional (PAN), como informa el 

Washington Post.  

La presencia de Gálvez ha cambiado la percepción del público sobre la carrera 

presidencial. en los últimos días y de acuerdo con las encuestas que se realizan semana 

con semana.  Como reportó el Washington Post, a pesar de ser nueva en la carrera, 

Gálvez ya se encuentra en la tercera posición entre los candidatos de la oposición, 

con un índice de aprobación del 34%, el más alto entre los aspirantes a la oposición en 

el cual también están Santiago Creel Miranda y Enrique de la Madrid. 

La presencia de Gálvez ha cambiado la percepción del público sobre la carrera 

presidencial. en los últimos días y de acuerdo con las encuestas que se realizan semana 

con semana.  Como reportó el Washington Post, a pesar de ser nueva en la carrera, 

Gálvez ya se encuentra en la tercera posición entre los candidatos de la oposición, 

con un índice de aprobación del 34%, el más alto entre los aspirantes a la oposición en 

el cual también están Santiago Creel Miranda y Enrique de la Madrid.  
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El Post resalta su enfoque audaz y directo, que según ellos, ha demostrado ser efectivo. 

Una de sus tácticas más destacadas ha sido su disposición a desafiar abiertamente a 

López Obrador y su partido; para este ejemplo se valen de la vez que acudió al Senado 

vestida de dinosaurio para protestar contra los intentos de cambio de las leyes 

electorales, y se encadenó al mobiliario del Senado en la sede alterna, para protestar 

por las votaciones del INAI.  

El Post también menciona que antes de convertirse en la candidata de la oposición, 

Gálvez deberá vencer a los candidatos establecidos del PAN y del Partido  

Revolucionario Institucional (PRI). Sin embargo, agregan, su historial de superación 

personal, sus raíces indígenas Otomíes y su posición como una política novata y fresca, 

la presentan como una candidata formidable. 

https://lasillarota.com/nacion/2023/7/12/washington-post-pone-xochitl-galvez-con-

serias-posibilidades-de-ganar-en-2024-437798.html 

https://lasillarota.com/nacion/2023/7/12/washington-post-pone-xochitl-galvez-con-serias-posibilidades-de-ganar-en-2024-437798.html
https://lasillarota.com/nacion/2023/7/12/washington-post-pone-xochitl-galvez-con-serias-posibilidades-de-ganar-en-2024-437798.html
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Frente Amplio Por México inicia segunda fase de la 

contienda interna rumbo a elecciones de 2024 

Sin dar a conocer públicamente su nombre, ni el proceso de registro de firmas, sin saber 

quién es el desarrollador y sin conocer el cuidado de datos personales de quienes 

participen en el proceso de selección, ni el blindaje para evitar hackeos de otros 

partidos, arrancó la segunda fase de la contienda interna opositora rumbo a la 

elección presidencial de 2024.  

Consultados por MILENIO, los equipos de los aspirantes a la candidatura presidencial 

del Frente Amplio por México detallaron que hasta el momento ha generado confusión 

el método de recolección de las 150 mil firmas de apoyo en 17 estados, pues desde el 

comité técnico “pidieron 5 días más de prueba”, lo que reduce a 17 días lograr los 

apoyos. 

Con la mayoría de los candidatos fuera de la Ciudad de México, como el presidente 

de la Cámara de Diputados, Santiago Creel, en Guanajuato; el coordinador del PRD 

en el Senado, Miguel Ángel Mancera, en Aguascalientes; el ex secretario de Turismo, 

Enrique de la Madrid, en Colima, tocó a sus equipos y a los del PAN, PRI y PRD conocer 

los detalles 

Por ello, los aspirantes consultados iniciarán su recolección de firmas este jueves, 

mientras que otros lo harán hasta el lunes, lo que los obligaría a juntar 10 mil firmas por 

día. 

Otro factor que generó dudas es que la plataforma genera un tope automático 

cuando un suspirante alcanza la meta de las 150 mil firmas, lo que evita que rebasen 

la meta. 

Esas firmas se canalizan de manera directa al gran padrón que podrá votar el próximo 

3 de septiembre en la jornada electoral en la que se dará a conocer al responsable de 

la construcción del Frente Amplio por México, o bien, su candidato presidencial para 

2024.También generó incertidumbre el resguardo de los datos personales de quienes 

apoyen a un abanderado, o participen en el proceso electoral.. 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/frente-amplio-mexico-inicia-fase-contienda-interna 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/frente-amplio-mexico-inicia-fase-contienda-interna
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Santiago Creel destaca su capacidad para 

fortalecer coaliciones y alianzas políticas 

Santiago Creel Miranda, presidente de la Cámara 

de Diputados y aspirante a liderar la construcción 

del Frente Amplio por México, destacó su 

capacidad para fortalecer coaliciones y alianzas 

entre diversas corrientes políticas.  

Al reunirse con el Comité Directivo Estatal del 

Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro, 

Creel Miranda también subrayó la importancia de fomentar la unidad en el país y 

rechazó la polarización generada por el gobierno de López Obrador. 

“Me mueve el poder conciliar y reconciliar a mi país. Un gobierno que se dedica a 

dividir al país y a sembrar la semilla del odio y el resentimiento es un gobierno que no 

va a ninguna parte”, precisó el legislador, quien también agregó que ha recibido un 

amplio respaldo no solo de los panistas en todo el país, sino también de los priístas y 

perredistas. 

Con respecto a su cargo como presidente de la Cámara de Diputados, Creel aseguró 

que no lo dejará desplazado, ya que su nombramiento fue realizado por el pleno de 

dicha institución y actualmente se encuentra en receso. Sin embargo, manifestó su 

disposición de renunciar si encuentra un modo jurídico para hacerlo. 

“Si encontramos el modo jurídico y constitucional, yo no tendría el problema en dejar 

el cargo de presidente de la cámara y tampoco el de diputado”, dijo en conferencia 

de prensa. 

Durante su visita a Querétaro, Creel planea reunirse con estudiantes, sociedad civil, 

empresarios y miembros del PAN en el estado. Asimismo, destacó su compromiso de no 

utilizar recursos de su cargo como presidente de la Cámara para financiar sus viajes, 

resaltando la austeridad en sus gastos. 

 

https://www.la-prensa.com.mx/mexico/santiago-creel-destaca-su-capacidad-para-fortalecer-coaliciones-y-

alianzas-politicas-10365197.html 

https://www.la-prensa.com.mx/mexico/santiago-creel-destaca-su-capacidad-para-fortalecer-coaliciones-y-alianzas-politicas-10365197.html
https://www.la-prensa.com.mx/mexico/santiago-creel-destaca-su-capacidad-para-fortalecer-coaliciones-y-alianzas-politicas-10365197.html
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Puedo agrandar y fortalecer el Frente Amplio por 

México como ningún otro aspirante, afirma 

Santiago Creel 

El presidente de la Cámara de Diputados y 

aspirante a encabezar la construcción del 

Frente Amplio por México, Santiago Creel 

Miranda, expresó su interés por liderar el 

Frente Amplio por México y enfatizó su 

capacidad para fortalecer coaliciones y 

alianzas entre diversas corrientes políticas.  

"Puedo agrandar el Frente, ensancharlo, fortalecerlo como ningún otro aspirante. Mi 

experiencia ha sido precisamente fortalecer coaliciones y poder sacar adelante 

instituciones, en mesas rurales y mesas que son producto del esfuerzo de distintos 

partidos políticos", afirmó. 

Durante el encuentro con el Comité Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) 

en Querétaro, Creel destacó la importancia de fomentar la unidad en el país y rechazó 

la polarización generada por el gobierno de Andrés Manuel López Obrador. 

Respecto a su cargo como presidente de la Cámara de Diputados, Creel señaló que 

no lo dejará desplazado, ya que su nombramiento fue realizado por el pleno de dicha 

institución y actualmente se encuentra en receso. Sin embargo, manifestó su 

disposición de renunciar si encuentra un modo jurídico para hacerlo. “Si encontramos 

el modo jurídico y constitucional, yo no tendría el problema en dejar el cargo de 

presidente de la cámara y tampoco el de diputado”, dijo en conferencia de prensa. 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/agrandar-fortalecer-frente-amplio-mexico-aspirante-santiago-creel-

535915 

 

 

https://www.razon.com.mx/mexico/agrandar-fortalecer-frente-amplio-mexico-aspirante-santiago-creel-535915
https://www.razon.com.mx/mexico/agrandar-fortalecer-frente-amplio-mexico-aspirante-santiago-creel-535915
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Morena denunciará ante el INE a candidatos del 

Frente Amplio 

Morena anunció que denunciará ante el INE a los aspirantes de la oposición como 

Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Gabriel Quadri, Beatriz Paredes y Miguel Ángel Mancera 

por utilizar su cargo como legisladores y recursos públicos para posicionarse; pedirá 

que soliciten licencia. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1v_6bb6fcBWyLgHliYBpF7xP42WsgyOku/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1v_6bb6fcBWyLgHliYBpF7xP42WsgyOku/view
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Frente Amplio por México: ‘No somos Morena, no 

acarreamos gente’, reclama Santiago Creel en Querétaro 

Durante el inicio de su gira como aspirante a candidato presidencial por el Frente Amplio por México, 

el presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, enfatizó que los recorridos que 

realizan son distintos a los de Morena, pues no se presenta acarreo de gente ni eventos multitudinarios. 

“Nuestras giras son distintas a las de Morena, primero, no estamos acarreando gente y luego los 

cartelones o espectaculares que están viendo. Nuestros eventos son dentro del partido y el partido tiene 

la obligación de apercibir a los participantes”, describió Creel en rueda de prensa desde el Comité 

Directivo Estatal del Partido Acción Nacional (PAN) en Querétaro. 

 

https://tribunadequeretaro.com/informacion/frente-amplio-por-mexico-no-somos-morena-no-acarreamos-gente-reclama-

santiago-creel-en-queretaro/ 

 

 
 

 

 

https://tribunadequeretaro.com/informacion/frente-amplio-por-mexico-no-somos-morena-no-acarreamos-gente-reclama-santiago-creel-en-queretaro/
https://tribunadequeretaro.com/informacion/frente-amplio-por-mexico-no-somos-morena-no-acarreamos-gente-reclama-santiago-creel-en-queretaro/
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Frente amplio por México: una encrucijada entre 

simulación y participación ciudadana 

Este 12 julio inició la recolección de firmas para los 

aspirantes del Frente Amplio por México (FAM). 

Esta primera etapa es crucial, ya que determinará 

si estamos presenciando una simulación de las 

dirigencias del PAN, PRI y PRD o un verdadero 

ejercicio de participación ciudadana.  

En un hecho sin precedentes, las dirigencias 

partidistas acordaron con grupos de la sociedad 

civil permitir la participación de personas no afiliadas en este proceso, aunque más por 

instinto de supervivencia electoral que genuina vocación democrática. 

Este nuevo enfoque desafía las normas tradicionales de nuestra democracia, donde 

los partidos políticos son reconocidos legalmente como la principal vía para acceder 

a un cargo público. 

Durante 25 días, los aspirantes del FAM deberán recabar 150 mil apoyos, una etapa 

crucial por dos razones fundamentales: 

En primer lugar, sólo aquellos que cumplan con el mínimo de firmas avanzarán a la 

siguiente fase. 

Y segundo, estas firmas conformarán el padrón de personas que participarán en las 

elecciones primarias del 3 de septiembre. 

Algunos aspirantes, como Xóchitl Gálvez y Enrique de la Madrid, han abierto sus propias 

plataformas para atraer el apoyo principalmente de personas sin afiliación, mientras 

que otros, como Santiago Creel y Beatriz Paredes, podrían buscar respaldo entre 

militantes y aliados partidistas.  

 

https://www.m-x.com.mx/analisis/frente-amplio-por-mexico-una-encrucijada-entre-

simulacion-y-participacion-ciudadana 

https://www.m-x.com.mx/analisis/frente-amplio-por-mexico-una-encrucijada-entre-simulacion-y-participacion-ciudadana
https://www.m-x.com.mx/analisis/frente-amplio-por-mexico-una-encrucijada-entre-simulacion-y-participacion-ciudadana
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Santiago Creel realiza gira de trabajo en Querétaro, busca 

apoyo para Frente Amplio por México 

El presidente de la Cámara de Diputados, Santiago Creel Miranda, expuso este día a las y los 

queretanos que su objetivo es reconciliar al país y reconstruir sus instituciones a través de un gobierno 

de coalición amplio, plural, incluyente y diverso. 

 

https://elobservadordequeretaro.com.mx/santiago-creel-realiza-gira-de-trabajo-en-queretaro-busca-apoyo-para-frente-amplio-

por-mexico/ 

 

 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

https://elobservadordequeretaro.com.mx/santiago-creel-realiza-gira-de-trabajo-en-queretaro-busca-apoyo-para-frente-amplio-por-mexico/
https://elobservadordequeretaro.com.mx/santiago-creel-realiza-gira-de-trabajo-en-queretaro-busca-apoyo-para-frente-amplio-por-mexico/
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Santiago Creel presenta su proyecto de candidatura 

El diputado federal por el PAN, Santiago Creel Miranda, sostuvo una reunión con el gobernador del 

estado, Mauricio Kuri, con quien charlo sobre su proyecto y agenda de cara a la aspiración por 

abanderar la candidatura del Frente Amplio por México en 2024. En la charla, de acuerdo con el 

aspirante, le reveló su proyecto a intenciones al mandatario estatal en un breve desayuno, pues el 

gobernador partió por la mañana al municipio de Tolimán a una gira de trabajo. 

 

https://queretaro.quadratin.com.mx/santiago-creel-presenta-su-proyecto-de-candidatura/ 

 

 
 

 

 

 

 

 

https://queretaro.quadratin.com.mx/santiago-creel-presenta-su-proyecto-de-candidatura/
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Anuncia Santiago Creel aspiración a la presidencia del país, 

durante su visita en Querétaro 

Santiago Creel Miranda, anunció que tiene mantiene la aspiración de contender a la presidencia de la 

república, con el fin de traer la reconciliación a México y reforzar sus instituciones por medio de un 

gobierno amplio, pluralista, inclusivo y diversificado. Durante su visita por el estado de Querétaro, el 

presidente de la Cámara de Diputados, mencionó que tiene planeado dar inicio a una gira de trabajo 

para ganar apoyo. El funcionario expresó que aspira a la posición de Coordinador de Construcción del 

Frente Amplio por México y habló sobre su posición y opinión de la actual gobernanza del país. 

 

https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/anuncia-santiago-creel-aspiracion-presidencia-pais-durante-su-visita-en-

queretaro_1507850_102.html 

 

 

 

 

 

https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/anuncia-santiago-creel-aspiracion-presidencia-pais-durante-su-visita-en-queretaro_1507850_102.html
https://rotativo.com.mx/metropoli/queretaro/anuncia-santiago-creel-aspiracion-presidencia-pais-durante-su-visita-en-queretaro_1507850_102.html
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Comentario / Epigmenio Ibarra (Periodista) 

 “La derecha conservadora está tratando de simular ante lo que registran como un 

rechazo contundente de las mayorías, están tratando de simular ser incluso de 

izquierda, de izquierda se califica Xóchitl, de izquierda se califica Santiago Creel. Lo 

sucedido en el programa en esa discusión con Xóchitl reitera precisamente lo que 

escribí en aquella oportunidad y que dio pie a que Xóchitl pidiera la llamada para 

participar en el programa, dije que nos querían dar gato por liebre y que recurrían a la 

fórmula del 2000, nos vendieron a un sombrerudo campechano (Vicente Fox) que 

prometía sacar al PRI de los Pinos y que lo metió hasta la cocina y que con Xóchitl 

Gálvez pasaría exactamente lo mismo. Ya sabemos que si una candidata como Xóchitl 

sale diciendo ‘soy de izquierda’, quiere empatar con esa mayoría con la que no está 

conectada; su discurso reiterado desde confesarse troskista, ser parte de la liga obrero-

marxista, como la ocurrencia de Claudio X. González de declararse de izquierda o 

como la ocurrencia de Santiago Creel de declararse de la izquierda del PAN, tratan 

de presentarse como lo que no son”. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH6%5FsanHE1Thnoc&cid=75F18D3264FEE48F

&id=75F18D3264FEE48F%215523&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH6%5FsanHE1Thnoc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215523&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AH6%5FsanHE1Thnoc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215523&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
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Morena denunciará ante el INE a candidatos del Frente 

Amplio 

Morena anunció que denunciará ante el INE a los aspirantes de la oposición como 

Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Gabriel Quadri, Beatriz Paredes y Miguel Ángel Mancera 

por utilizar su cargo como legisladores y recursos públicos para posicionarse; pedirá 

que soliciten licencia. 

 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1tM-MvKhF-IeT6WJu4jDm3p0VHnB0uyOP/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1tM-MvKhF-IeT6WJu4jDm3p0VHnB0uyOP/view
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Morena denunciará ante el INE a candidatos del 

Frente Amplio 

Morena anunció que denunciará ante el INE a los aspirantes de la oposición como 

Xóchitl Gálvez, Santiago Creel, Gabriel Quadri, Beatriz Paredes y Miguel Ángel Mancera 

por utilizar su cargo como legisladores y recursos públicos para posicionarse; pedirá 

que soliciten licencia. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKkLee1PH5s8o6o&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%215524&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKkLee1PH5s8o6o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215524&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKkLee1PH5s8o6o&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215524&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
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Morena y MC acusan a Creel de usar recursos del 

Congreso para su precandidatura 

El bloque oficialista, encabezado por Morena, y Movimiento Ciudadano, acusan al 

panista Santiago Creel de utilizar la presidencia de la Cámara de Diputados en su 

propósito de ser el abanderado de la oposición 

para la elección presidencial de 2024.  

Según sus detractores, el titular de la presidencia en 

San Lázaro es quien dirige las funciones de la 

Coordinación de Comunicación Social, a cargo de 

la difusión de las actividades del trabajo legislativo. 

Esta área depende directamente él, así como el 

destino de los recursos que se otorgan a este órgano de gobierno y que podrían ser 

utilizados para fines proselitistas. Desde que Creel se registró como aspirante del frente 

opositor, el pasado 4 de julio, la vicecoordinadora del grupo parlamentario de Morena 

en San Lázaro, Aleida Alavez, le exigió en redes sociales que renunciara.  

Se le sumó la senadora y secretaria general del Comité Ejecutivo de Morena, Citlalli 

Hernández, quien le advirtió: “Renuncia o nuestra mayoría (en las Cámaras) actuará 

también en consecuencia”. 

“¿Quieren debatir mi remoción? ¡Convoquen a un periodo extraordinario, junten las 

dos terceras partes de los votos!”, fue la respuesta del presidente de la Cámara de 

Diputados al día siguiente de su registro, en una intensa sesión de la Comisión 

Permanente en la que el único asunto a tratar fue el punto de acuerdo para que 

solicite licencia como diputado federal de la LXV Legislatura y contienda en la elección 

interna del Frente Amplio Por México.  

Los legisladores de Morena, PVEM y el Partido del Trabajo increparon a Creel una y otra 

vez. “No puede usted despojarse la cachucha de diputado o de presidente de la Mesa 

Directiva a las seis de la tarde, de lunes a viernes”, dijo el diputado Hamlet García en 

tribuna.  

https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/7/12/morena-mc-acusan-creel-de-usar-recursos-del-

congreso-para-su-precandidatura-310591.html 

https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/7/12/morena-mc-acusan-creel-de-usar-recursos-del-congreso-para-su-precandidatura-310591.html
https://www.proceso.com.mx/nacional/2023/7/12/morena-mc-acusan-creel-de-usar-recursos-del-congreso-para-su-precandidatura-310591.html
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Mario Delgado acusa que aspirantes de 

oposición no han renunciado a sus cargos 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, 

anunció que el partido presentará denuncias ante 

el INE por uso indebido de recursos públicos contra 

los aspirantes del frente opositor por la presidencia 

de la República en 2024, quienes no han 

renunciado a sus cargos públicos.  

Señaló que las y los aspirantes son funcionarios que 

están asistiendo en horarios hábiles y de trabajo a actos políticos, lo cual ha sido 

sancionado de manera sistemática por los tribunales electorales” 

Reprochó que continúen en la Cámara de Diputados y el Senado figuras como 

Santiago Creel Miranda, Xóchitl Gálvez, Beatriz Paredes y Miguel Ángel Mancera. 

Advirtió que el proceso de selección de la derecha inició la semana pasada, y sus 

participantes están buscando sacar provecho desde sus posiciones de cargos 

públicos. Nosotros cuando arrancamos nuestro proceso interno, ningún aspirante tenía 

cargo público para evitar que haya utilización de recursos públicos. Xóchitl Gálvez 

sigue siendo senadora; Beatriz Paredes, senadora; Miguel Ángel Mancera, senador”, 

reprochó. Mario Delgado afirmó que las y los aspirantes de la oposición buscan usar 

recursos públicos para promoverse. 

Están utilizando su cargo público para sacar provecho. Deberían sancionarlos por estar 

haciendo uso indebido de recursos públicos”, señaló. 

El morenista acusó que en la derecha decidieron copiar el proceso iniciado por 

Morena, sin embargo, “la diferencia es que en Morena la gente decidirá quién 

coordinará los trabajos de Defensa de la Transformación. Ellos han decidido montar un 

‘show’ para hacerle creer a la gente que hay cierta participación democrática”. 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/mario-delgado-morena-aspirantes-oposicion-renuncia-a-cargos/1597385  

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/mario-delgado-morena-aspirantes-oposicion-renuncia-a-cargos/1597385
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Mario Delgado: 'el proceso de la oposición es una 

simulación, ya está todo decidido' 

Mario Delgado, líder nacional de 

Morena, denunció que varios 

aspirantes del frente opositor se 

mantienen en sus cargos públicos 

sin renunciar, a pesar de que el 

proceso de la derecha comenzó 

la semana pasada.  

Según Delgado, esto indica que 

están intentando aprovechar su 

posición actual.  

Mario Delgado mencionó específicamente que Santiago Creel sigue siendo presidente 

de la Cámara de Diputados y no ha solicitado licencia, Xóchitl Gálvez y Beatriz Paredes 

siguen siendo senadoras, y Miguel Ángel Mancera continúa como senador. 

También expresó su pregunta sobre cuándo planean renunciar, ya que 

aparentemente están utilizando su cargo público para obtener ventajas durante este 

proceso. 

En contraste, el líder de Morena recordó que antes de iniciar el proceso para definir la 

Coordinación de los trabajos de Defensa de la Transformación, el Consejo Nacional de 

Morena decidió que los aspirantes debían renunciar a sus cargos para evitar cualquier 

uso de recursos públicos.  Delgado señaló que ninguno de los aspirantes tenía cargo 

público al comenzar su proceso interno.  

Además señaló que la oposición presentó varias quejas contra los actuales aspirantes 

antes de iniciar el proceso interno de Morena, por lo tanto, consideró que el INE y el 

TEPJF deberían aplicar el mismo criterio a los opositores que participan en su propio 

proceso interno. 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/7/12/mario-delgado-el-proceso-de-

la-oposicion-es-una-simulacion-ya-esta-todo-decidido-771204.html 

https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/7/12/mario-delgado-el-proceso-de-la-oposicion-es-una-simulacion-ya-esta-todo-decidido-771204.html
https://www.radioformula.com.mx/nacional/2023/7/12/mario-delgado-el-proceso-de-la-oposicion-es-una-simulacion-ya-esta-todo-decidido-771204.html
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Fue una reunión que organizó el coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados, epílogo de 

otras, en la que esa fracción parlamentaria, organizó con especialistas en leyes, Conversatorios, 

cuyas conclusiones sirvan de fundamento a la “transformación” en el Poder Judicial, que pretende 

el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Primera parte de esos trabajos en el que participaron especialistas y esos hombres que, de leyes, 

primero aprenden las letras chiquitas y después la esencia de justicia que exigen los mexicanos, en 

tiempos de violencia y delincuencia, feminicidios, secuestros, extorsiones… 

En el país, los ciudadanos y clase política, oficial y de oposición, saben y conocen que el jefe máximo 

de Morena y del Ejecutivo Federal, desea que al terminar su sexenio, entregue el poder con un Poder 

Judicial, en periodo de “transformación”. 

Tesis que interpretó en la sede de avenida Congreso de la Unión, el diputado y presidente en Junta 

de Coordinación Política, Moisés Ignacio Mier Velazco, quien fue promotor del primer Conversatorio 

en ruta hacia la renovación de la justicia en el país. 

Hay que decirlo, el representante popular de Tecamachalco, Puebla, hace política, pero él, más que 

nadie, sabe que una reforma al Poder Judicial, reiteramos, sería para el próximo sexenio, previo 

diálogo, consenso y acuerdo, entre Los Tres Poderes y hombres de leyes en el país. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MINISTRO LAYNEZ POTISEK, PIDE A DIPUTADOS, LEGISLAR EN MATERIA DE ACCESO A JUSTICIA 

LOCAL; LORETTA ORTIZ, OBSERVA INDEPENDENCIA 
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Hacer una reforma de justicia, desde el lado oficial, sin consenso, diálogo y negociación, es camino 

al fracaso, porque hoy, sin esos requisitos, no se hace nada, máxime, cuando Morena, no tiene 

mayoría calificada en el Congreso de la Unión, para aprobar un proyecto semejante. 

Aunque el primer conversatorio que organizó el diputado Ignacio Mier, no son vinculantes, sus 

resultados, en esencia, son mediáticos, porque Morena y sus “satélites” del Verde-PT, no tienen 334 

votos en San Lázaro ni 86 en la sede del Paseo de la Reforma, número 135. 

Empero, nada se pierde, porque seguramente, resultados de esos trabajos, los cuales, ayer, los 

entregó Ignacio Mier al ministro Javier Laynez Potisek, los analizará el pleno de la Corte y reservarán 

para cuando la ocasión exija, los utilicen. 

El ministro Laynez, acudió a la reunión que organizó Junta de Coordinación Política, en 

representación de la ministra presidente del Poder Judicial, Norma Lucía Piña Hernández.  

Acudieron, dos ministras que, todo el país sabe, son virtuales “camaradas” del presidente Andrés 

Manuel López Obrador y, como tales, aprueban resoluciones que, en su  óptica, visión y análisis, 

promueve el Ejecutivo. 

En la Corte aún están resentidos los ministros y su presidenta, con el presidente López Obrador, por 

su política de canibalismo contra el Poder Judicial, por no aprobar fallido plan “B” en materia 

electoral y otras grandes reformas que impulsó el Ejecutivo y su bancada en el Congreso. 

Tampoco acudió el ministro Arturo Zaldívar, de “sana cercanía”, con el Presidente de la República, 

la cual, pasó a mantener “prudente distancia”, del hombre de leyes, con el mandatario. 

Recordamos, ex presidente en Suprema Corte de Justicia en la Nación, promovió durante 4 años de 

su encargo, su tesis, justicia con sentido social. 

Ayer, en reunión que convocó el diputado Ignacio Mier, el representante de la ministro Piña 

Hernández, tuvo una participación breve, pero sustancial.  
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Cual político en funciones, el ministro Javier Laynez Potisek, tras palabras de cortesía hacia el 

anfitrión e integrantes en JCP, como los diputados, Jorge Romero Herrera, PAN y Rubén Ignacio 

Moreira Valdez PRI, hizo dos peticiones a la casa donde se hacen leyes. 

Que cuando se piense en el Poder Judicial, no se refieran solamente a los 11 ministros, porque son 

más de 45 mil servidores públicos en la República, entre actuarios, notificadores, secretarias, 

secretarios de estudios y cuenta, desde luego, juezas y jueces, magistradas y magistrados. 

-“Ustedes los aben, porque cuando van todo el tiempo a sus estados, (ese personal), en todos los 

circuitos en todo el territorio nacional, trabajando a veces en condiciones que ya no son las óptimas 

por muy distintas razones; a veces separados de sus familias, por las adscripciones y los cambios de 

adscripción que son necesarios”. 

Decisiones de ese personal en el Poder Judicial, resaltó el ministro Laynez, “muchas veces son 

mucho más importantes que los que toma la Suprema Corte, quizá las nuestras pueden ser más, 

suenan más o son más; pueden ser más polémicas por ciertos temas, pero del impacto en las 

ciudadanas y en los ciudadanos, está allá fundamentalmente”. 

Enseguida, el ministro, denotó que la representación popular en San Lázaro debe legislar en materia 

de justicia local. 

-“La justicia local es ese llamado a que tomemos en cuenta que hay una asignatura pendiente, 

considero fundamentalmente; también el no olvidar el mejoramiento y el fortalecimiento de la 

justicia local, que es la puerta de entrada del ciudadano a la justicia”. 

-“Podrá llegar allá el amparo y muchas veces y desgraciadamente, quien tiene los recursos para 

llegar allá, pero no debiera llegar allá. Es decir, la justicia local., es la puerta de entrada donde el 

ciudadano se confronta a un juicio familiar, a todos los temas que más le pueden doler como, insisto, 

justicia familiar, en la parte laboral, en la parte mercantil, en cumplimiento de contratos; desde 

luego, penal y criminal”. 
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Así expresó el ministro Láynez, ante los miembros de la JCP en Cámara de Diputados, su exhorto 

para que legislen en esa materia: 

-“Es algo que creo que como estados mexicanos todos, los tres Poderes, debemos de atender”. 

-“Les va a corresponder a ustedes. Desde luego, ver cómo sí, pero creo que es algo fundamental 

también en el mejoramiento. O sea, si queremos de verdad poder hablar de acercar la justicia a la 

ciudadanía”. 

Propuesta de un ministro en la Corte: legislar en materia de justicia local.  

No dijo textual, denotó que si  el Ejecutivo Federal y Morena, quieren una “transformación” en el 

Poder Judicial, primero inicien en esa materia. 

En su intervención ante integrantes en JCP, la ministra Loretta Ortiz Ahlf, reconoció esfuerzos 

institucionales que resultaron en aporte significativos de personas expertas, servidoras púbicas, 

investigadoras, juzgadores, así como ministros de la Corte en retiro.  

Expuso consideraciones sobre el tema central de los trabajos que arrojó el primer Conversatorio, 

“Transformación del Poder Judicial”: 

-“Los Tribunales constitucionales entendido como órganos supremos de interpretación y control  

constitucionalidad, se han afianzado como actores decisivos para consolidar esquemas sustantivos  

de protección de los principios fundamentales contenidos en las normas supremas”. 

Con sustento en las palabras de constitucionalista chileno, Humberto Noriega, la legitimidad de los 

Tribunales constitucionales, se ha acrecentado en la medida que son los protectores de los derechos 

humanos así como órganos de garantía de respeto a la distribución de competencias, hecha por el 

constituyente, entre los órganos constituidos. 

Sorprendió analogía que hizo la ministra Ortiz: 
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-“Si como afirma el juez interamericano, Eduardo Ferrer Mac Gregor, un Tribunal constitucional es 

un órgano judicial de mayor jerarquía que posee la función esencial o exclusiva de establecer la 

interpretación final de las disposiciones de carácter fundamental, es comprensible que una de las 

principales inquietudes se centre en su composición y en los mecanismos para garantizar su 

independencia”. 

Máxime, añadió, que la decisión de las y los jueves constitucionales está estrechamente ligada con 

el derecho de cualquier persona de acceder a justicia frente a una violación de sus derechos, así 

como la obligación correlativa de los estados de actuar con la debida diligencia para prevenir, 

investigar, sancionar y reparar tales hechos”. 

Integrantes de los órganos judiciales, resaltó, desempeñan funciones esenciales para el estado 

constitucional de derechos.  

-“Fungimos como controladores de constitucionalidad, convencionalidad y legalidad de los actores 

de los otros Poderes, así como impartidoras e impartidores de justicia en relación con las 

controversias generadas por actos de particulares que puedan afectar los derechos de las personas”. 

-“En ese sentido y con el fin de desempeñar adecuadamente esta labor, es necesario garantizar la 

absoluta independencia de los Poderes Judiciales, respecto de cualquier otro Poder u órgano del 

Estado”. 

Tras comparar cómo se integra el poder Judicial en diversos países, Loretta Ortiz Half, fue tajante: 

-“Como se puede observar, no existe un modelo único de selección, lo cierto es que la separación e 

independencia de los Poderes públicos, constituye un principio general del derecho y en derecho 

internacional, una norma consuetudinaria”. 

-“Además, las garantías de independencia, imparcialidad de todo órgano con funciones 

jurisdiccionales, componen una función asumida por los estados en virtud de los Tratados de los 

derechos humanos”. 
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La intervención de la ministra, fue en ese sentido: 

-“Cualquier reforma al Poder Judicial, debe asegurar que estas garantías mínimas de independencia 

sean consagradas, constitucional y legalmente como presupuestos fundamentales para asegurar el 

acceso de justicia a través de la garantía del debido proceso y el derecho de protección judicial”. 

El discurso de la ministra, impacta por su reiterativo exhorto a la independencia de la autoridad 

judicial, empero, en los hechos, ella y su colega, Yasmín Esquivel Mossa, votan resoluciones 

contrarias a lo que ayer expuso en la JCP de la sede en avenida congreso de la Unión, número 66. 

¿Cuál independencia? 

EN EL CHACALEO 

Tradicional Feria de Emprendedores de Lomas Estrella, en Iztapalapa, CDMX, evoluciona y se 

convierte en Preferente Bazar; realizan su expo este fin de semanas, en su 9a Edición, que se llama 

precisamente, “Evolución”, en la que visitantes, podrán encontrar diversos productos hechos a 

mano, originales y especiales, como alimentos naturales, artesanía de plata ¡para mascotas!, el café 

“Bautista”, producto de Veracruz, 100% orgánico, o mezclilla en pantalones, chamarras, con mano 

de obra netamente de mexicanos, entre otras novedades que presentan este fin de semana los 

expositores… ¡Ah!, no podían faltar los antojitos mexicanos y los postres… Reiteramos: apoyar a los 

jóvenes creativos de esa alcaldía, es apoyar la visión de México… Recuerde, próximo sábado y 

domingo, visite el Preferente Bazar, si vive en la  capital del país o va de paso por la alcaldía 

Iztapalapa… ¡Bienvenidos!... Senador Julen Rementería del Puerto, PAN, reitera que Bertha Xóchitl 

Gálvez Ruíz, no tiene afiliación en el partido, pero ello no impide que participe en el proceso interno 

del Frente Amplio por México, y puede hacerlo como ciudadana… Todavía se comenta visceral 

actitud de Andrés Manuel López Obrador de no acudir a los funerales de Porfirio Muñoz Ledo,  

tampoco lo hizo a través de esquelas… Marko Antonio Cortés Mendoza, dirigente nacional del 

blanquiazul, nombró a Juan Hernández, Coordinador Nacional Migrante del Comité Ejecutivo 
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Nacional… Durante una asamblea informativa en Ixhuatlán de Madero, Veracruz, Ricardo Monreal 

Ávila, afirmó que debe prevalecer el derecho de los pueblos indígenas, por lo que debe tomarse en 

cuenta su opinión, especialmente sobre su futuro y su destino. En el proyecto de Andrés Manuel 

López Obrador, observó, es fortalecer la transición política para ayudar a comunidades que  más lo 

necesitan, al llevarles los servicios públicos que necesitan, y mejores oportunidades para mejorar 

su calidad de vida… Aspirantes a la coordinación en la defensa de la cuarta transformación, reclamó, 

deben recorrer los lugares más remotos del país, para escuchar las demandas, quejas y peticiones 

de los ciudadanos. ¡Ojalá!... Querétaro, fue el estado que visitó el diputado Santiago Creel Miranda, 

en su proyecto por alcanzar la candidatura presidencial en el Frente Amplio por México… Durante 

su visita a la Universidad Autónoma de Querétaro, el legislador del PAN, dijo ante el rector, Enrique 

G. Sosa Gutiérrez, que el país necesita más centros de educación superior como la de Querétaro, 

que fomenten, la ciencia, la tecnología y la enseñanza… “Gracias por el recibimiento en Querétaro 

y por seguir trabajando firmes para que este país cambie de ruta”, publicó Creel en redes sociales… 

En su estancia en territorio queretano, se reunió con el gobernador, Mauricio Kuri González… Los 

presidentes en mesa directiva y Junta de Coordinación Política, en Cámara de Senadores, Alejandro 

Armenta y Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, respectivamente, sostuvieron encuentro con el 

vicepresidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular China, Xiao Jie… El presidente en 

JCP, afirmó que en la relación bilateral, los objetivos coinciden y descansan en una visión compartida 

sobre los beneficios del comercio y la inversión, como factores esenciales de una economía que 

mejore calidad de vida de sus ciudadanos… “Como representantes populares, tenemos el mandato, 

no sólo de acompañar a nuestros gobiernos, sino de aprovechar la flexibilidad que nos brinda la 

diplomacia parlamentaria, para imaginar nuevas formas y emprender juntos el desarrollo de 

nuestros pueblos”, agregó el senador chiapaneco… El visitante, ponderó que tiene toda la 

disposición de trabajar con el Congreso de México, para implementar debidamente los diversos 

consensos de ambos Jefes de Estado, a fin de enriquecer de forma continua los lazos binacionales… 

¡Que así sea!... Senadores del Grupo de Trabajo que da seguimiento a la tragedia en la estación 
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migratoria “Lerdo Stantion”, en ciudad Juárez, Chihuahua, se reunieron con representantes legales 

de las víctimas y de sus familiares, para conocer las acciones que han implementado las autoridades 

para apoyarlos… Esta grupo plural, preside Rafael Espino de la Peña, senador por ese estado… ¿A 

poco la comisión del Senado va concluir que Ebrard, no tuvo responsabilidad en la tragedia, ni el 

comisionado del Instituto Nacional de Migración, Francisco Garduño Yáñez? ¿Sí?... Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; AGRADECIÓ AL PUEBLO DE GUERRERO POR RESPONDER EL LLAMADO AL DIÁLOGO 

PARA LA CONSTRUCCIÓN DE PAZ 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, agradeció al pueblo de Guerrero por responder el llamado al diálogo para la construcción de paz 

luego de las recientes movilizaciones en el municipio de Chilpancingo. Yo les agradezco mucho a los guerrerenses por su confianza, a todos. 

Afortunadamente se resolvió hablándole a la gente que no se deje manipular, que detrás de las supuestas demandas sociales, está el interés de 

proteger a bandas de la delincuencia organizada. El mandatario reiteró la importancia que tiene para el Gobierno de México la atención a las 

causas de la violencia. La paz, es fruto de la justicia, por lo que continuarán los Programas para el Bienestar en Guerrero. A mí siempre me han 

respetado mucho en Guerrero, desde hace años, y decirles que vamos a seguir ayudando a la gente, porque Guerrero, es de los estados que 

reciben más apoyo y es porque lo necesitan, es de los estados más pobres, con mayor pobreza. En diálogo con representantes de medios de 

comunicación explicó que bandas delictivas construyen redes de respaldo en los pueblos basadas en infundir miedo y manipulación para que 

defiendan intereses; estas prácticas funcionaron en gobiernos anteriores debido al abandono a la población. Se fueron empoderando. Los jefes 

de la delincuencia organizada en regiones y ahora las cosas han ido cambiando porque se está atendiendo a la gente, que antes no se atendía 

y, aun cuando todavía existen estas redes y estas bases de apoyo, ya muchos están recapacitando y no quieren eso.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PROPUESTA DE REFORMA AL PODER JUDICIAL COMIENZA CON LA ENTREGA DE LAS 

CONCLUSIONES A LOS MINISTROS 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco manifestó que con la entrega de 

las conclusiones de los conversatorios sobre la reforma al Poder Judicial, a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 

comienza la construcción de un proyecto de iniciativa integral, reflexiva y anclada en un verdadero diálogo republicano entre los poderes de 

Estado, Legislativo y Judicial. Luego de la reunión entre los integrantes de la Jucopo y los ministros representantes de la SCJN, Javier Laynez 

Potiseck, Loretta Ortiz Ahlf, y Yasmín Esquivel Mossa, Mier Velazco expresó que es un buen inicio para el diálogo entre estas dos instancias, 

pues las conclusiones, apuntan a la necesidad de una reforma de gran espectro, no solo administrativa como fue planteada en un inicio, sino 

integral. Agregó que gracias a la reflexión que se realizó en los conversatorios convocados por la coalición Juntos Hacemos Historia, expertos y 

académicos advirtieron nuevas situaciones en el Poder Judicial que necesitan examinarse. La chispa que motivó esto fue revisar y consultarle a 

los mexicanos si consideran, se debe reformar el 96 constitucional, pero eso escaló, y terminó siendo no solo lo más importante; también hay 

otra razones que motivan se haga una revisión puntual. El coordinador de Morena apuntó que otros de los temas que necesitan revisión, se 

encuentran; el pacto fiscal, la instrumentación del nuevo Código de Procedimientos Civiles y Familiares y el sistema penal acusatorio. Señaló 

que en este diálogo, deben estar incluidos los ministros, deben de participar, pues nadie puede evaluar una práctica que nunca ha sido suya, el 

mejor diagnóstico parte de los que están en la práctica. Mier Velazco puntualizó que la entrega de conclusiones es una primera etapa para 

construir el proyecto de iniciativa, bajo una reflexión colectiva, colegiada y de colaboración entre ambos poderes, esa fue la invitación. Abundó 

que se acordó, que a más tardar en septiembre se pudieran reunir nuevamente legisladores y ministros; y la asistencia no fuera solo de 

representación, sino todo el pleno de la SCJN, esto con el fin de nutrir la iniciativa, de la que aclaró, incluirá el procedimiento de designación de 

los ministros. Advirtió que la relatoría de los conversatorios no representa la posición de la fracción parlamentaria de Morena, sino las aportaciones 

de los académicos y especialistas. Asimismo aclaró que no se tocó el tema del presupuesto de la SCJN, sin embargo, comentó que se trata de 

un ejercicio moral, no legal, y llamó a los ministros a reflexionar sobre este tema de moral pública. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTE DE LA JUCOPO EDUARDO RAMIREZ; RECIBE AL VICEPRESIDENTE DEL COMITÉ PERMANENTE DE LA ASAMBLEA 

POPULAR CHINA, XIAO JIE  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Eduardo Ramírez Aguilar, sostuvo un encuentro con el vicepresidente del Comité 

Permanente de la Asamblea Popular China, Xiao Jie. En el encuentro, Eduardo Ramírez Aguilar, afirmó que nuestros objetivos son coincidentes 

y descansan en una visión compartida sobre los beneficios del comercio y la inversión, como factores esenciales de una economía que mejore 

la calidad de vida de sus ciudadanos. Como representantes populares tenemos el mandato, no sólo de acompañar a nuestros gobiernos, sino 

de aprovechar la flexibilidad que nos brinda la diplomacia parlamentaria, para imaginar nuevas formas y emprender juntos el desarrollo de 

nuestros pueblos. Afirmó que la presencia de Xiao Jie proporciona una gran oportunidad para dialogar de manera abierta y hacer más provechosa 

la amistad que se profesan nuestros pueblos, así como hacer llegar una invitación del Congreso Mexicano para que el presidente de la República 

Popular China, Xi Jinping, visite nuestra nación el próximo año. Con su visita se refuerzan los lazos de amistad, aseveró Eduardo Ramírez, 

además de que se delinean puentes para fortalecer la cooperación a futuro; donde hay una voluntad, hay un camino. Xiao Jie, vicepresidente 

del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional de China, reconoció y agradeció al senador por impulsar la cooperación entre ambas 

naciones. Afirmó que tiene toda la disposición de trabajar con el Congreso de México para implementar debidamente los diversos consensos de 

ambos jefes de Estado, a fin de enriquecer de forma continua los lazos binacionales. Destacó que en 2023 se cumplen 10 años de la Asociación 

Estratégica Integral de China y México. El árbol de amistad entre China y México ya es frondoso y fructífero trayendo intereses reales a ambos 

pueblos.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; LLEGARÁ A SINALOA ESTE VIERNES EN SU CAMINO A LA DEFENSA DE LA 4T 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, como parte de su recorrido por la República Mexicana, llegará este viernes 14 de julio, 

a Sinaloa en donde acudirá a dos asambleas informativas en Los Mochis y Mazatlán con el objetivo de defender la continuidad y la consolidación 

de la Cuarta Transformación. A las 9:50 horas, en el Centro de Usos Múltiples (CUM) de Los Mochis. Sheinbaum tendrá un encuentro con el 

pueblo de Los Mochis durante una Asamblea Informativa, en la cual difundirá algunos de los grandes logros y principios de la 4ª Transformación 

desde la histórica victoria del presidente Andrés Manuel López Obrador en el 2018. Asimismo visitará Culiacán, el encuentro se realizará en la 

Feria Ganadera de Sinaloa. El colectivo hizo la invitación abierta a las personas para que asistan y escuchen a fin de que cada vez más personas 

se sumen al movimiento, 

 

MARCELO EBRARD; NO SOY UN ENIGMA PARA EL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, en Aguascalientes, aseguró que es el único que no es un enigma para el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, pues en 2006 ya lo sucedió en el cargo de jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal. Yo he sido el único en esta 

contienda que ha sido sucesor del presidente. Yo no soy un enigma para él, me conocen perfectamente bien. Explicó que cuando él llegó al 

gobierno capitalino continuó con políticas emprendidas en la administración de López Obrador, pero también puso su sello. El ex canciller 

denunció que ha sido víctima de guerra sucia con algunas publicaciones en medios que han buscado afectarle con una investigación que 

supuestamente fue frenada para favorecerle.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: HABRÁ JUSTICIA EN MÉXICO HASTA QUE HAYA UNA REFORMA AL PODER JUDICIAL 

 

Adán Augusto López Hernández, aspirante a coordinador Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, durante una 

Asamblea Informativa en Pachuca de Soto, Hidalgo, enfatizó que actualmente en México no se vive en un sistema de justicia equitativo y anunció 

que el próximo año se llevará a cabo una Reforma al Poder Judicial para cambiar esta situación, acusando a los miembros del mismo de ser 

corruptos. En México la injusticia es como la serpiente que solo muerde a los descalzos, a los olvidados, a los marginados. Por eso es necesario 

contar con una Suprema Corte justa y deshacernos de los corruptos. Los jueces, magistrados y ministros son como mercaderes de templo, si les 

damos la oportunidad, venderán hasta las estatuas de la Suprema Corte. Es por eso que se requiere un cambio profundo. Reafirmó que en 2024 

se llevará a cabo la reforma al Poder Judicial y mencionó que un ministro de la Suprema Corte percibe un salario mensual de aproximadamente 

600 mil pesos. Aún queda mucho por hacer para consolidar la Cuarta Transformación en la vida pública del país, y debemos hacerlo por ustedes, 

porque esa es la única lealtad que realmente importa. Los delincuentes de cuello blanco, aquellos que pagan para obtener el favor de los jueces, 

deben irse. Es imprescindible que exista justicia. Destacó su relación con el presidente Andrés Manuel López Obrador, al resaltar que fue con 
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él con quien aprendió a recorrer el país y comprometerse con el pueblo de México. Es mi paisano, ambos somos tabasqueños. Es mi amigo, es 

mi hermano, pero lo más importante, lo que más valoro, es que es mi maestro. Todo lo que sé de política se lo debo a él, y quiero decirles desde 

ahora que seguiremos caminando juntos, junto a ustedes, porque este proyecto político debe continuar. Resaltó que, aunque aún falta profundizar 

la transformación del país, algo que no se podrá revertir es la revolución de las conciencias. Ese es el verdadero fundamento de la transformación 

de la vida pública de México. 

 

XÓCHITL GÁLVEZ; INVITA AL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR A REVISAR A SU EMPRESA 

 

La senadora Xóchitl Gálvez emplazó al presidente Andrés Manuel López Obrador a revisar a su empresa, pues es seria, formal que paga 

impuestos y la muestra está en que su Gobierno la ha contratado. Que no le saquen de onda los trabajos formales y las empresas honestas. La 

legisladora recordó que las empresas formales firman contratos y no reciben recursos en sobres amarillos, en alusión a los hermanos del 

presidente López Obrador Pío y Martín Jesús, ambos captados en entregas de dinero en efectivo, grabaciones que fueron difundidas en 2020 

y 2021. Ay, Andrés, ahí va otra vez. Las personas que trabajamos y prestamos servicios firmamos contratos. Revise y busque todo lo que quiera, 

que no le saquen de onda los trabajos formales y las empresas honestas. La empresa que fundé hace 31 años, recordó la aspirante a responsable 

de la construcción del Frente Amplio por México, firma contratos y recibe transferencias, no sobres amarillos por debajo de la mesa. Es más, su 

gobierno también me ha otorgado contratos. Porque es una empresa seria, formal, que paga impuestos. Ya déjese de chismes y póngase a 

trabajar. Usted es un Jefe de Estado. 

 

MARIO DELGADO; ASPIRANTES DEL FRENTE OPOSITOR UTILIZAN SU CARGO PÚBLICO PARA INTENTAR SACAR VENTAJA 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, denunció que varios aspirantes del frente opositor no han renunciado a sus cargos públicos, 

a pesar de que el proceso de la derecha comenzó la semana pasada; por lo tanto, dijo, están intentando sacar ventaja de su posición. Santiago 

Creel sigue siendo presidente de la Cámara de Diputados, no ha pedido licencia; Xóchitl Gálvez sigue siendo senadora; Beatriz Paredes sigue 

siendo senadora; Miguel Ángel Mancera, senador. Están utilizando su cargo público para sacar provecho en este supuesto proceso que ellos 

están llevando a cabo. El dirigente morenista recordó que, antes de arrancar el proceso para definir la Coordinación de los trabajos de Defensa 

de la Transformación, el Consejo Nacional de Morena decidió que los aspirantes tenían que renunciar a su cargo. Cuando arrancamos nuestro 

proceso interno ningún aspirante tenía cargo público, para blindar que no hubiera la utilización de recursos públicos. Delgado apuntó que, antes 

de arrancar el proceso interno de Morena, la oposición presentó varias quejas en contra de los que ahora son aspirantes, por lo que ahora el INE 

y el TEPJF deberían aplicar el mismo criterio con los opositores que están participando en su proceso interno. Acuérdense que a nuestros 

funcionarios no los dejaron ni siquiera ir los domingos por la tarde. Y ese criterio lo han aplicado de manera sistemática para sancionar a nuestros 

compañeros funcionarios. Ahora que dejaron el cargo, pues ya no tienen pretexto para sancionarlos. Pero creo que el mismo criterio debería 

aplicarse para esto del frente amplio por la corrupción. El líder morenista anunció que el partido guinda presentará denuncias ante el INE por uso 

indebido de recursos públicos, como lo establece el criterio establecido por los tribunales electorales. Deberían sancionarlos por estar haciendo 

uso indebido de recursos públicos. Son funcionarios que están asistiendo en horarios hábiles y de trabajo a actos políticos, lo cual ha sido 

sancionado de manera sistemática por los tribunales electorales. Acusó que en la derecha decidieron copiar mal el proceso iniciado por Morena, 

pero, subrayó que la diferencia es que en Morena la gente decidirá quién coordinará los trabajos de Defensa de la Transformación. Ellos han 

decidido montar un ‘show’ para hacerle creer a la gente que hay cierta participación democrática en la selección de su candidata. Su proceso es 

una mala copia del nuestro, porque ahí es una simulación, ya está todo decidido; en el nuestro va a decidir la gente. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PLANTEA UN GRAN DIÁLOGO PARA REFLEXIONAR SOBRE EL FEDERALISMO Y ASIGNACIÓN 

PRESUPUESTAL A LOS SISTEMAS DE JUSTICIA 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, ante integrantes de la Corte, planteó la necesidad de un gran diálogo para reflexionar sobre el federalismo, 

las asignaciones presupuestales a los sistemas de justicia y fortalecer nuestro sistema de derechos humanos. La Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) recibió a los ministros Yasmín Esquivel, Loretta Ortiz y Javier Laynez, reunión en la que por el Grupo Parlamentario del PRI estuvieron 

presentes el coordinador Rubén Moreira Valdez y el diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante. El diputado Rubén Moreira habló de 

cómo el federalismo mexicano se encuentra en riesgo. Señaló que desde hace varias décadas se han estado instrumentadas reformas que 

centralizan atribuciones y facultades de las entidades federativas. El legislador agregó que esta política viene debilitando a las entidades 

federativas, por lo que México sufre de gobiernos estatales endebles; un ejemplo de ello, dijo, es la incapacidad del estado de Guerrero para 

enfrentar al crimen. Recalcó que es importante un mayor presupuesto para la justicia local, ya que ni la federación ni los estados destinan 
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recursos para la modernización de estas instituciones. Magistrados locales, jueces y actuarios, en muchas partes del país, tienen muy bajos 

sueldos y pocas garantías para ejercer su profesión, no faltan las y los gobernadores que los presionan en sus resoluciones. Moreira reconoció 

el trabajo de Ignacio Mier, como presidente de la Junta de Coordinación Política y su convocatoria para este diálogo. Habló de la importancia 

de que estos ejercicios se repitan y que pronto esta instancia legislativa se pueda reunir con todos los ministros de la Corte para hablar con 

mayor profundidad sobre temas de importancia para este órgano. Recalcó que el PRI siempre defenderá la división de Poderes y reconoció el 

trabajo de la Corte.  

 

LUIS DONALDO COLOSIO RIOJAS; A ALIANZA OPOSITORA LE FALTA MC 

 

Luis Donaldo Colosio Riojas, dijo que a la alianza opositora le falta Movimiento Ciudadano (MC). Hay que abrir la puerta. Veo que a esa alianza 

le sobra mucho PRI y le falta MC, entonces no es una opción viable. Colosio destacó que su partido sí debería sentarse a la mesa para dialogar 

los otros partidos opositores. Creo que por el bien de México e incluso por el bien del PRI, quien debería renovar a sus liderazgos porque no le 

están haciendo bien a nadie, eso es lo que hace inviable la alianza. Sobre si participará en el proceso de 2024, señaló que seguirá trabajando 

para la gente de Monterrey, donde es alcalde. Le tengo mucho respeto a la embestidura que me dieron en Monterrey, no podemos marearnos 

pensando en el futuro, hay cosas pendientes. Por su parte Dante Delgado, dirigente de MC, ha señalado a Colosio como una de sus cartas 

fuertes rumbo a la elección de 2024. La postura de Dante respecto a no aliarse con los partidos PAN-PRI-PRD rumbo a la elección presidencial 

ha provocado división de opiniones entre personajes emecistas destacados. La alianza opositora ha insistido en que Movimiento Ciudadano se 

integre al proyecto que intentará ganarle a Morena en las urnas en el 2024. 

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA; NECESARIO, PARLAMENTO ABIERTO PARA UNA VERDADERA REFORMA JUDICIAL; LA OPOSICIÓN 

NO LEGISLARÁ A CAPRICHO DEL PRESIDENTE 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, durante la reunión de coordinadores parlamentarios, diputadas y 

diputados con el ministro Javier Laynez Potisek, en representación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y las ministras Loreta 

Ortiz Ahlf y Yasmín Esquivel Mossa, para compartir con ellos las conclusiones de la primera parte de los conversatorios públicos “Participación 

Ciudadana para la Transformación del Poder Judicial”, convocados por el Grupo Parlamentario de Morena, sostuvo que el sistema de justicia en 

el país es mejorable; no obstante, es necesario realizar un Parlamento Abierto, con todos los sectores de la sociedad interesados, para que haya 

una verdadera reforma judicial, que no sea a capricho del Presidente de la República. Aclaró que los conversatorios y las conclusiones que 

entregaron Morena y sus aliados a las y los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en torno a la reforma al Poder Judicial 

que sugieren, es meramente de ellos y no resultado de una discusión amplia con todos los grupos parlamentarios y actores involucrados. Expresó 

la disposición de su bancada a participar en un Parlamento Abierto para debatir y discutir los alcances de la propuesta de Morena, una vez que 

la presente, pues aún no existe un documento. El líder parlamentario saludó este encuentro con las y los ministros; es un buen primer paso para 

encontrar soluciones a las problemáticas y controversias que ha habido entre el Poder Ejecutivo y el Judicial. Fue un diálogo franco, concreto y 

se entregó este ejercicio de Morena aquí. ¡Claro! de Morena, no de la Cámara de Diputados. Desde la oposición aclaramos que ese es un 

documento del Grupo Parlamentario y sus aliados, no un Parlamento Abierto; pero que celebramos que haya un diálogo entre el Poder Judicial 

y el Poder Legislativo, como lo hemos tenido en otras ocasiones. Insistió en que el sistema judicial es mejorable y actualizable, ya que las 

condiciones han cambiado, pero, dijo, esas modificaciones deben ir de abajo hacia arriba, desde la justicia cotidiana, la local, esa que le duele a 

la gente y no a los legisladores o al Ejecutivo Federal. Espinosa Cházaro reiteró que el PAN, el PRI y el PRD no están en la lógica de legislar a 

capricho del titular del Ejecutivo, que habrá que darse una discusión, que se puede retomar cualquier tema; pero que no por la voluntad de un 

solo hombre y que no se utilice un tema político como el que el Presidente ha utilizado para debilitar al Poder Judicial.  

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; UNA REFORMA AL PODER JUDICIAL DEBE SER PRODUCTO DE UNA GRAN DIALÉCTICA, “NO 

SOLAMENTE CON UNA VISIÓN DE SAQUE” 

 

El diputado Jorge Romero Herrera coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, durante la reunión de coordinadores parlamentarios, 

diputadas y diputados con el ministro Javier Laynez Potisek, en representación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y las 

ministras Loreta Ortiz Ahlf y Yasmín Esquivel Mossa, para compartir con ellos las conclusiones de la primera parte de los conversatorios 

públicos “Participación Ciudadana para la Transformación del Poder Judicial”, convocados por el Grupo Parlamentario de Morena, considera que 

el proceso para una reforma al Poder Judicial debe de el producto de una gran dialéctica, y no solamente con una visión de saque. Nosotros 

estamos absolutamente conscientes que no hay una sola institución humana que no vaya evolucionando, nada puede estar escrito en piedra, 
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porque nosotros avanzamos y, por lo tanto, tenemos que ir avanzando en la regulación de nuestras instituciones, por supuesto, con la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación y todo el Poder Judicial. El legislador enfatizó en que ese proceso de ir reformando y evolucionando debe de ser 

el producto de una gran dialéctica. En el PAN no vamos a despreciar el ejercicio que Morena realizó en conversatorios, simplemente 

consideramos que debe de ser apenas una porción de una dialéctica mucho más amplia. Señaló que en este ejercicio de diálogo deben participar 

no sólo las y los ministros, sino también deben ser escuchados los magistrados de circuito colegiado, de juzgados de distrito, incluso de tribunales 

superiores de justicia de las entidades federativas. Asimismo, las miles de voces de la academia y de las barras de abogados, a fin de que 

realmente lleguemos a un producto: sintético, dialéctico e integral. Destacó que una reforma debe ser producto de una actualización de las 

instituciones según su contexto, sobre todo al Poder Judicial, tiene se nacer del ejercicio dialéctico, no de un arranque, capricho, enojo y, mucho 

menos, de una sola voz, por más importante que sea esa.  

 

DIPUTADO ALBERTO ANAYA GUTIÉRREZ; NECESARIA, CULTURA DE DIÁLOGO ENTRE LOS TRES PODERES DE LA UNIÓN PARA 

LLEGAR A ACUERDOS QUE DEMANDA EL PAÍS 

 

El diputado Alberto Anaya Gutiérrez, coordinador del Grupo Parlamentario del PT, celebró el encuentro entre representantes de los poderes 

Legislativo y el Judicial y aseguró que este tipo de ejercicios debe establecerse de manera permanente, para llegar a acuerdos que demanda el 

país. Ojalá lo extendiéramos a un diálogo de poderes con representación del Ejecutivo. Consideró que este diálogo debe ser permanente. Las 

condiciones del país hacen necesario que este tipo de encuentros se hagan más seguidos. No tenemos una cultura del diálogo de Poderes y 

creemos que necesitamos hacerlo, para llegar a los acuerdos que demanda la República. En las democracias, es válido no siempre estar de 

acuerdo y existan diferentes puntos de vista entre Poderes; no obstante, lo primordial es buscar la construcción de amplios espacios de debate 

por el bien de la patria. No siempre debemos estar de acuerdo. En las transiciones se dan este tipo de problemas y estamos en una transición y 

ésta va a continuar, se pretende que continúe, así que debemos establecer las condiciones a fin de que el diálogo entre Poderes se vuelva 

práctica recurrente.  

 

ANTÓNIO GUTERRES; LA DEUDA PÚBLICA ESTÁ AHOGANDO EL DESARROLLO DE CASI MEDIO MUNDO 

 

El secretario general de la ONU, António Guterres, al presentar un informe que se titula “Un mundo de deuda”, anuncio que el crecimiento de 

la deuda pública en los países en vías de desarrollo y los enormes recursos destinados a su servicio están ahogando las posibilidades de 

progreso para casi la mitad de la humanidad, según alertó Naciones Unidas. Unos 3.300 millones de personas, casi la mitad de la humanidad, 

vive en países que gastan más en el pago de intereses de la deuda que en educación o sanidad. Según Guterres, medio mundo se está 

hundiendo en un desastre de desarrollo, con los Gobiernos obligados a elegir servir su deuda o servir a su gente y sin espacio fiscal para invertir 

en mejoras para los ciudadanos. Es un fallo sistémico. Puede parecer que los mercados no estén sufriendo todavía. Pero la gente está sufriendo, 

insistió el jefe de Naciones Unidas, que en los últimos años ha presentado varias propuestas para lograr una reforma de la arquitectura financiera 

internacional y aliviar la carga de deuda de los países con dificultades. 
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Las elecciones en México se volvieron más 

interesantes 
Por Eduardo Porter 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Falta casi un año para las elecciones presidenciales en México, pero hasta hace poco parecía que todo estaba ya escrito: 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el partido del presidente Andrés Manuel López Obrador, ganaría sin 

contratiempos. 

 

A la oposición le costaba incluso aparecer en las noticias de la noche; sus posibles candidatos apestaban al pasado político 

elitista y corrupto que López Obrador derrotó ampliamente en 2018. La única pregunta que quedaba por resolver, parecía, 

era quién sería finalmente el candidato de Morena. 

 

Hace dos semanas, sin embargo, la campaña electoral dio un vuelco inesperado y se convirtió en una contienda competida. 

Xóchitl Gálvez, senadora del Partido Acción Nacional o PAN, el más grande del frente opositor, lanzó su sombrero al ring 

y enfrentó al presidente, y a su partido, con un tipo de rival que aún no habían visto: uno con posibilidades de ganar. 

 

[…] 

 

Gálvez aún podría apagarse. Aunque sus tácticas en tono de broma resultan divertidas, podrían resultar contraproducentes 

en un país acostumbrado a líderes serios y adustos. Además, quienquiera que se convierta en el candidato de Morena se 

beneficiará de la sólida popularidad del presidente y del amplio apoyo del aparato estatal. Además, es vulnerable a la 

acusación de que cuenta con el apoyo entusiasta de una denostada aristocracia empresarial. 

 

Para convertirse en la candidata de la oposición, Gálvez deberá primero vencer al veterano líder del PAN Santiago Creel 

y a Enrique de la Madrid, hijo del presidente de los años ochenta del Partido Revolucionario Institucional o PRI. Ambos 

con bastante más experiencia de Gobierno. 

 

Mexico’s Presidential Race Just Got More Interesting - The Washington Post 

https://www.washingtonpost.com/business/2023/07/12/xochitl-galvez-just-made-mexico-s-election-more-interesting/8ccd625e-20a7-11ee-8994-4b2d0b694a34_story.html
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Entrevista / Ignacio Mier Velazco (Coordinador de 

diputados – Morena) 

“Concluimos la primera etapa de lo llamamos una revisión integral participativa del 

Poder Judicial. Partimos de una base que es un derecho de los mexicanos tener acceso 

a una justicia pronta y expedita. Todos queremos que haya verdadera justicia en 

México y no justicia para unos e injusticia para muchos, o justicia para el que tiene o 

injusticia para el que no tiene. Tomamos como punta de lanza este debate en torno al 

proceso por el cual se designa a los integrantes de la SCJN. Tiene cerca de 100 años 

este procedimiento de designación indirecta que no se había revisado”. 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APafkIHstzZHWh0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE

48F%215532&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21APafkIHstzZHWh0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215532&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21APafkIHstzZHWh0&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215532&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
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Entrevista / Ignacio Mier (Coordinador de 

diputados – Morena) 

 “Nosotros, a raíz de todo este debate que se ha suscitado con relación al Poder 

Judicial, concretamente a dos de sus órganos, la SCJN donde están las 11 ministras y 

ministros y el proceso por el cual son designados. Por otro lado, los fallos que han hecho 

diferentes magistrados y jueces, sobre todo en materia administrativa o de los 

especializados en materia energética obligaba a una revisión. Estaba también el tema 

de los salarios, las contraprestaciones y prestaciones que tienen los ministros y los altos 

funcionarios del Poder Judicial. Fue por eso que hicimos este conversatorio”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAdA00O8rXNdDbI&id=75F18D3264FEE48F%2

15533&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAdA00O8rXNdDbI&id=75F18D3264FEE48F%215533&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AAdA00O8rXNdDbI&id=75F18D3264FEE48F%215533&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Ministros coinciden en reformar al Poder Judicial 

CIUDAD DE MÉXICO (XIMENA MEJÍA).- Las 

y los ministros de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN), Loreta Ortiz, 

Yazmín Esquivel y Javier Laynez, se 

manifestaron a favor de que se realicen 

cambios al Poder Judicial, y se 

posicionaron a favor de que se 

fortalezca la justicia local, la 

independencia de poderes y la 

autonomía en los procesos de selección 

de los integrantes del Poder Judicial. (...) 

El presidente de la Junta de 

Coordinación Política de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco, señaló que 

el encuentro con las y los ministros, como parte de las conclusiones, suma a la idea de 

una reforma integral al Poder Judicial. 

Al finalizar los cuatro foros, propuestos por el grupo parlamentario de Morena, para 

analizar la propuesta del Ejecutivo federal por elegir a los ministros de la Corte mediante 

voto, el ministro Javier Laynez, dijo que la prioridad de los legisladores debería ser 

fortalecer la justicia local, al ser la primera puerta de las y los ciudadanos para el 

derecho laboral, familiar, mercantil y judicial, y no solo centrarse en el actuar de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/ministros-reformar-poder-judicial/1597361 

 

https://www.excelsior.com.mx/nacional/ministros-reformar-poder-judicial/1597361
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Juan Ramiro Robledo: Morena busca procesar 

reforma Judicial Integral 

MÉXICO (JORGE GARCÍA).- Las conclusiones de 

los cuatro conversatorios que sobre el Poder 

Judicial se realizaron en la Cámara de 

Diputados fueron entregados a ministros de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación con el 

objetivo de llevar a cabo una Reforma Judicial 

Integral ante “un ineficiente acceso a la justicia 

en México, principalmente en materia penal, 

que el sistema actual de justicia centraliza todas sus resoluciones y que, el Poder 

Judicial Federal no respeta el principio republicano de austeridad, señalando que las 

facultades exclusivas del Congreso, no son revisables”. 
Así lo manifestó Juan Ramiro Robledo, presidente de la Comisión de Puntos 

Constitucionales, quien dio a conocer parte de las conclusiones que se entregaron a 

los ministros Loretta Ortiz, Yasmín Esquivel y Javier Laynez, en una reunión con 

integrantes de la Junta de Coordinación Política de la Cámara baja. 

 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/12/juan-ramiro-robledo-morena-

busca-procesar-reforma-judicial-integral-521456.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/12/juan-ramiro-robledo-morena-busca-procesar-reforma-judicial-integral-521456.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/12/juan-ramiro-robledo-morena-busca-procesar-reforma-judicial-integral-521456.html
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Diputados realizarán relatoría y conclusiones del 

conversatorio de reforma al Poder Judicial 

 El coordinador de Morena en San Lázaro, Ignacio Mier, detalló que se realizará la 

relatoría y las conclusiones del conversatorio sobre la reforma al Poder Judicial a la que 

asistirá el ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación, Javier Laynez.  

El Pleno de la Corte acordó que este día asista el ministro Javier Laynez en 

representación de la Suprema Corte.  

En este conversatorio se le presentará al ministro un formato breve y conciso de las 

conclusiones y la relatoría de los días pasados, para que puedan acceder a este primer 

acercamiento que hicieron especialistas con relación a la situación del Poder Judicial. 

 

 

  https://drive.google.com/file/d/18Ue2UUhThWbIsYgess6Y3tcxVuTgYkgN/view 

 

https://drive.google.com/file/d/18Ue2UUhThWbIsYgess6Y3tcxVuTgYkgN/view
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Somos 45 mil servidores públicos trabajando en 

condiciones no óptimas: Ministro Laynez; urge a 

mejorar justicia local 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE X. LÓPEZ).- 

El ministro de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN), Javier 

Laynez Potisek pidió a los 

coordinadores parlamentarios de la 

Cámara de Diputados estar 

conscientes que el Poder Judicial está 

conformado por más de 45 mil 

servidores públicos y no solo 11 

ministros de la Corte Suprema.  

El ministro acudió a un encuentro con la Junta de Coordinación Política (Jucopo) de 

San Lázaro, al que acudió con la representación del Pleno de la Corte, y que se dio 

luego de semanas en las que se les hizo la invitación para conocer las conclusiones de 

los cuatro conversatorios en los que se analizó la posibilidad de una reforma que 

permitiera la elección de ministros por voto directo. 

 

 

 

 

https://www.24-horas.mx/2023/07/12/somos-45-mil-servidores-publicos-trabajando-en-

condiciones-no-optimas-ministro-laynez-urge-a-mejorar-justicia-local/ 

 

https://www.24-horas.mx/2023/07/12/somos-45-mil-servidores-publicos-trabajando-en-condiciones-no-optimas-ministro-laynez-urge-a-mejorar-justicia-local/
https://www.24-horas.mx/2023/07/12/somos-45-mil-servidores-publicos-trabajando-en-condiciones-no-optimas-ministro-laynez-urge-a-mejorar-justicia-local/
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Ministros de la Corte llegaron a Diputados a recibir 

conclusiones de Conversatorios 

En la Cámara de Diputados se dieron cita tres ministros de la Suprema Corte, para escuchar y llevarse 

las conclusiones de los cuatro Conversatorios que llevarán a una Reforma al Poder Judicial y el método 

para seleccionar a los ministros. 

Acudieron los ministros Javier Lainez, presidente de la Segunda Sala del máximo tribunal y las ministras 

Jazmín Esquivel y Loreta Ortiz. 

En un desayuno en la Junta de Coordinación Política de los Diputados les dio la bienvenida Ignacio 

Mier. De inmediato el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo 

anticipó parte de los principios que deberá contener la Reforma al Poder Judicial. 

Que no es facultad del Poder Judicial dictar políticas públicas ni normas legislativas, que el amparo no 

tenga un uso político y subrayó que el Poder Judicial Federal no respeta el principio republicano de 

austeridad, ya que los ministros ganan más que el presidente este y reciben millones de pesos para 

fideicomisos. En esa reunión se habló que ese poder se lleva más de 44 mil millones de pesos al año. 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/ministros-de-la-corte-llegaron-a-diputados-a-recibir-conclusiones-de-

conservatorios/ 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/ministros-de-la-corte-llegaron-a-diputados-a-recibir-conclusiones-de-conservatorios/
https://enfoquenoticias.com.mx/ministros-de-la-corte-llegaron-a-diputados-a-recibir-conclusiones-de-conservatorios/
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Se presentan conclusiones de los conversatorios 

para la Reforma Judicial 

Fue en la Junta de Coordinación Política donde se presentaron solo las conclusiones 

de los conversatorios organizados por Morena.  

El presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, Juan Ramiro Robledo, quien 

reconoce que ya no es válida la iniciativa del Presidente, porque con estos 

conversatorios se dieron cuenta que hace falta reformar otros puntos como el juicio de 

amparo, no quita el dedo del renglón para llamar a una consulta popular”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL5elDglQ%5FY0nig&id=75F18D3264FEE48F%2

15530&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL5elDglQ%5FY0nig&id=75F18D3264FEE48F%215530&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AL5elDglQ%5FY0nig&id=75F18D3264FEE48F%215530&cid=75F18D3264FEE48F&parId=root&parQt=sharedby&o=OneUp
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Se reúne diputados con ministros por reforma al 

Poder Judicial 

CIUDAD DE MÉXICO (JAVIER ALATORRE).- La Cámara de Diputados entregó a la SCJN 

las conclusiones de los conversatorios sobre la transformación del Poder Judicial.  

La ministra Loretta Ortiz expuso un análisis comparativo internacional y 

recomendaciones para la integración del Poder Judicial, donde se reporta que en 

ningún país existe la elección popular de ministros.  

El líder de los diputados de Morena, Ignacio Mier, planteó que en los conversatorios 

salieron otros temas adicionales, entre ellos mejorar la justicia local y; por ello, habrá un 

parlamento abierto en septiembre para elaborar una iniciativa que aborde 

integralmente la reforma.  

En tanto, la oposición advirtió que no legislará en la materia sólo porque lo propone el 

presidente. “La reforma no debe partir de una sola voz”, señaló el líder de los diputados 

de Acción Nacional, Jorge Romero. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ4hKCcr0C5Mpbo&cid=75F18D3264FEE48F&i

d=75F18D3264FEE48F%215537&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ4hKCcr0C5Mpbo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215537&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AJ4hKCcr0C5Mpbo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215537&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
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No a una reforma al Poder Judicial por ‘capricho’, 

advierte oposición en San Lázaro 

CIUDAD DE MÉXICO (ANGÉLICA MELLÍN).- En la 

Cámara de Diputados, se cerraron los 

conversatorios organizados por la bancada de 

Morena, con el fin de abrir la puerta a una 

consulta popular y una eventual reforma al 

Poder Judicial para que los ministros de la 

Suprema Corte sean electos en las urnas. (…) 

Los coordinadores y vicecoordinadores del 

PAN, PRD y del PRI coincidieron en que, si bien toda institución evoluciona y debe tener 

ajustes, una reforma al Judicial, “por capricho” del Presidente de la República o de un 

solo actor político, es inaceptable. 

Ante el ministro Javier Laynez, que acudió en representación del Pleno del Alto Tribunal, 

así como las ministras afines al Primer Mandatario, Yasmín Esquivel y Loretta Ortiz, los 

legisladores de la oposición fueron claros en puntualizar los resultados entregados, no 

la postura de la Cámara ni de la Junta de Coordinación Política ni de todas las 

fracciones parlamentarias. 

 

 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/12/no-una-reforma-al-poder-judicial-por-

capricho-advierte-oposicion-en-san-lazaro-599088.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/12/no-una-reforma-al-poder-judicial-por-capricho-advierte-oposicion-en-san-lazaro-599088.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/12/no-una-reforma-al-poder-judicial-por-capricho-advierte-oposicion-en-san-lazaro-599088.html
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Diputados y representantes de la SCJN dialogan 

sobre reforma al Poder Judicial 

CIUDAD DE MÉXICO (JOSÉ CÁRDENAS).- La Junta de Coordinación Política de la 

Cámara de Diputados presentó las conclusiones de los conversatorios públicos sobre 

la participación ciudadana y la transformación del Poder Judicial.  

Los ministros Loretta Ortiz, Yasmín Esquivel y Javier Laynez acudieron a San Lázaro. 

Ignacio Mier, presidente de la Jucopo, destacó que, con el encuentro se da inicio a la 

construcción de una reforma integral al Poder Judicial.  

En tanto, el ministro Laynez mencionó que tengan en mente que en el Poder Judicial, 

laboran 45 mil servidores y no sólo 11 ministros.  

El coordinador del PRD, Luis Espinoza, añadió que la división de poderes fortalece la 

democracia, pero señaló que hay mucho por reformar.  

Mientras que el diputado del PAN, Elías Lixa aclaró que las conclusiones no eran de 

todos los grupos parlamentarios, sino de Morena. 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEJTasDJDSavnjo&cid=75F18D3264FEE48F&id

=75F18D3264FEE48F%215535&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEJTasDJDSavnjo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215535&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEJTasDJDSavnjo&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215535&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
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Diputados se reúnen con ministros para analizar 

los conversatorios sobre la Reforma al Poder 

Judicial 

 La Junta de Coordinación Política de la Cámara de Diputados inició su reunión de 

trabajo junto con los ministros de la Suprema Corte, Javier Laynez, Loretta Ortiz y Yazmín 

Esquivel para recibir las conclusiones de los conversatorios organizados por Morena 

sobre la Reforma al Poder Judicial.  

Los grupos parlamentarios de la oposición advirtieron que sí están dispuestos a analizar 

una reforma al Poder Judicial, pero no al capricho de una sola voz, ni por alguna 

ocurrencia del Ejecutivo Federal.  

Será hasta el mes de septiembre cuando la Cámara de Diputados inicie el análisis de 

la reforma. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANONgBaAE%5FeyXMc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D

3264FEE48F%215525&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANONgBaAE%5FeyXMc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215525&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ANONgBaAE%5FeyXMc&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215525&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
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Tres ministros de la Corte se reunieron con 

diputados para hablar sobre reforma a Poder 

Judicial 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- Javier Laynez, Loretta Ortíz y Yasmín Esquivel, 

ministro de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) acudieron este miércoles 

a la Cámara de Diputados para estar 

presentes en las relatorías y conclusiones 

de los Conversatorios sobre la 

Transformación del Poder Judicial.  

Los integrantes de la Suprema Corte 

llegaron poco antes de las 09:00 h al 

recinto legislativo de San Lázaro, en 

medio de un dispositivo de seguridad 

para evitar preguntas de los medios de 

comunicación presentes en el evento.  

Previamente, el presidente de la junta de Coordinación Política (Jucopo) en San 

Lázaro, Ignacio Mier,  indicó que esta primera etapa de los conversatorios apunta a 

una revisión puntual por parte de las organizaciones, investigadores y académicos 

para que se extienda a los estados, universidades e interesados para que puedan 

participar en este tema que preocupa a la nación, que tiene que ver con la 

procuración, administración de justicia y que ésta sea pronta y expedita. 

 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/tres-ministros-corte-reunieron-diputados-hablar-

reforma-poder-judicial/ 

 

https://lopezdoriga.com/nacional/tres-ministros-corte-reunieron-diputados-hablar-reforma-poder-judicial/
https://lopezdoriga.com/nacional/tres-ministros-corte-reunieron-diputados-hablar-reforma-poder-judicial/
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Entregan a la SCJN conclusiones de los conversatorios 

públicos:  Participación Ciudadana para la Transformación 

del Poder Judicial 

En la Cámara de Diputados, con la presencia de las ministras y el ministro de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN), Yasmín Esquivel Mossa, Loretta Ortiz Ahlf y Javier Laynez Potisek, se 

entregaron las conclusiones de los conversatorios públicos: “Participación Ciudadana para la 

Transformación del Poder Judicial de la Federación”, convocado por el grupo parlamentario de 

Morena. El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), diputado Ignacio Mier Velazco 

(Morena), entregó a las ministras y al ministro las relatorías y conclusiones de los conversatorios 

públicos realizados durante mayo y junio. “Este ejercicio de colaboración de poderes es fundamental 

para fortalecer el régimen republicano. Es grato que los ministros hayan aceptado la invitación para 

conocer los resultados de esta primera etapa de los conversatorios en donde se revisó el marco 

jurídico que regula al Poder Judicial”, señaló. 

https://www.nuevomexicoplural.com/entregan-a-la-scjn-conclusiones-de-los-conversatorios-publicos-participacion-ciudadana-

para-la-transformacion-del-poder-judicial/ 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/entregan-a-la-scjn-conclusiones-de-los-conversatorios-publicos-participacion-ciudadana-para-la-transformacion-del-poder-judicial/
https://www.nuevomexicoplural.com/entregan-a-la-scjn-conclusiones-de-los-conversatorios-publicos-participacion-ciudadana-para-la-transformacion-del-poder-judicial/
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El mensaje del ministro Laynez a los diputados: “En el Poder Judicial no sólo somos 11 ministros” - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/12/el-mensaje-del-ministro-laynez-a-los-diputados-en-el-poder-judicial-no-solo-somos-11-ministros/
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La “provocación” de Morena para reformar a la Corte y la respuesta de Laynez Potisek - Infobae 

 

 

 

 

 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/13/la-provocacion-de-morena-para-reformar-a-la-corte-y-la-respuesta-de-laynez-potisek/
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Ministros de la SCJN defienden la división de poderes en reunión con diputados (la-lista.com) 

 

 

 

https://la-lista.com/politica/2023/07/12/ministros-de-la-scjn-defienden-la-division-de-poderes-en-reunion-con-diputados
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Ministro Laynez en reunión con diputados: "El poder Judicial no somos sólo los 11 de Pino Suárez" (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/ministro-laynez-en-reunion-con-diputados-el-poder-judicial-no-somos-solo-los-11-de-pino-suarez/
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Entregan a la SCJN conclusiones de los 
conversatorios públicos: Participación 

Ciudadana para la Transformación del Poder 
Judicial 

 

Boletín No. 4640 

• Diputadas y diputados de diversos grupos parlamentarios destacan la importancia del diálogo y 

colaboración entre poderes 

En la Cámara de Diputados, con la presencia de las ministras y el ministro de la Suprema Corte de 

Justicia de la Nación (SCJN), Yasmín Esquivel Mossa, Loretta Ortiz Ahlf y Javier Laynez Potisek, se 

entregaron las conclusiones de los conversatorios públicos: “Participación Ciudadana para la 

Transformación del Poder Judicial de la Federación”, convocado por el grupo parlamentario de 

Morena.  

Importante, revisar la transformación del Poder Judicial 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), diputado Ignacio Mier Velazco (Morena), 

entregó a las ministras y al ministro las relatorías y conclusiones de los conversatorios públicos 

realizados durante mayo y junio. “Este ejercicio de colaboración de poderes es fundamental para 

fortalecer el régimen republicano. Es grato que los ministros hayan aceptado la invitación para 

conocer los resultados de esta primera etapa de los conversatorios en donde se revisó el marco 

jurídico que regula al Poder Judicial”, señaló. 

Resaltó la importancia de revisar integralmente la transformación del Poder Judicial, en donde es 

necesario el diálogo, la colaboración entre poderes, tener espacios dialécticos que permitan 

cuestionarnos, reflexionar y aprender a leer la funcionalidad constitucional y la eficacia en la 

instrumentación de la justicia para los mexicanos. 

“Tómenlo como un documento provocador, eso queríamos; queríamos socializarlo a nuestros 

compañeros integrantes de los grupos parlamentarios para que sea un documento que provoque 

la discusión, reflexión democrática, sin otro interés de que realmente se garantice que vivimos en 

un país democrático que garantiza la justicia igualitaria para todos”, añadió. 
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El también coordinador del grupo parlamentario de Morena anunció que una vez que inicie el 

periodo ordinario de sesiones se revisará lo que sucede en los estados, y se convocará a un 

parlamento que permita lograr que la justicia sea gratuita y llegue a todos los mexicanos. 

Poder Judicial debe estar a la altura de la exigencia del pueblo 

La vicecoordinadora del grupo parlamentario de Morena, diputada Aleida Alavez Ruiz, destacó que 

el Poder Judicial debe estar a la altura de la exigencia del pueblo y responder a ella; uno de los 

reclamos más sentidos, dijo, es acabar con la corrupción y que el servicio público atienda los 

principios de democracia participativa directa, austeridad, transparencia y legalidad. 

Se exige, añadió, dar un paso para democratizar el Poder Judicial de la Federación, empezando 

por la elección de quienes encabezan la Suprema Corte de Justicia de la Nación y continuar con 

todos los órganos que lo integran. “La participación ciudadana en las reformas del Poder Judicial 

es fundamental para promover el sistema democrático, transparente, la rendición de cuentas, la 

legitimidad y la confianza del sistema judicial”. 

Actualización de instituciones según su contexto 

El coordinador del grupo parlamentario del PAN, diputado Jorge Romero Herrera, puntualizó que 

el proceso de reformar y evolucionar debe ser producto de una gran dialéctica. “En el PAN no 

vamos a despreciar el ejercicio de estos conversatorios, simplemente consideramos que debe ser 

apenas una porción de una dialéctica más amplia que incluya las voces del Poder Judicial, 

ministras, ministros, magistrados, circuito colegiados, de juzgados, tribunales superiores de 

justicia de las entidades, academia y barras para realmente llegar a un producto sintético, 

dialéctico e integral”. 

Refirió que una reforma debe ser producto de una actualización de las instituciones según su 

contexto, tiene que ser producto de un ejercicio dialéctico, no puede ser producto de un arranque, 

capricho o enojo y menos de una sola voz. “Tiene que ser la suma de muchas voces, porque no 

creemos que se considere como necesidad de actualización reformar a la Suprema Corte a partir 

de que ésta comenzó a resolver temas que disgustaron”. 

José Elías Lixa Abimerhi, diputado del PAN, consideró que este debe ser el punto de partida para 

una comunicación permanente, “teniendo como inicio la evaluación de lo que se ha reformado, 

entender cuáles han sido de manera concreta los aciertos y qué se puede mejorar desde el Poder 

Legislativo para que esa implementación sea exitosa, y que esa reforma calificada como la más 

importante en los últimos 30 años sí lo sea”. 
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Se requiere una gran reforma, pero viendo la génesis del país 

El coordinador del grupo parlamentario del PRI, diputado Rubén Ignacio Moreira Valdez, afirmó 

que el diálogo es importante y planteó analizar temas como hacia dónde va el Federalismo en el 

país, resolver la escalada punitiva, invertir dinero en el nuevo Sistema de Justicia Penal y poner 

atención al Código de Procedimientos Civiles. 

Dijo que es cierto que se debe hacer una gran reforma, pero se debe ver la génesis del país y de 

las instituciones para no salirse de ese marco. “En el tema del sueldo, creo que necesitamos gente 

bien remunerada, con estabilidad a futuro. La Corte necesita presupuesto para muchas cosas y 

los tribunales estatales tienen que tener más presupuesto, eso lo debemos resolver nosotros, por 

nuestro pacto fiscal”.  

Marco Antonio Mendoza Bustamante, diputado del PRI, resaltó que el principio de división de 

poderes ha estado presente desde la configuración de modelo de nación y ha sido pilar del sistema 

democrático.  

“El diálogo es relevante en la pluralidad, a nosotros nos toca dar el derecho y a ustedes decir el 

derecho, son dos pilares que pueden fortalecer nuestro sistema democrático y nos exige y 

demandan ejercicios como este; el hecho de no ser electos por el voto popular no demerita la 

legitimidad. Todo sistema es perfectible, pero hay temas que se deben discutir de forma 

coordinada”, precisó.   

División de poderes garantiza transparencia 

La diputada Karen Castrejón Trujillo (PVEM) refrendó que la división de poderes y la participación 

ciudadana son elementos necesarios para garantizar la transparencia, rendición de cuentas y el 

equilibrio entre los órganos del Estado, ya que se fortalece el régimen democrático. 

Consideró que esta serie de diálogos sometió al escrutinio público uno de los puntos de 

designación de los ministros de la Suprema Corte y permitió recoger reflexiones respecto de si 

éstos deben ser electos o no por voto popular. “En el Partido Verde siempre pondremos por 

delante los intereses de la ciudadanía, que siga escuchando la voz de las y los mexicanos y realizar 

modificaciones a nuestro régimen. No es un ataque a las instituciones, más bien se busca 

fortalecer al Poder Judicial con reformas centradas en el diálogo”. 
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Se requiere del diálogo entre poderes 

El coordinador del grupo parlamentario del PT, diputado Alberto Anaya Gutiérrez, se congratuló 

con este diálogo, “creemos que debe ser más seguido, pues las condiciones del país y la disputa 

por el 2024 van a hacer necesario que este tipo de diálogo se haga más seguido y busquemos 

ponernos de acuerdo en cosas necesarias para la República”. 

Planteó extender ese diálogo entre los poderes con la representación del Ejecutivo, Judicial y 

Legislativo. Añadió que se está en una transición y, por eso, “nosotros saludamos la iniciativa de 

Ignacio Mier, y solicitamos que sea extensiva al Poder Ejecutivo y se vuelva práctica para darle 

salida a situaciones que se consideran pertinentes”.   

Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, mencionó que se debe hacer una verdadera reforma 

judicial para honrar el nombre de la Suprema Corte, pero lo más correcto es el diálogo para 

caminar juntos. “A nosotros nos corresponde hacer la ley, reformar la Constitución, y a ustedes 

aplicarlas y ver que se cumpla. El diálogo es la mejor ruta; abramos el diálogo franco entre poderes 

y que sea productivo para la nación”. 

Necesario, un parlamento donde se escuchen todas las voces 

El diputado Luis Ángel Espinoza Cházaro, coordinador del grupo parlamentario del PRD, expresó 

que están a favor de una discusión en la que se escuchen todas las voces y posiciones para que, a 

partir de ahí, decidir si es momento, en esta Legislatura, de hacer modificaciones o si se requiere 

de una discusión mucho más profunda.  

Aclaró que el resultado de estos conversatorios no es producto de un parlamento abierto, es 

producto de foros promovidos por Morena y su bloque. “Estamos de acuerdo en algunas cosas y 

en desacuerdo en varios planteamientos que se hacen. Hay mucho que reformar, sí, pero es 

necesario un Parlamento Abierto no acotado, no corto, no a la carrera, sino un verdadero 

parlamento abierto que escuche a todos los involucrados, lo que daría paso a realizar una 

modificación que beneficie al país”. 

En una República todo está sujeto a discusión 

Al dar cuenta de las conclusiones, el presidente de la Comisión de Puntos Constitucionales, 

diputado Juan Ramiro Robledo Ruiz (Morena), expresó que el ánimo que llevó a organizar esos 

foros no fue consultarle a México si se debe elegir por voz popular a los ministros de la Corte, sino 
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dar un paso previo y preguntar si se quiere o puede modificar el artículo 96, a fin de que el método 

de designación de ellos y otros funcionarios judiciales puedan admitir la participación ciudadana. 

En los cuatro conversatorios, dijo, participaron personas que dieron grandes ilustraciones, “no 

todos estuvieron de acuerdo entre sí”. En las conclusiones se consignan las contradicciones que 

hay en las opiniones de los expositores y los puntos de vista de las y los diputados, pero se parte 

de la base de que en una República todo está sujeto a discusión y todo se puede tocar, y la consulta 

popular no tiene más límites que los que marca el artículo 35 fracción VIII de la Constitución 

Política.   

Algunos de los temas del conversatorio, dijo, fueron: el sistema de justicia mexicano en todos sus 

aspectos, el Consejo de la Judicatura, los nombramientos de personal subalterno, la revisión de 

actos que hace la Corte, el juicio de amparo, reconsideración de la figura de un procurador, el 

sistema federalista en el sistema de justicia, la soberanía de la justicia mexicana y la Constitución. 

Puntualizó que ello dio lugar a pensar en una reforma de fondo y de forma del sistema de justicia 

mexicano, y los alcances que pudiera tener una reforma judicial integral; “intentaríamos 

procesarla y plantearla en un siguiente periodo ordinario de sesiones, en lo constitucional, 

tratando de convencer a nuestros compañeros de Cámara. Algunos temas pueden atenderse con 

la modificación de las leyes secundarias, sino quedaría sembrado en el Congreso la propuesta de 

reforma”.  

Indicó que el Poder Judicial Federal no respeta el principio de austeridad ni las facultades 

exclusivas del Congreso. “Nosotros creemos que no son revisables”; el más alto Tribunal del país 

debe estar compuesto por hombres y mujeres de visión de Estado, cuya mayor responsabilidad 

sea revisar el interés nacional, que la Constitución diga expresamente que no es facultad del Poder 

Judicial dictar políticas públicas ni normas legislativas. “Creemos que la materia a consultar es 

perfectamente constitucional”.     

Este diálogo le hace bien a la República 

En representación del pleno de la SCJN, el ministro Javier Laynez Potisek, luego de afirmar que el 

conversatorio en el que se reúnen expertos con diferentes horizontes y composiciones tiene un 

valor per se que es incalculable y que se debe respetar y tomar en cuenta, dijo: “recibo las 

conclusiones y conforme al mandato que se me dio las compartiré con las ministras y los ministros 

en el Pleno de Suprema de Corte de Justicia de la Nación”. 
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Aplaudió este ejercicio espontáneo, casi inédito, donde “nos juntamos en un diálogo entre 

poderes, el cual, creo, que no puede sino hacerle bien a la República; creo que es necesario e 

importante”. Llamó a tomar en cuenta la asignatura pendiente para mejorar y fortalecer la justicia 

local, ya que es la puerta de entrada del ciudadano a la justicia. 

Pidió a las y a los diputados “que nos ayuden y que ustedes estén conscientes que cuando se 

piense en el Poder Judicial de la Federación que no somos los 11 de Pino Suárez #2, somos más 

de 45 mil servidores públicos, actuarios, notificadores, secretarias, secretarios, desde luego juezas, 

jueces, magistradas y magistrados distribuidos en todos los circuitos en todo el territorio nacional 

trabajando, a veces en condiciones que no son las óptimas”.  

Importante, que escuchen lo que la SCJN tiene que aportar 

La ministra Yasmín Esquivel Mossa consideró que las reflexiones recibidas en los conversatorios 

enriquecerán y fortalecerán el quehacer parlamentario, la discusión, el debate, análisis y acuerdos 

para lograr la propuesta que México necesita; por eso es importante mantener esta comunicación 

entre quienes tenemos la responsabilidad de aplicar la ley y quienes determinan el contenido de 

las normas. 

“Es importante que nos escuchen porque tenemos mucho que aportar, nuestra experiencia en la 

aplicación de esas leyes la que deriva en el quehacer jurisdiccional. Me mantendré atenta al 

desarrollo de futuras acciones legislativas que tienden a alcanzar los cambios que resulten 

imperativos para el cumplimiento con mayor oportunidad y eficiencia de la tarea de impartir 

justicia”, indicó. 

Absoluta independencia de los poderes judiciales 

Loretta Ortiz Ahlf, ministra de la SCJN, expresó que realizar ejercicios de apertura legislativa como 

éste favorece el intercambio de ideas, perspectivas, experiencias, a la vez que fomenta el 

involucramiento ciudadano en los procesos de creación y modificación de leyes, en particular 

tratándose de temas relevantes para el Estado constitucional de derecho en el país. Las 

intervenciones contribuirán a privilegiar el diálogo y la deliberación en torno a la fórmula de la 

designación de ministras y ministros que integran este alto Tribunal mexicano.  

Se manifestó por garantizar la absoluta independencia de los poderes judiciales respecto de 

cualquier otros poder u órgano del Estado. Hoy en día, dijo, coexisten numerosos esquemas de 

control constitucional que se apartan de los tradicionales y que se reflejan en las designaciones 

de magistrados. “Cualquier reforma al Poder Judicial debe asegurar que las garantías de 
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independencia sean consagradas constitucional y legalmente como presupuestos fundamentales 

para asegurar el acceso a la justicia, a través de la garantía del debido proceso y el derecho de 

protección judicial”. 
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La sociedad desconfía en la impartición de 

justicia: Ministra Yasmín Esquivel 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- En 

la Cámara de Diputados se dieron 

cita ministros para recibir las 

conclusiones de los Conversatorios 

sobre la Reforma al Poder Judicial. 
En este escenario, con todos los 

coordinadores parlamentarios, en la 

Junta de Coordinación Política de los 

Diputados, la ministra Yasmín Esquivel 

destacó que la sociedad desconfía de 

la impartición de justicia.  

Y agregó que el Poder Judicial debe ser aliado de la sociedad. Les dijo a los diputados: 

“ustedes hacen las leyes y nosotros las aplicamos, somos un binomio, que no puede 

estar divorciado”. 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/la-sociedad-desconfia-en-la-imparticion-de-justicia-

ministra-yasmin-esquivel/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/la-sociedad-desconfia-en-la-imparticion-de-justicia-ministra-yasmin-esquivel/
https://enfoquenoticias.com.mx/la-sociedad-desconfia-en-la-imparticion-de-justicia-ministra-yasmin-esquivel/
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Legisladores se confrontan por el tema de 

seguridad 

El tema de Chilpancingo llegó hasta la Comisión Permanente en donde chocaron 

legisladores de la oposición con los de Morena.  

El coordinador de los diputados de Morena, Ignacio Mier, rechazó que haya 

ingobernabilidad en Guerrero y aseguró que no es necesaria la declaración de la 

desaparición de Poderes.  

En el Pleno, la oposición insistió en lamentar la violencia en Guerrero. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI%5FOn4VH2hSm8Pw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215522&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI%5FOn4VH2hSm8Pw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215522&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AI%5FOn4VH2hSm8Pw&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215522&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
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Santiago Taboada y Jorge Romero promueven 

juicios de amparo contra investigaciones 

El alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada y el 

diputado del PAN, Jorge Romero Herrera, 

promovieron juicios de amparo contra la 

investigación que realiza en su contra la Fiscalía 

General de Justicia de la Ciudad de México 

(FGJCDMX), por presuntos actos de 

enriquecimiento ilícito, ya que autoridades los 

relacionan con el llamado cártel inmobiliario.  

Los funcionarios públicos tramitaron la demandan de garantías ante el Juzgado 

Segundo de Distrito de Amparo en Materia Penal en Ciudad de México, en contra de 

Halmblet Jesús González Sánchez, Agente del Ministerio Público adscrito a la Unidad 

de Investigación 2 sin detenido, de la agencia Investigadora A, de la Fiscalía de 

Investigación Territorial Cuauhtémoc, de la Coordinación General de Investigación 

Territorial 

En el caso de Santiago Taboada, reclamó la recopilación de los datos de sus cuentas 

bancarias, dentro de la carpeta de investigación CI-FIEAE/D/UI-1 C/D/00246/11-2021. 

El impartidor de justicia admitió a tramite los juicios de amparo, pero no les otorgó la 

suspensión provisional. Fijo para el próximo 25 de julio la celebración de la audiencia 

constitucional, donde determinará si concede la suspensión definitiva. 

El alcalde de Benito Juárez, Santiago Taboada, fue acusado de participar en la red de 

corrupción inmobiliaria en la demarcación encabezada por el ex jefe delegacional 

Christian von Roehrich, quien está en prisión preventiva, y de la cual posiblemente se 

benefició el diputado federal del PAN Jorge Romero, informó en su momento la 

FGJCDMX. 

 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/12/politica/santiago-taboada-y-jorge-romero-

promueven-juicios-de-amparo-contra-investigaciones/ 

https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/12/politica/santiago-taboada-y-jorge-romero-promueven-juicios-de-amparo-contra-investigaciones/
https://www.jornada.com.mx/notas/2023/07/12/politica/santiago-taboada-y-jorge-romero-promueven-juicios-de-amparo-contra-investigaciones/
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PRI lamenta la cancelación de cinco normas 

oficiales de salud 

CIUDAD DE MÉXICO (JORGE ALMAQUIO 

GARCÍA Y ELIA CASTILLO).- Graves 

consecuencias a la salud de la población 

mexicana traerá la cancelación de cinco 

NOM en materia de salud que se realizó en 

la sesión del Comité Consultivo Nacional de 

Normalización de Salud Pública, presidido 

por el subsecretario de prevención y 

promoción de la salud, Hugo López-Gatell, 

afirmó la diputada federal Frinné Azuara Yarzábal.  

A nombre del Grupo Parlamentario del PRI, encabezado por el coordinador Rubén 

Moreira Valdez, criticó la falta de transparencia que se registró en el proceso, e indicó 

que insistirán en la importancia y la necesidad de que no se cancelen las NOM en 

materia de salud, y que mejor se actualicen y se mejoren. 

 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/12/pri-lamenta-la-cancelacion-

de-cinco-normas-oficiales-de-salud-521525.html 

 

https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/12/pri-lamenta-la-cancelacion-de-cinco-normas-oficiales-de-salud-521525.html
https://heraldodemexico.com.mx/nacional/2023/7/12/pri-lamenta-la-cancelacion-de-cinco-normas-oficiales-de-salud-521525.html
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Plantea Rubén Moreira un gran diálogo para reflexionar 

sobre el federalismo y asignación presupuestal a sistemas 

de justicia 

Ante integrantes de la Corte, Rubén Moreira Valdez planteó la necesidad de un gran diálogo para 

reflexionar sobre el federalismo, las asignaciones presupuestales a los sistemas de justicia y fortalecer 

nuestro sistema de derechos humanos. Este día, la Junta de Coordinación Política (Jucopo) recibió a los 

ministros Yasmín Esquivel, Loretta Ortiz y Javier Laynez, reunión en la que por el Grupo Parlamentario 

del PRI estuvieron presentes el coordinador Rubén Moreira Valdez y el diputado federal Marco Antonio 

Mendoza Bustamante. 

https://hojaderutadigital.mx/plantea-ruben-moreira-un-gran-dialogo-para-reflexionar-sobre-el-federalismo-y-asignacion-

presupuestal-a-los-sistemas-de-justicia/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/plantea-ruben-moreira-un-gran-dialogo-para-reflexionar-sobre-el-federalismo-y-asignacion-presupuestal-a-los-sistemas-de-justicia/
https://hojaderutadigital.mx/plantea-ruben-moreira-un-gran-dialogo-para-reflexionar-sobre-el-federalismo-y-asignacion-presupuestal-a-los-sistemas-de-justicia/
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Oposición no se da cuenta que México no odia a AMLO, 

odia al PRIAN; sería suicidio ir con ellos, afirma Álvarez 

Máynez 

La oposición no se da cuenta de que México no odia al presidente Andrés Manuel López Obrador, ya 

que la ciudadanía a quien en realidad odia es al PRIAN, por lo que sería un suicidio político ir con ellos 

en 2024, afirmó el diputado emecista Jorge Álvarez Máynez. En entrevista para Proyecto Puente, el 

legislador de la bancada de Movimiento Ciudadano (MC) indicó el bloque opositor a Morena “le 

encanta estar discutiendo” con López Obrador, en lugar de atender los problemas que aquejan al país. 

 

https://proyectopuente.com.mx/2023/07/12/oposicion-no-se-da-cuenta-que-mexico-no-odia-a-amlo-odia-al-prian-seria-suicidio-

ir-con-ellos-afirma-alvarez-maynez/ 

 

 

 

https://proyectopuente.com.mx/2023/07/12/oposicion-no-se-da-cuenta-que-mexico-no-odia-a-amlo-odia-al-prian-seria-suicidio-ir-con-ellos-afirma-alvarez-maynez/
https://proyectopuente.com.mx/2023/07/12/oposicion-no-se-da-cuenta-que-mexico-no-odia-a-amlo-odia-al-prian-seria-suicidio-ir-con-ellos-afirma-alvarez-maynez/
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Pese a 'resistencia' a sancionar, seguirán 

denuncias por precampañas de Morena 

CIUDAD DE MÉXICO (ANGÉLICA 

MELLÍN).- El proceso de organización 

interna en el Movimiento de 

Regeneración Nacional (Morena) fue 

denunciado otra vez ante la autoridad 

electoral, por configurar actos 

anticipados de precampaña y 

campaña, advirtió el coordinador 

parlamentario de la bancada del 

Movimiento Ciudadano (MC) en la Cámara de Diputados, Jorge Álvarez.  

El congresista dio a conocer que este martes 11 de julio, se presentaron dos quejas más 

ante el Instituto Nacional Electoral (INE), contra los aspirantes presidenciales morenistas. 

Lanzó una crítica a las últimas resoluciones del árbitro electoral y el Tribunal Electoral 

del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), al sentenciar que pese a la “resistencia” de 

sus integrantes a sancionar y frenar dichas conductas, su partido las seguirá 

impugnando. 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/12/pese-resistencia-sancionar-seguiran-

denuncias-por-precampanas-de-morena-599060.html 

 

https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/12/pese-resistencia-sancionar-seguiran-denuncias-por-precampanas-de-morena-599060.html
https://mvsnoticias.com/nacional/2023/7/12/pese-resistencia-sancionar-seguiran-denuncias-por-precampanas-de-morena-599060.html
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Patricia Mercado se bajó de la contienda presidencial, pese espaldarazo de Dante Delgado - Infobae 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/12/patricia-mercado-se-bajo-de-la-contienda-presidencial-pese-espaldarazo-de-dante-delgado/
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Comisión de Derechos Humanos aborda el tema 
de la violencia contra activistas y periodistas en 

el país 
 

Boletín No. 4645 

Comisión de Derechos Humanos aborda el tema de la violencia contra activistas y periodistas en el país 

• Avala cinco opiniones a iniciativas en materia de migración y reformas a la Constitución Política 

La Comisión de Derechos Humanos, que preside la diputada Nelly Minerva Carrasco Godínez (Morena), avaló cinco 

opiniones en sentido positivo a tres iniciativas de reformas a la Constitución Política, en materia de protección a los 

trabajadores, a las víctimas y a los derechos humanos, así como dos a la Ley de Migración, relativas a derechos humanos 

de personas extranjeras y estaciones migratorias ante situaciones de emergencia. 

La primera opinión, aprobada por 23 votos a favor, uno en contra y cero abstenciones, es a la iniciativa que reforma el 

artículo 1° constitucional, que promueve el diputado Manuel Vázquez Arellano (Morena), sobre derechos humanos de los 

trabajadores. La Comisión coincide en que es fundamental trabajar en reformas que protejan a las y los mexicanos, con la 

finalidad de impedir que las empresas del sector privado incurran en violaciones a los derechos humanos. 

La segunda opinión fue avalada por 22 votos a favor, cero en contra y una abstención y se refiere a la iniciativa que 

reforma y adiciona el artículo 20 de la Constitución Política, del diputado Jorge Álvarez Máynez (MC), en materia de 

protección de derechos de las víctimas. La Comisión afirmó que constituirá un avance en el reconocimiento del derecho 

de la verdad y garantizará mayor certeza y protección a las víctimas y sus familiares en la búsqueda de la verdad.  

Con 24 votos a favor, cero en contra y una abstención, se aprobó la opinión a la iniciativa que reforma la Ley de 

Migración en el tema de actuación en las estaciones migratorias ante situaciones de emergencia, presentada por el 

diputado Álvarez Máynez, en alusión al incendio del pasado mes de marzo en las instalaciones de la Estancia Provisional 

a cargo del Instituto Nacional de Migración, donde perdieron la vida 40 migrantes. 

Al respecto, la Comisión consideró que en ningún caso se podrán habilitar como estaciones migratorias “o refugios” los 

centros de encarcelamiento, de reclusión preventiva o de ejecución de sentencias, “lugares que pongan en peligro la 

seguridad de personas extranjeras” o cualquier otro inmueble que no cumpla con las características. 
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La cuarta opinión, avalada por 23 votos a favor, cero en contra y dos abstenciones, es a la iniciativa de reformas a la Ley 

de Migración en cuanto derechos humanos de personas extranjeras, promovida por el diputado José Mauro Garza Marín 

(MC).  

La Comisión coincide en que se debe proteger a las personas migrantes que tienen necesidad de ingresar a nuestro país, 

porque ante todo seres humanos y no se les puede considerar como agentes de desarrollo económico.  

Fue avalada por 22 votos a favor, cero en contra y una abstención, la quinta opinión a la iniciativa que reforma el artículo 

1° constitucional, en materia de protección de derechos humanos, cuyo promovente es el diputado Oscar de Jesús 

Almaraz Smer (PAN). 

En este sentido, la Comisión estima que se debe incluir el principio de “convencionalidad” en sustitución de “eficacia 

directa”, toda vez que se adapta a la legislación actual. 

Intervención de diputadas y diputados 

Al manifestar su voto en contra, la diputada Inés Parra Juárez (Morena) afirmó que quienes cometen violación a los 

derechos humanos son precisamente las autoridades, pues este tema no se da entre particulares, por lo que consideró que 

existe una tergiversación dentro de la propuesta del diputado Vázquez Arellano. 

Con relación al proyecto de reforma del artículo 20 constitucional, que promueve que los familiares de víctimas de 

desparecidos hagan el trabajo de indagación, cuando son funciones que les competen a las autoridades, se pronunció 

porque la Comisión de Derechos Humanos haga un llamado a las fiscalías para que cumplan con su responsabilidad. 

Por su parte, la diputada del PRI, Norma Angélica Aceves García, afirmó que el respeto y la protección de los derechos 

humanos son principios contenidos y garantizados en el artículo 1°constitucional, por lo que sin excepción deben ser 

respetados por todas las autoridades, así como por personas físicas o morales y grupos que conforman el país.  

Subrayó que es ineludible la necesidad de elevar el derecho a la verdad a nivel constitucional, ya que, de acuerdo con la 

Comisión Nacional de los Derechos Humanos, el ejercicio pleno de este derecho significa una respuesta ante la falta de 

esclarecimiento, investigación, juzgamiento y sanción de los casos graves de violaciones de derechos humanos. 

Asuntos generales 

La diputada Carrasco Godínez hizo una invitación al foro que se realizará en la Cámara de Diputados en conmemoración 

del Día Mundial contra la Trata de Personas, el próximo 31 de julio, a las 11:00 horas, en el auditorio Aurora Jiménez. 
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Por otra parte, los integrantes de la Comisión abordaron el tema de la violencia en contra de activistas y periodistas 

defensores de derechos humanos, e hicieron un llamado a la CNDH y a las autoridades encargadas de la seguridad a fin de 

que coadyuven en las investigaciones para esclarecer los casos. 

La diputada Sofía Carvajal Isunza (PRI) destacó la importancia de visibilizar la violencia que sufren los periodistas, al 

señalar que lo preocupante es que parece que el Estado de derecho está tan menguado que quienes atacan a 

comunicadores parecen no temer a las autoridades.  

Al respecto, exhortó al Mecanismo de Protección para Personas Defensoras de Derechos Humanos y Periodistas, a la 

CNDH y a la FGR, a fortalecer esfuerzos en la prevención de estos delitos, además de citarlos para que informen qué 

acciones realizan a fin de proteger a los periodistas y cómo pretenden prevenir más violencia. 

A su vez, Gabriela Sodi, diputada del PRD, solicitó a la Comisión hacer un posicionamiento para exhortar al Gobierno 

Federal y a las 32 entidades, a que garanticen la paz y encuentren los mecanismos que aseguren el acceso a la justicia a 

todas las personas que han sido víctimas directas e indirectas de la violencia. 

La diputada Maricela Garduño Garduño (PT) conminó a la Comisión a seguir trabajando en pro de los activistas y 

periodistas defensores de los derechos humanos, toda vez que continúan siendo asesinados y algunos más siguen 

recibiendo amenazas. 

Del PRI, la diputada Sue Ellen Bernal Bolnik dijo que todos los casos que se han mencionado en contra de activistas y 

periodistas reflejan la violencia que se vive actualmente en todo el país, por lo que subrayó que corresponde como 

legisladores avanzar en la construcción de una ley general de protección a periodistas y defensores de derechos humanos. 
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https://www.nuevomexicoplural.com/inicio-el-curso-virtual-correspondencia-musica-y-poesia-en-el-espacio-cultural-
san-lazaro/  

https://www.nuevomexicoplural.com/inicio-el-curso-virtual-correspondencia-musica-y-poesia-en-el-espacio-cultural-san-lazaro/
https://www.nuevomexicoplural.com/inicio-el-curso-virtual-correspondencia-musica-y-poesia-en-el-espacio-cultural-san-lazaro/
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Inició el curso virtual Correspondencia, música 
y poesía, en el Espacio Cultural San Lázaro 

 

Boletín No. 4639 

• El poeta Roberto Amézquita impartió la primera de cinco sesiones sobre la relación de estas dos 

expresiones artísticas  

Como parte de las actividades del Espacio Cultural San Lázaro, dirigido por Ismael Carvallo 

Robledo, se llevó a cabo la primera de cinco sesiones del curso virtual Correspondencia, música y 

poesía, impartido por Roberto Amézquita, poeta, traductor y editor especializado en poesía.  

El objetivo es realizar un recorrido por la historia respecto de la mutua influencia entre poesía y 

música, desde el relato épico de la Epopeya de Gilgamesh, la poesía mélica o cantada de la Grecia 

Arcaica, hasta las notas musicales de Johann Sebastian Bach, Paul Celan y el free jazz. 

Tania Hernández Cervantes, colaboradora del Espacio Cultural, al dar la bienvenida agradeció a 

los participantes porque con su conocimiento habrá una retroalimentación que enriquecerá el 

curso a lo largo de las cinco sesiones.  

Será impartido los días martes de este mes (18 y 25 de julio) y los dos primeros del próximo (1 y 8 

de agosto) de las 16:30 a las 18:30 horas. 

Señaló que se hablará de estética comparada y habrá un recorrido por la historia del pensamiento 

en su expresión poética y musical. También se escucharán obras musicales de distintos periodos 

y poemas diversos, a fin de reflexionar sobre su mutua influencia. 

Roberto Amézquita expuso que dentro de los objetivos está el interés de dar a conocer el goce de 

la relación entre la música y la escritura, pues ambas se escuchan y leen, esparciendo el 

conocimiento de sus profundas historias. 
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En el primer día del curso, el bardo habló ampliamente de la cultura de los sumerios, griegos, 

chinos, indios y nahuatlacas; relacionó su arte de la escritura con la música y la poesía.  

Dijo que en las cinco sesiones se conocerán los elementos formantes de la música: armonía, 

melodía, ritmo, dinámica, el envolvente y el timbre. Y en la poesía: la gramática, la fonética, la 

versificación, la estrófica, la rima, el ritmo y la retórica. 

Señaló que en las próximas sesiones se analizarán poemas y piezas musicales de distintas etapas, 

como son las obras de la poesía griega arcaica, la de Safo, Alceo, Píndaro, además de la poesía 

lírica, la monódica y la de tipo coral. 

También se estudiará la poesía latina, algo de Horacio, de Catulo, de Virgilio y los 10 siglos 

posteriores que comprenden la Edad Media, desde el siglo V, el derrumbe del Imperio Romano y 

siglo XV, cuando con la caída de Constantinopla se derrumba el Imperio de Oriente. 
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Legisladores solicitan reunión con titular de 

Consar 

En la sesión de la Comisión Permanente se registró una excitativa para pedir que se 

atienda un punto de acuerdo en el que se convoca al titular de la Consar, Julio 

Cervantes Parra, a una reunión de trabajo con legisladores. Se trata de que explique 

las razones y fundamentos legales por las que esta institución decidió suspender los 

traspasos de cuentas entre afores. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKTklePNT9dc9iI&cid=75F18D3264FEE48F&id=7

5F18D3264FEE48F%215521&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKTklePNT9dc9iI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215521&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AKTklePNT9dc9iI&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215521&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
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'Titular de la Consar debe dar la cara a los 

trabajadores y transparentar', dice Gutiérrez Luna 

CIUDAD DE MÉXICO (REDACCIÓN).- El 

diputado Sergio Gutiérrez Luna señaló que 

Julio César Cervantes Parra, titular de la 

Comisión Nacional de  Ahorro para el Retiro 

(Consar), debe dar la cara a los trabajadores 

y explicar la suspensión de la posibilidad que 

tenían de transferirse de una Afore a otra, 

pues hasta el momento la medida ha 

afectado a más de 500 mil trabajadores.  

El diputado Gutiérrez Luna señaló en entrevista en el Senado que esta suspensión 

ocurrió desde el año pasado y hasta hoy sigue vigente, por lo que dijo que es necesaria 

una reunión de trabajo con el titular de la Consar, la cual solicitó en un punto de 

acuerdo en la comisión permanente. 

Destacó que se han recibido más de 500 mil quejas por esta medida por lo que 

presentó un punto de acuerdo ante la Tercera Comisión Permanente para citar a 

Cervantes Parra a una reunión de trabajo para que explique la suspensión. 

 

https://politico.mx/titular-de-la-consar-debe-dar-la-cara-a-los-trabajadores-y-

transparentar-dice-gutierrez-luna 

 

https://politico.mx/titular-de-la-consar-debe-dar-la-cara-a-los-trabajadores-y-transparentar-dice-gutierrez-luna
https://politico.mx/titular-de-la-consar-debe-dar-la-cara-a-los-trabajadores-y-transparentar-dice-gutierrez-luna
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Senadores de Morena invitan al presidente de 

China a visitar México 

 

 

 

 

 

El Senado de la República recibió al vicepresidente del Comité Permanente de la 

Asamblea Popular Nacional de China, con quien abordaron temas de la relación entre 

México y China en el ámbito legislativo.  

Durante el evento, los senadores de Morena Alejandro Armenta y Eduardo Ramírez 

lanzaron una invitación el presidente Xi Jinping para que realice una visita a nuestro 

país.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHXhp%2D4sOog4PTE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D32

64FEE48F%215527&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHXhp%2D4sOog4PTE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215527&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AHXhp%2D4sOog4PTE&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215527&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
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Entrevista / Eliza Puente (Directora de Fundación 

CIMA) 

“Seguimos viendo que las autoridades nos quieran y puedan abrir los canales de 

comunicación, hemos mandado ya cartas y no hemos tenido alguna respuesta 

concreta; también hemos hecho un llamado para incluir la voz del paciente en los 

procesos. Este tema se está volviendo antidemocrático en muchos sentidos, porque 

están dejando fuera lo que tienen que aportar las personas que directamente pudieran 

verse afectadas. Las cartas las hemos enviado a muchas dependencias de gobierno 

incluyendo la Cámara de Diputados y Senadores con peticiones muy precisas. Lo que 

pedimos es ser escuchados, tener una participación en la conversación, en la toma de 

decisiones. Las NOM’s brindan certidumbre jurídica, responsabilidad profesional, 

parámetros para la toma de decisiones, atención y enfoques a la atención basados 

en evidencia científica, en un control de calidad, por eso es necesaria su existencia 

para todos no solamente para un sector de la población”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1vT95athFoEnoRFA8LlsGPxLjeRTdetY5/view 

 

 

 

    

https://drive.google.com/file/d/1vT95athFoEnoRFA8LlsGPxLjeRTdetY5/view


 
PERIÓDICO PAGINA FECHA SECCIÓN 

13/07/2023 

 

LEGISLATIVO  

 

Busca Carolina Viggiano detener el terrorismo fiscal que 

afecta a autotransportistas 

Después de considerar como terrorismo fiscal las nuevas disposiciones que regulan la expedición de un 

Comprobante Fiscal Digital por Internet (CFDI) y una Carta Porte para las empresas dedicadas al 

transporte de carga, la diputada federal Carolina Viggiano hizo un llamado a la Secretaría de Hacienda y 

Crédito Público (SHCP), para que dar una prórroga a este sector y generar condiciones más favorables 

para desarrollar sus actividades económicas. 

 

https://efekto10.com/busca-carolina-viggiano-detener-el-terrorismo-fiscal-que-afecta-a-autotransportistas/ 

 

https://efekto10.com/busca-carolina-viggiano-detener-el-terrorismo-fiscal-que-afecta-a-autotransportistas/
https://efekto10.com/
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Entrevista / Jorge Triana Tena (Diputado – PAN) 

“Llevamos ya varios días de una jornada que implica una espiral de violencia terrible, 

con escenas que pocas veces habíamos visto en la historia moderna de nuestro país, 

donde grupos criminales se apoderan de vehículos oficiales para tomar instalaciones 

gubernamentales, esto es algo muy grave. Vaya, es un desorden completo, una 

verdadera tragedia en términos de gobernabilidad, de política interior. Lo que estamos 

viendo y desde nuestra perspectiva esto cumple a cabalidad con lo que establece la 

Ley reglamentaria del artículo 76 constitucional donde permite que el Senado de la 

República pueda declarar una desaparición de poderes y el Presidente de la 

República eventualmente, si así lo considera, nombrar un nuevo gobernador”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1i_3Ot22NBpeMI3yMRh-Wisbg9bScAxn_/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1i_3Ot22NBpeMI3yMRh-Wisbg9bScAxn_/view
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Legisladores de oposición proponen desaparición 

de poderes en Guerrero 

Legisladores de la oposición se pronuncian porque en Guerrero desparezcan los poderes ante el 

incremento de la violencia. El diputado Jorge Triana señaló: “Pocas veces en la historia moderna de este 

país habíamos visto que criminales se dieran el lujo de robar vehículos oficiales y con ello tomar 

instalaciones gubernamentales. Me parece muy, muy grave y están puestas las condiciones para que se 

solicite la desaparición de poderes”.  

La diputada Carolina Viggiano comentó que desafortunadamente es un estado que siempre ha tenido 

problemas de este tipo y hoy en día se han agudizado "y me parece que lo que requiere es gobierno, 

requiere un gobierno de mano firme, requiere un gobierno también de diálogo, que establezca el Estado 

de Derecho, lo reprobamos completamente, pero entendemos que la gente está desesperada, la gente 

no encuentra una mesa de diálogo”.  

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEHzxNjJgyv4CvM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%21

5526&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEHzxNjJgyv4CvM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215526&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AEHzxNjJgyv4CvM&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215526&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
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Cae número de auditorías, montos y denuncias de la ASF (la-lista.com) 

 

 

 

https://la-lista.com/mexico/2023/07/12/la-asf-se-hace-de-la-vista-gorda-caen-auditorias-montos-y-denuncias
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TEPJF determina que Margarita Zavala difundió 

propaganda durante revocación de mandato 

El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 

(TEPJF) confirmó, por unanimidad de votos, que la 

diputada Margarita Zavala difundió propaganda 

gubernamental prohibida durante el proceso de 

revocación de mandato el año pasado, lo que devino en 

la vulneración de los principios de imparcialidad y 

neutralidad.  

Esto luego de que la Sala Superior discutiera una queja 

presentada por Morena en contra de funcionarios de la Ciudad de México y de la esposa del expresidente 

Felipe Calderón por difundir propaganda gubernamental en redes sociales durante el periodo prohibido 

de la revocación de mandato, además de hacer uso indebido de recursos públicos. 

Para defenderse, la legisladora sostuvo que sus publicaciones en Twitter no constituían propaganda 

gubernamental, ya que eran una respuesta a declaraciones que hizo el presidente Andrés Manuel López 

Obrador durante su conferencia “mañanera”. 

Previamente, la Sala Especializada determinó que aun cuando Zavala hubiera pretendido responder al 

mandatario federal sobre declaraciones a su persona, no atendió a su deber de cuidado que tiene como 

funcionaria para evitar infringir las normas al difundir propaganda gubernamental. La diputada se mostró 

en desacuerdo y acudió ante el Tribunal Electoral. Al respecto, en sesión pública presencial y a propuesta 

del magistrado José Luis Vargas Valdez se confirmó la sentencia regional al considerar todos los 

argumentos presentados por la diputada. 

Confirmó que durante el periodo del proceso de revocación de mandato los sujetos denunciados, 

incluyendo Margarita Zavala, difundieron programas sociales con el objetivo de obtener la aprobación 

de la ciudadanía sin que se adviertan en las publicaciones denunciadas expresiones dirigidas a 

contraargumentar lo que dijo AMLO contra la diputada. La diputada recientemente denunció que sufrió 

un intento de extorsión en su domicilio, en el cual, se contactó a un guardia de seguridad por teléfono 

para que entrara al hogar de la diputada y el expresidente, cosa que ya investiga la Fiscalía General de la 

República (FGR). 

https://politico.mx/tepjf-determina-que-margarita-zavala-difundio-propaganda-durante-revocacion-de-mandato 

https://politico.mx/tepjf-determina-que-margarita-zavala-difundio-propaganda-durante-revocacion-de-mandato
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Alejandro Moreno acusa a Dante Delgado de ser 

como Cantinflas 

El presidente nacional del PRI, Alejandro Moreno, afirmó que Dante Delgado y 

Movimiento Ciudadano están como Cantinflas al hablar sobre la posibilidad de 

sumarse al Frente Amplio por México. Moreno Cárdenas afirmó que Delgado está 

como Cantinflas, porque no se sabe, en un momento dice una cosa y al rato dice otra 

y lo importante es sumarle al Frente. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1Sf5kGvRZOYLuAd5NLERC_-ngHuQ_eCMz/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1Sf5kGvRZOYLuAd5NLERC_-ngHuQ_eCMz/view
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Avalan a candidatos violentos en el FAM 

Este lunes se dio a conocer la lista de 13 aspirantes del Frente Amplio por México que pasaron a la 

siguiente fase del proceso interno para definir a su candidato presidencial, en ella aparecen algunos 

personajes, como Gabriel Quadrí, quien está acusado de violencia política contra mujeres y transfobia, 

sin embargo, para la oposición y para su partido el PAN, no les importa y lo aprueban. En el 2022, el 

Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) resolvió que Quadri quedaría inscrito en el 

Registro Nacional de Personas Sancionadas en Materia de Violencia Política contra las Mujeres en 

Razón de Género, en el Instituto Nacional Electoral (INE) hasta el 2025. Esto por las expresiones que 

hizo contra la diputada federal Salma Luévano Luna, que afirmaron tuvieron como finalidad 

invisibilizarla a ella y a las mujeres transgénero, con lo cual vulneró su derecho político-electoral en 

relación con una categoría de género. 

 
https://www.tabascohoy.com/avalan-a-candidatos-violentos-en-el-fam/ 
 

 

 

 

https://www.tabascohoy.com/avalan-a-candidatos-violentos-en-el-fam/
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Entrevista / Cecilia Márquez Alkadef Cortés 

(Diputada – Morena) 

“Cuando dicen que le da asco a Movimiento Ciudadano ir con el PRI o con PAN; yo 

les digo que no les debe dar tanto asco. Todas las decisiones en el Poder Legislativo 

son convalidadas por hombres y mujeres del tricolor del AN, de MC y algunos que de 

repente se les escapa el voto a favor también de ellos. Su principal oposición es él 

mismo (Enrique Alfaro) todas sus acciones o sus inacciones o sus omisiones o su 

corrupción o su impunidad o su carencia de sensibilidad, nos da en las encuestas, la 

posibilidad de que Morena esté mucho más arriba de las preferencias en el estado de 

Jalisco”. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALTx2n3ntZeyQtA&cid=75F18D3264FEE48F&id=

75F18D3264FEE48F%215534&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp 

 

 

 

 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALTx2n3ntZeyQtA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215534&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21ALTx2n3ntZeyQtA&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215534&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
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Cámara de Diputados obtiene 100% en 
evaluación del Índice Global de Cumplimiento 

en Portales de Transparencia 
 

Boletín No. 4644 

• Ello, conforme a las leyes General de Transparencia y Federal de Transparencia 

La Secretaria General de la Cámara de Diputados, Graciela Báez Ricárdez, informó que por tercer 

año consecutivo esta Cámara obtuvo el 100 por ciento en la evaluación del Índice Global de 

Cumplimiento en Portales de Transparencia, otorgado por el Instituto Nacional de Transparencia, 

Acceso a la Información y Protección de Datos Personales (Inai), por lo que externó su felicitación 

a la Unidad de Transparencia. 

Conforme al dictamen del Inai, se cumplió con la publicación de la información concerniente a sus 

obligaciones de transparencia establecidas en las leyes General de Transparencia y Acceso a la 

Información Pública y Federal de Transparencia y Acceso a la Información Pública, obteniendo, en 

la verificación que se realizó en el Sistema de Portales de Obligaciones de Transparencia (SIPOT), 

un total de cien (100%) puntos porcentuales en el Índice Global de Cumplimiento en Portales de 

Transparencia. 

• Pide notificar el dictamen y su anexo (MTC) a la Cámara de Diputados, por medio de la 

herramienta de comunicación, dentro de los tres días hábiles siguientes a su aprobación, con 

fundamento en el numeral vigésimo sexto de los lineamientos de verificación. 

• Ello, conforme lo dictaminó Luis Felipe Nava Gomar, director general de Enlace con los Poderes 

Legislativo y Judicial y lo validó IIeana Hidalgo Rioja, Secretaria de Acceso a la Información, en la 

Ciudad de México. 

El documento relata que el 20 de diciembre de 2022, el Pleno del Inai emitió el Acuerdo ACT-

PUB/20/1212022.08, mediante el cual se aprobó el Programa Anual de Verificación y 

Acompañamiento Institucional para el cumplimiento de las obligaciones en materia de acceso a la 

información y transparencia por parte de los sujetos obligados del ámbito federal, 

correspondiente al ejercicio 2023. 
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Menciona que el Inai, a través de la Secretaría de Acceso a la Información, notificó a la Unidad de 

Transparencia de la Cámara de Diputados que la verificación vinculante a las obligaciones de 

transparencia establecidas en la Ley General y en la Ley Federal, ambas de Transparencia y Acceso 

a la Información Pública, se realizaría en el periodo del 1 de marzo y hasta el 5 de octubre de 2023. 

Además, la Cámara de Diputados, a través de la Unidad de Transparencia, reiteró al Inai su 

disponibilidad y compromiso con la transparencia, la máxima publicidad y la rendición de cuentas, 

en aras de garantizar el efectivo ejercicio de las personas al derecho de acceso a la información 

pública, consagrado en el artículo 6°, apartado A de la Constitución Política. 
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Aprueba Comisión de Marina opinión positiva a 
iniciativa que plantea democratizar la política 

nacional marítima 
 

Boletín No. 4642 

Aprueba Comisión de Marina opinión positiva a iniciativa que plantea democratizar la 

política nacional marítima  

• Guarda minuto de silencio en memoria de elementos de seguridad pública fallecidos en 

Tlajomulco, Jalisco 

La Comisión de Marina, que preside el diputado Jaime Martínez López (Morena), aprobó con 19 

votos a favor la opinión en sentido positivo r a la iniciativa que adiciona el inciso e a la fracción V 

del artículo 30 de la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal, que plantea democratizar 

la política nacional marítima. 

El diputado Martínez López expuso que la opinión, enviada a la Comisión de Gobernación y 

Población, tiene como propósito cumplir las obligaciones del Estado mexicano en la organización 

marítima internacional, la cual establece que se debe diseñar una política nacional donde 

participen todos los actores de este sector. 

Agregó que estas acciones son vitales, sobre todo para el trabajo de mitigación del calentamiento 

de los mares a causa del cambio climático. Agregó que la política marítima debe tener una visión 

integral y por ello es importante la participación de todo el sector marítimo, público y privado. 

Enfatizó que la conducción de la política marítima no debe quedar limitada al ámbito 

gubernamental, sino abrirla a los sectores civiles ligados al mar, incluir a los trabajadores 

pesqueros, empresarios navales, usuarios de puertos y desarrollos marítimos como los actores 

esenciales de esta actividad. 
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Al respecto, la diputada Sofía Carvajal Isunza (PRI) indicó que la construcción de una política 

general marítima integral tiene que contemplar las visiones de los distintos actores involucrados 

en la industria del mar. “La Semar debe contar con las atribuciones que le permitan formular, 

conducir, evaluar y actualizar la política nacional marítima mediante la participación activa de las 

distintas dependencias competentes”. 

El diputado del PRI, Javier Casique Zárate, dijo que esta reforma es un parteaguas de la política 

marítima nacional y se le reconocería como factor de crecimiento y de desarrollo social del país y 

no un ámbito dirigido a la seguridad y protección de la ciudadanía.  

Asuntos generales 

A petición del diputado Salvador Caro Cabrera (MC), las y los diputados guardaron un minuto de 

silencio en memoria de los elementos de la Fiscalía General de Jalisco y de seguridad pública del 

municipio de Tlajomulco, quienes perdieron la vida en cumplimiento de su deber y del 

compromiso de la salvaguarda de la ciudadanía y de México.  

 En su intervención, el diputado Caro Cabrera destacó el papel de la Armada de México en el 

combate a la delincuencia organizada, toda vez que en las últimas décadas ha sido la instancia 

más efectiva en esta tarea y en su contribución a la seguridad nacional. 

 Asimismo, externó su preocupación por estos sucesos donde, independientemente de los 

partidos de origen, la delincuencia organizada, en un contexto electoral, ha buscado socavar a las 

instituciones y sembrar el terror en Tamaulipas, Guerrero, Guanajuato y recientemente en Jalisco. 

Pidió a las y los integrantes de la Comisión levantar la voz y unirse para que la democracia se 

mantenga intacta. 

Por otra parte, las y los integrantes de la Comisión avalaron con 20 votos a favor solicitar una 

prórroga a la Mesa Directiva para continuar con el análisis y tener mayores elementos, a fin de 

dictaminar la iniciativa que expide la Ley para el Desarrollo de la Marina Mercante Mexicana y de 

la Industria Naval. 
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https://laverdadnoticias.com/politica/Adan-Augusto-propone-mesa-de-dialogo-para-resolver-inconformidades-con-corcholatas- 

20230711-0193.html 

https://laverdadnoticias.com/politica/Adan-Augusto-propone-mesa-de-dialogo-para-resolver-inconformidades-con-corcholatas-
https://laverdadnoticias.com/politica/Adan-Augusto-propone-mesa-de-dialogo-para-resolver-inconformidades-con-corcholatas-
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Comisión emite opinión negativa a iniciativa en materia de 

uso de tierras ejidales 

La Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, presidida por la diputada Carmen Rocío 

González Alonso (PAN), avaló la opinión en sentido negativo a la iniciativa que plantea reformar los 

artículos 2, 23 y 87 de la Ley Agraria, en materia de uso de tierras ejidales, presentada por el diputado 

José Guadalupe Fletes Araiza (PRI). La opinión se remitió a la Comisión de Desarrollo y Conservación 

Rural, Agrícola y Autosuficiencia Alimentaria, encargada de dictaminar dicha propuesta que busca 

modificar las facultades de la asamblea ejidal en materia de constitución de zonas urbanas, 

regularización de asentamientos humanos, destino de uso de tierras, parcelas y cambio de uso 

comunal. 

https://hojaderutadigital.mx/comision-emite-opinion-negativa-a-iniciativa-en-materia-de-uso-de-tierras-ejidales/ 

 

 

https://hojaderutadigital.mx/comision-emite-opinion-negativa-a-iniciativa-en-materia-de-uso-de-tierras-ejidales/
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Comisión emite opinión negativa a iniciativa en 
materia de uso de tierras ejidales 

 

Boletín No. 4641 

• Señala que la propuesta tiene un objetivo favorable, pero necesita ser enriquecida, debido a 

cuestiones de técnica legislativa e imprecisiones 

• Diputadas y diputados plantean hacer un foro para abordar el tema, previa mesa de trabajo con 

autoridades 

La Comisión de Desarrollo Urbano y Ordenamiento Territorial, presidida por la diputada Carmen 

Rocío González Alonso (PAN), avaló la opinión en sentido negativo a la iniciativa que plantea 

reformar los artículos 2, 23 y 87 de la Ley Agraria, en materia de uso de tierras ejidales, presentada 

por el diputado José Guadalupe Fletes Araiza (PRI).  

La opinión se remitió a la Comisión de Desarrollo y Conservación Rural, Agrícola y Autosuficiencia 

Alimentaria, encargada de dictaminar dicha propuesta que busca modificar las facultades de la 

asamblea ejidal en materia de constitución de zonas urbanas, regularización de asentamientos 

humanos, destino de uso de tierras, parcelas y cambio de uso comunal. 

Asimismo, para establecer que los planes y programas de ordenamiento urbano tienen que ser 

apegados a la regulación ecológica de los asentamientos humanos. 

La diputada González Alonso consideró que el objetivo que persigue la iniciativa es favorable; sin 

embargo, explicó que la opinión se formuló en sentido negativo por cuestiones de técnica 

legislativa, de una redacción no precisa y de aspectos que ya están contemplados en otros 

ordenamientos legislativos.  

“Leí la iniciativa, y me pareció favorable, estoy de acuerdo con la intención de esta reforma, porque 

en Chihuahua tenemos problemas en temas de titulación de predios ejidales, sobre invasiones, 

ventas; en un predio hay hasta ocho dueños, entre otros, pero se debe hacer los ajustes 

correspondientes, agregó”.  
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Mencionó que se debe fortalecer y robustecer esta iniciativa. “Hicimos hincapié en que se corrija 

esa parte de técnica legislativa, que sea más precisa en lo que busca, habla de un tema y termina 

en otro, y yo creo que al final no se cumpliría con el objetivo que tiene cuando es tan diversa la 

iniciativa”. 

Intervención de las y los diputados 

El diputado Oscar Gustavo Cárdenas Monroy (PRI) señaló que la iniciativa tiene un propósito 

importante; sin embargo, se deben hacer correcciones en la Comisión dictaminadora para que 

esta iniciativa tenga éxito. planteó sostener reuniones con las dependencias e instituciones que 

trabajen este tema para enriquecer la iniciativa, o trabajar otra iniciativa en la que se busque una 

solución definitiva y consolidada.  

La diputada María Teresa Rosaura Ochoa Mejía (MC) propuso que para darle las bases 

estructurales a esta iniciativa se organice un foro o diálogo entre expertos y legisladores. “Es buena 

esta propuesta y vale la pena que contribuyamos a dejar nuestro granito de arena de modo que 

dejemos el aspecto más sólido”.  

El diputado Rodrigo Sánchez Zepeda (PAN) indicó que la iniciativa tiene buenas intenciones, pero 

carencias de procedimiento legislativo. “Debemos fortalecerla y robustecerla a partir de una mesa 

de trabajo y que se saque una herramienta que sea útil y eficaz que ayude a direccionar los 

esfuerzos de todos los involucrados”.  

De Morena, el diputado Jorge Alberto Barrera Toledo se sumó a la propuesta de llevar a cabo un 

foro o tener reuniones con los diferentes institutos o centros de estudio que puedan apoyar. “Es 

importante revisar que en muchos casos no sólo se trata de darle la certeza sino contener los 

riesgos”.  

Después de escuchar las diversas propuestas y comentarios de las y los integrantes, la diputada 

González Alonso manifestó que se pondrá en contacto con el diputado promovente e incluso con 

la Comisión dictaminadora para que se organicen entre ambas instancias y empezar o preparar 

un foro o diálogo, a fin de lograr una iniciativa bien sustentada.    

También, comentó que buscará a diferentes autoridades especializadas, para realizar una reunión 

de trabajo, abordar el tema, y construir una propuesta entre todos para llevarla al foro. “La mesa 

de trabajo tiene que ser en septiembre, antes de que se discuta el Presupuesto”. 
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El IMSS debe asumir su responsabilidad ante negligencia 

que provocó muerte de niña de seis años: Luis Mendoza 

Ante los lamentables hechos ocurridos en el Hospital General de Zona número 18 del IMSS de Playa del 

Carmen, en Quintana Roo, donde una niña de seis años lamentablemente falleció prensada por un 

elevador, el diputado federal Luis Mendoza Acevedo (PAN) exigió justicia y que las autoridades del 

IMSS asuman su responsabilidad, además de que se revisen todas las instalaciones de los centros de 

salud en donde esté involucrada la empresa Sitravem y se le inhabilite. 

 

https://efekto10.com/el-imss-debe-asumir-su-responsabilidad-ante-negligencia-que-provoco-muerte-de-nina-de-seis-anos-luis-

mendoza/ 

 

 

 

 

https://efekto10.com/el-imss-debe-asumir-su-responsabilidad-ante-negligencia-que-provoco-muerte-de-nina-de-seis-anos-luis-mendoza/
https://efekto10.com/el-imss-debe-asumir-su-responsabilidad-ante-negligencia-que-provoco-muerte-de-nina-de-seis-anos-luis-mendoza/
https://efekto10.com/
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Segunda Comisión de la Permanente aprobó cuatro puntos 

de acuerdo en materia de salud y campañas 

meteorológicas 

La Segunda Comisión de Trabajo de la Comisión Permanente (Relaciones Exteriores, Defensa Nacional y 

Educación Pública), que preside la diputada Carolina Beauregard Martínez (PAN), aprobó cuatro 

dictámenes con punto de acuerdo, a fin de garantizar la integridad de las personas que residen en las 

zonas costeras y conocer los avances de la política nacional farmacéutica. Asimismo, para incorporar la 

memantina en el cuadro básico de medicamentos y promover la atención de pacientes con 

enfermedades de baja prevalencia. 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/segunda-comision-de-la-permanente-aprobo-cuatro-puntos-de-acuerdo-en-materia-de-

salud-y-campanas-meteorologicas/ 

 

 

https://www.nuevomexicoplural.com/segunda-comision-de-la-permanente-aprobo-cuatro-puntos-de-acuerdo-en-materia-de-salud-y-campanas-meteorologicas/
https://www.nuevomexicoplural.com/segunda-comision-de-la-permanente-aprobo-cuatro-puntos-de-acuerdo-en-materia-de-salud-y-campanas-meteorologicas/
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Alerta PRI sobre las graves consecuencias que tendrá la 

cancelación de NOM en materia de salud 

Hoy lamentablemente se aprobó la cancelación de 5 NOM en materia de salud durante la sesión del 

Comité Consultivo Nacional de Normalización de Salud Pública, presidido por el subsecretario de 

prevención y promoción de la salud Dr. Hugo López-Gatell, con lo cual inicia el proceso de exterminio 

de normas esenciales, lo que traerá graves consecuencias a la salud de la población mexicana, afirmó la 

diputada federal Frinné Azuara Yárzabal. 

 

https://efekto10.com/alerta-pri-sobre-las-graves-consecuencias-que-tendra-la-cancelacion-de-nom-en-materia-de-salud/ 

 

https://efekto10.com/alerta-pri-sobre-las-graves-consecuencias-que-tendra-la-cancelacion-de-nom-en-materia-de-salud/
https://efekto10.com/
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Alerta Grupo Parlamentario del PRI sobre cancelación de cinco NOM en Salud | Los Ángeles Press (losangelespress.org) 

 

https://www.losangelespress.org/noticias/alerta-grupo-parlamentario-del-pri-sobre-cancelacion-de-cinco-nom-en-salud-20230712-5856.html
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Sheinbaum recordó acusaciones contra Alito Moreno y lo llamó “Vandalito” - Infobae 

 

https://www.infobae.com/mexico/2023/07/12/sheinbaum-recordo-acusaciones-contra-alito-moreno-y-lo-llamo-vandalito/
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Aprueba Tercera Comisión de la Permanente 
idoneidad de la terna para ocupar el cargo de 

titular de la Prodecon 
 

Boletín No. 4643 

Aprueba Tercera Comisión de la Permanente idoneidad de la terna para ocupar el cargo de titular de la Prodecon  

• El Ejecutivo Federal propuso a Rosa Alejandra Bustosoria y Moreno, Armando Ocampo Zambrano y Gilberto Camacho 

Botello   

La Tercera Comisión de la Comisión Permanente -Hacienda y Crédito Público, Agricultura y Fomento, Comunicaciones y 

Obras Públicas-, presidida por la diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI), aprobó el dictamen de idoneidad de la 

terna enviada por el presidente de la República con motivo del nombramiento del titular de la Procuraduría de la Defensa 

del Contribuyente (Prodecon). 

El dictamen, avalado con 10 votos a favor, dos abstenciones y dos en contra, precisa que dicha terna propone a Rosa 

Alejandra Bustosoria y Moreno, Armando Ocampo Zambrano y Gilberto Camacho Botello para ocupar el cargo 

mencionado.  

La presidenta señaló que el dictamen está apegado a la legalidad y “estamos cumpliendo un requisito que el pleno de la 

Comisión Permanente va a decidir, sólo es un dictamen de idoneidad”.   

El diputado Román Cifuentes Negrete (PAN) expresó su inconformidad porque se “somete a votación un documento cuya 

integralidad se desconoce, no se ha circulado y se impidió el conocimiento del mismo”.    

En tanto, el diputado Hamlet García Almaguer (Morena) dijo que se dio lectura a la parte nuclear del acuerdo y “no pueden 

decir que no conocen lo que se acaba de presentar y que no conocen lo que vamos a votar”.  

Del PAN, la diputada Martha Estela Romo Cuéllar subrayó que hay alteraciones en el proceso y la convocatoria no fue 

emitida en tiempo y forma para la votación. Precisó que se debe tener la oportunidad de hacer un análisis del dictamen y 

emitir una opinión real.   
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Reginaldo Sandoval Flores, diputado del PT, pidió no hacer “interpretaciones que no son correctas, no hay nada que esté 

escondido”. Aseguró que los derechos quedan a salvo.  

La diputada Judith Celina Tánori Córdova (Morena) mencionó que se recibió la carpeta con más de 100 páginas donde 

viene toda la información; “sí recibimos el dictamen, sí se nos circuló, y nada más es un dictamen de idoneidad”.  

Participación de diputadas y diputados 

Previamente, la diputada Tánori Córdova señaló que la Prodecon otorga servicios gratuitos de asesoría, representación y 

defensa del contribuyente ante prácticas indebidas que lesionen o les causen molestias excesivas o innecesarias; pero, 

también se debe fomentar y difundir una nueva cultura contributiva respecto de los derechos y garantías de los 

contribuyentes, además de propiciar una solución anticipada y consensada de las desavenencias que puedan surgir, con 

respeto y equidad.  

En tanto, el diputado García Almaguer señaló que en los servicios que proporciona la Prodecon se encuentra el de 

representación y defensa legal de forma gratuita a personas físicas, morales, obligados solidarios o terceros que se ven 

afectados por actos o resoluciones emitidos por autoridades fiscales federales.  

La diputada Romo Cuéllar resaltó que, como legisladores, su trabajo es apegarse estrictamente a la ley para verificar si el 

perfil de los candidatos es idóneo o no para participar en dicha terna y sostuvo que Armando Ocampo Zambrano y Gilberto 

Camacho Botello no cuentan con la experiencia laboral de cinco años. Felicitó a Rosa Alejandra Bustosoria por su currículo 

y por garantizar la imparcialidad que se requiere para este perfil. 

A su vez, la diputada Alma Carolina Viggiano Austria (PRI) mencionó que uno de los problemas más graves de este país 

es el acceso a la justicia y “en un área como ésta es hasta incomprensible para muchos ciudadanos el difícil acceso”, por lo 

que estimó pertinente conocer cuáles son los temas más recurrentes que se dan, “es decir de qué se duele más el 

contribuyente, qué es lo que solicita como apoyo y asesoría”.  

 El diputado Jorge Luis Llaven Abarca (PVEM) resaltó que el pago de impuestos es fundamental e indispensable para 

sostener las demandas que la sociedad. Entre las funciones de la Prodecon está fomentar la cultura contributiva, hacer 

propuestas de modificación normativas y legales, investigar problemas sistemáticos, interpretar disposiciones legales y 

emitir recomendaciones, medidas correctivas y sugerencias.     

Por su parte, el diputado Sandoval Flores enfatizó que la Prodecon es una institución esencial para velar por lo establecido 

en el artículo 17 constitucional, específicamente en el acceso que debe garantizarse a la justicia fiscal para todos los 

contribuyentes. Consideró que esta procuraduría debe encaminar sus esfuerzos a otorgar y garantizar el acceso a la justicia 

fiscal en el ámbito altamente especializado.  
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Exposición de la y los candidatos  

La candidata y los candidatos de la terna expusieron ante las y los legisladores sus propuestas y planes de trabajo en caso 

de ser designados para ocupar el cargo.  

En su intervención, Rosa Alejandra Bustosoria y Moreno explicó que ser candidata para este cargo constituye una 

oportunidad “de poner mi experiencia y capacidad profesional al servicio de una institución tan importante del Estado 

mexicano”. Destacó la importancia de una justicia social para quienes más lo necesitan y que el sistema tributario se aplique 

en estricto apego al Estado de derecho y atienda las necesidades de los contribuyentes.  

 Consideró que existen diversos retos y oportunidades: “debemos llevar a la Prodecon al futuro y, para ello, necesitamos 

profundizar el conocimiento de sus labores entre los contribuyentes, difundir las obligaciones que tenemos los mexicanos 

de contribuir al gasto público, así como de garantizar los derechos de los contribuyente frente a las autoridades; es decir, 

facilitar el derecho a la justicia fiscal que abone positivamente al ecosistema de una cultura contributiva y que lleve el 

sistema tributario a ser más eficiente en la recaudación”.   

En su exposición, Armando Ocampo Zambrano dijo que su programa de trabajo contemplaría un acceso a la justicia en 

materia fiscal federal, abatir las causas que generen conflictos en materia fiscal, mayor interlocución y actualización en su 

normatividad interna y transparente que permita diálogo y concertación fiscal, inclusión e interacción en el análisis, 

estadística, enseñanza y divulgación de las normas fiscales.     

Sostuvo que tiene una amplia experiencia y formación sólida en la materia de asesoría y representación legal de los 

contribuyentes desde el punto de vista de la iniciativa privada, pero también consciente de la alta responsabilidad que 

implica el servicio público, con visión de inclusión, transformación y cero tolerancia a la corrupción.  

Gilberto Camacho Botello detalló que sus propuestas a desarrollar en caso de ser electo serían: fomentar la cultura 

contributiva a través de acciones que brinden seguridad jurídica a los contribuyentes para que cumplan con sus obligaciones 

fiscales al amparo de sus derechos, priorizar la justicia social y acercarse con los sectores vulnerables de contribuyentes que 

no cuentan con los recursos para ser asistidos por un profesional en la materia.  

Además, dijo, promover la obtención de acuerdos conclusivos entre autoridades fiscales y los contribuyentes para brindar 

soluciones anticipadas a las controversias que se presentan en el ejercicio de las facultades fiscalizadoras. También reducir 

los gastos administrativos no sustantivos y transparentar el uso de recursos de la procuraduría.     
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Dictámenes  

Por unanimidad, se aprobó un dictamen para exhortar al Gobierno Federal para que, por conducto de la Secretaría de 

Hacienda y Crédito Público y el Banco Nacional de Obras y Servicios Públicos en el ejercicio de sus respectivas 

atribuciones, remitan un informe detallado del proceso de compra-venta del avión presidencial José María Morelos y Pavón 

celebrado entre los gobiernos de México y Tayikistán en el que se señale y precisen las razones que sustentan el precio de 

venta y el evalúo para su adquisición.   

Al respecto, el diputado Sandoval Flores afirmó que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público y Banobras cuentan con 

la información relativa a la compra-venta de la aeronave, por lo que el exhorto atiende un ejercicio de rendición de cuentas 

y transparencia, “y por eso votaremos a favor.  

También se avaló por unanimidad un dictamen para exhortar a las dependencias de los tres niveles de gobierno y de los tres 

Poderes de la Unión a que hagan del conocimiento público quienes hayan terminado con el outsourcing y subcontratación 

en el servicio de limpieza. 
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MC denuncia ante el INE a 'corcholatas' por promoción en 

bardas y espectaculares 

Los diputados federales de Movimiento Ciudadano interpusieron ante el INE una denuncia contra las 

corcholatas presidenciales de Morena por su promoción personalizada en bardas y espectaculares, y 

otra más por actos anticipados de campaña en 18 entidades federativas. 

 

https://www.milenio.com/politica/elecciones/mc-denuncia-ante-ine-a-corcholatas-por-promocion 
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Dante se destapa para la presidencia, aunque no descarta que MC apoye a Xóchitl en 2024 (lapoliticaonline.com) 

https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/dante-se-destapa-para-la-presidencia-aunque-no-descarta-que-mc-apoye-a-xochitl-en-2024/
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.  

Insta PRD a Morena y aliados a deslindarse de grupos 

criminales 

El diputado Marcelino Castañeda Navarrete, a nombre del Grupo Parlamentario del PRD, emplazó a 

deslindarse de los grupos criminales, en estados gobernados por Morena a legisladoras y legisladores 

del oficialismo, en el sentido de que en el país todo está bajo control y “no pasa nada”, pese a los actos 

violentos ocurridos este fin de semana en el estado de Guerrero. 

 

https://efekto10.com/insta-prd-a-morena-y-aliados-a-deslindarse-de-grupos-criminales/ 

 

https://efekto10.com/insta-prd-a-morena-y-aliados-a-deslindarse-de-grupos-criminales/
https://efekto10.com/
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Acto de terror brutal el ataque en Tlajomulco.-Alfaro 

La emboscada en contra de elementos de seguridad estatales y municipales ocurrida ayer en 

Tlajomulco de Zúñiga, la cual dejó como saldo 6 fallecidos y 12 heridos, fue calificada hoy por el 

Gobernador Enrique Alfaro como un acto de "terror brutal". 

 

https://www.mural.com.mx/aplicacioneslibre/preacceso/articulo/default.aspx?__rval=1&urlredirect=/acto-de-terror-brutal-el-

ataque-en-tlajomulco-alfaro/ar2638836?v=5 
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Familia Sifuentes González disfrutaba de viajar; "eran 

unidos y sencillos", recuerdan vecinos 

Ismael Rincón, Luz González, Abril González, Fernando Sifuentes y María José Sifuentes eran los 

nombres de los 5 integrantes de una familia que tenían la ilusión de conocer el Everest, sin embargo, 

ocurrió una tragedia que nadie se esperaba, el helicóptero se estrelló cerca de la zona, en Nepal, y 

todos murieron. Los padres Ismael y Luz, eran de San Pedro, Coahuila, sus hijos nacieron en Nuevo 

León, y vivían desde hace aproximadamente 25 años en la colonia Cuauhtémoc, del municipio de San 

Nicolás de los Garza, así lo mencionaron los mismos vecinos.  

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/familia-nl-que-murio-accidente-everest-era-unida-y-sencilla 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

https://www.milenio.com/politica/comunidad/familia-nl-que-murio-accidente-everest-era-unida-y-sencilla
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Otra catastrófica colisión paraliza la autopista México-

Querétaro 

Un nuevo accidente en la problemática autopista genera llamados urgentes para una intervención más 

fuerte de las autoridades. Una vez más, la autopista México-Querétaro ha sido escenario de un 

accidente de proporciones considerables. A la altura de San Juan del Río, múltiples tráileres y vehículos 

particulares se vieron involucrados en un suceso espectacular. 

 

https://rotativo.com.mx/locales/san-juan-del-rio/otra-catastrofica-colision-paraliza-autopista-mexico-

queretaro_1507821_102.html 

 

 

 
 

 

 

 

 

https://rotativo.com.mx/locales/san-juan-del-rio/otra-catastrofica-colision-paraliza-autopista-mexico-queretaro_1507821_102.html
https://rotativo.com.mx/locales/san-juan-del-rio/otra-catastrofica-colision-paraliza-autopista-mexico-queretaro_1507821_102.html
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Accidente en Cañón de Lobos deja 12 lesionados y un 

muerto 

Doce personas resultaron heridas y una más perdió la vida este 12 de julio luego de un choque 

múltiple entre una Ruta 19, un camión tipo torton y un vehículo particular en la carretera Cuernavaca - 

Cuautla, a la altura de Cañón de Lobos, en Yautepec. 

Los hechos se registraron minutos antes de las 9:00 horas y, se presume, se debió a la falta de 

precaución y el exceso de velocidad, según autoridades del municipio. 

 

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/accidente-en-canon-de-lobos-deja-11-lesionados-y-un-muerto-10363554.html 

 

 
 

 

 

 

 

 

https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/policiaca/accidente-en-canon-de-lobos-deja-11-lesionados-y-un-muerto-10363554.html
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Detienen a sujetos presuntamente relacionados con el 

abandono de restos humanos en Toluca 

Cuatro presuntos implicados en el abandono de restos humanos ocurridos el miércoles pasado en el 

Valle de Toluca fueron detenidos y presentados a la Fiscalía de Asuntos Especiales en Toluca durante 

las primeras horas de este miércoles. De acuerdo con el informe extraoficial, los implicados fueron 

detenidos en un operativo en El Cerrillo Vista Hermosa en Toluca. 

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/detienen-a-sujetos-presuntamente-relacionados-con-el-abandono-de-restos-humanos-

en-toluca-10363330.html 

 

  

 

https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/detienen-a-sujetos-presuntamente-relacionados-con-el-abandono-de-restos-humanos-en-toluca-10363330.html
https://www.elsoldetoluca.com.mx/local/detienen-a-sujetos-presuntamente-relacionados-con-el-abandono-de-restos-humanos-en-toluca-10363330.html
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En deuda con la justicia, exiliado, Anaya 

desaparece aunque aún jala en las encuestas 

Ricardo Anaya Cortés es el peor candidato presidencial que ha tenido el PAN desde 

el 2000, en cuanto a votación, y al mismo tiempo todavía se mantenía en las últimas 

encuestas como uno de los principales contendientes de la oposición para 2024, tanto 

en intención de voto como en conocimiento. 

 

 

 

https://www.sinembargo.mx/12-07-2023/4383673 

 

https://www.sinembargo.mx/12-07-2023/4383673
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“Terror brutal”: Sube a 6 el número de muertos por 

atentado a policías en Tlajomulco, informa 

Enrique Alfaro 

 

 

 
 

 

 

 

 

 

Enrique Alfaro, gobernador de Jalisco informó que el número de muertos por el ataque 

a policías de Tlajomulco subió a seis y calificó el hecho como de “terror brutal”. 

 

 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/terror-brutal-sube-a-6-el-numero-de-muertos-por-atentado-

a-policias-en-tlajomulco-informa-enrique-alfaro/ 

 

https://www.eluniversal.com.mx/estados/terror-brutal-sube-a-6-el-numero-de-muertos-por-atentado-a-policias-en-tlajomulco-informa-enrique-alfaro/
https://www.eluniversal.com.mx/estados/terror-brutal-sube-a-6-el-numero-de-muertos-por-atentado-a-policias-en-tlajomulco-informa-enrique-alfaro/
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En 2053 en México se llegará al tope de 

crecimiento de la población, con 147 millones de 

habitantes: Segob 

 

 

 

 

 

En su primer evento público en la sede de Bucareli, la secretaria de Gobernación, Luisa 

María Alcalde Luján, aseguró que las proyecciones de población en México de 2020 a 

2070 arrojan información crucial para poder anticipar la dinámica demográfica y 

prever la implementación de políticas públicas a futuro. 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/en-2053-en-mexico-se-llegara-al-tope-de-crecimiento-de-la-

poblacion-con-147-millones-de-habitantes-segob/ 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/en-2053-en-mexico-se-llegara-al-tope-de-crecimiento-de-la-poblacion-con-147-millones-de-habitantes-segob/
https://enfoquenoticias.com.mx/en-2053-en-mexico-se-llegara-al-tope-de-crecimiento-de-la-poblacion-con-147-millones-de-habitantes-segob/
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Encuesta de Encuestas: Morena y aliados, con 

ventaja de 25 puntos sobre el bloque opositor 

rumbo a 2024  

 

 

 

 

 

 

Morena y sus aliados del PT y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) siguen 

posicionándose rumbo a la elección presidencial de 2024, pues de acuerdo con la 

Encuesta de Encuestas de Polls.mx, el partido guinda y sus aliados tienen una ventaja 

de 25 puntos sobre el bloque de la oposición que conforman el PRI, el PAN y el PRD. 

 

 

 

https://politico.mx/encuesta-de-encuestas-morena-y-aliados-con-ventaja-de-25-

puntos-sobre-el-bloque-opositor-rumbo-a-2024-46638 

 

 

https://politico.mx/encuesta-de-encuestas-morena-y-aliados-con-ventaja-de-25-puntos-sobre-el-bloque-opositor-rumbo-a-2024-46638
https://politico.mx/encuesta-de-encuestas-morena-y-aliados-con-ventaja-de-25-puntos-sobre-el-bloque-opositor-rumbo-a-2024-46638
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Entrevista / Alejandra Latapí (Integrante del 

Comité Organizador para construir el Frente 

Amplio por México) 

“Ha quedado claro que son 150 mil firmas validadas, cada día vamos a estar 

verificando que se trate de personas que siga vivas, que su credencial de elector esté 

vigente, que no haya suplantaciones, que presenten pruebas de vida, habrá una 

plataforma con candados de seguridad que estamos ya afinando, para que podamos 

compartirlo con las personas interesadas en participar. Son 17 estados de donde 

deben surgir estas firmas para los aspirantes a candidatos presidenciales del Frente 

Amplio por México. Estaremos recibiendo simpatías de mexicanas y mexicanos que 

vivan en el extranjero y que haya tramitado su credencial con fotografía del INE. La 

validación de estas firmas será a la hora de contrastar con el sistema que tiene el propio 

Instituto Nacional Electoral, vamos a verificar que esa credencial de elector no forme 

parte de los padrones de militancias de partidos que no formen parte de este frente”. 

 

 

https://drive.google.com/file/d/1xMM1IwP12k6P6EPmQeSqcQw5cE0Qh91f/view 

 

https://drive.google.com/file/d/1xMM1IwP12k6P6EPmQeSqcQw5cE0Qh91f/view
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Entrevista / Luis Donaldo Colosio (Alcalde de 

Monterrey) 

“En relación con el destape que hizo Dante Delgado, siempre lo he dicho, es muy 

prematuro hablar del próximo periodo electoral cuando ni siquiera ha comenzado el 

año electoral. Sí hay mucha gente que se alebresta y empieza, incluso, a renunciar a 

sus trabajos para buscar una candidatura en el siguiente periodo electoral. A mí se me 

hace una falta de respeto estarse distrayendo de las ocupaciones actuales. Yo le 

tengo mucho respeto a la investidura que la gente me otorgó aquí en Monterrey. Creo 

que primero es el uno y luego el dos; primero trabajar aquí y cuando se abra el próximo 

proceso electoral, entonces libremente poder decidir sobre el futuro”.   

 

 

https://drive.google.com/file/d/1-P9SE-aSEn4uBTxuVf5K5W6fW6eWGDuS/view 

 

 

    

https://drive.google.com/file/d/1-P9SE-aSEn4uBTxuVf5K5W6fW6eWGDuS/view
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El Indicador Mensual de la Actividad Industrial se 

ubicó en 2.8% anual 

 

 

 

 

 

 

 

 

En mayo de 2023 y con cifras desestacionalizadas, el Indicador Mensual de la Actividad 

Industrial (IMAI) aumentó 1 % a tasa mensual. 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/el-indicador-mensual-de-la-actividad-industrial-se-ubico-en-2-8-

anual/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-

AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-

P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NB

O6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-

N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/el-indicador-mensual-de-la-actividad-industrial-se-ubico-en-2-8-anual/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
https://enfoquenoticias.com.mx/el-indicador-mensual-de-la-actividad-industrial-se-ubico-en-2-8-anual/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
https://enfoquenoticias.com.mx/el-indicador-mensual-de-la-actividad-industrial-se-ubico-en-2-8-anual/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
https://enfoquenoticias.com.mx/el-indicador-mensual-de-la-actividad-industrial-se-ubico-en-2-8-anual/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
https://enfoquenoticias.com.mx/el-indicador-mensual-de-la-actividad-industrial-se-ubico-en-2-8-anual/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
https://enfoquenoticias.com.mx/el-indicador-mensual-de-la-actividad-industrial-se-ubico-en-2-8-anual/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NBO6kp1XKAcnAx6eLvhrNRqx61MA5-m0vM0t-wR3KHHw7NaF4KHZkzO_PqV9v1_ssPnKWvGdbxyLhkRA-N7GzmgCqMKuquzVyCNKGAPDfPYfGvj02hmM35Yf0dIaUZdpAJ2JV0oaNX5fF2v8V29b9ZVo2F3vQciqulTKA
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Tres ministros a favor de la reforma judicial 

Tres ministros de la Suprema Corte se manifestaron a favor de cambios en el Poder 

Judicial; Yasmín Esquivel, Loreta Ortiz y Javier Laynez expresaron su apoyo a que se 

fortalezca la justicia local, la independencia de poderes y la autonomía en los procesos 

de selección de los integrantes.  

La magistrada Esquivel aseveró que el diálogo entre los poderes de la Unión es 

fundamental para desempeñar un ejercicio armónico del poder público.  

La ministra se dijo convencida de que los tribunales judiciales no deben ser ajenos a la 

crítica. 

 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMfING8h0Lw%2DVqQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48

F%215529&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp 

 

https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMfING8h0Lw%2DVqQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215529&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
https://onedrive.live.com/?authkey=%21AMfING8h0Lw%2DVqQ&cid=75F18D3264FEE48F&id=75F18D3264FEE48F%215529&parId=75F18D3264FEE48F%215520&o=OneUp
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Autoridades de México avanzan para repatriar a 

familia mexicana fallecida en Nepal 

 

 

 

 

 

 

 

 

Las autoridades mexicanas en Nepal avanzaron este miércoles con el proceso de 

repatriación de los cuerpos sin vida de los cinco ciudadanos mexicanos que fallecieron 

ayer cuando el helicóptero en el que viajaban cerca del Everest se estrelló sin dejar 

supervivientes.  

 

 

 

https://enfoquenoticias.com.mx/la-inflacion-en-estados-unidos-vuelve-a-niveles-

prepandemia/?__cf_chl_jschl_tk__=c1445817d932764b3b11fab13f35c3c235f9a4c9-1605662351-0-

AWm9kp2m3TVY8Z0Le0MCwsbk2URJ6csRda18hK1FLDUUAsi5t7MI-

P1YjCP6rzBGLW73ciDQgh9Cy60YDMJEctrcaSFIIg7CoeZOrrPs9SfyshSsFUiFFSCz89H2SjxYxBcxPzcHznMSecuCQ9LTar5vJiqu_NB
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Superpeso llega a $16.88, su nivel más fuerte en 8 

años  

 

 

 

 

 

 

Los operadores inician con optimismo sus apuestas en los mercados americanos al 

conocer cifras de inflación que mostraron una menor carestía de lo esperado en 

Estados Unidos, lo que señala que la Reserva Federal (Fed) puede abstenerse de una 

segunda alza de tasas de interés en septiembre o noviembre, con el incremento de 

julio ya completamente descontado. 

 

 

https://www.eluniversal.com.mx/cartera/superpeso-llega-a-1688-su-nivel-mas-fuerte-

en-8-anos/ 
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Fue una reunión que organizó el coordinador del grupo mayor en Cámara de Diputados, epílogo de 

otras, en la que esa fracción parlamentaria, organizó con especialistas en leyes, Conversatorios, 

cuyas conclusiones sirvan de fundamento a la “transformación” en el Poder Judicial, que pretende 

el presidente Andrés Manuel López Obrador. 

Primera parte de esos trabajos en el que participaron especialistas y esos hombres que, de leyes, 

primero aprenden las letras chiquitas y después la esencia de justicia que exigen los mexicanos, en 

tiempos de violencia y delincuencia, feminicidios, secuestros, extorsiones… 

En el país, los ciudadanos y clase política, oficial y de oposición, saben y conocen que el jefe máximo 

de Morena y del Ejecutivo Federal, desea que al terminar su sexenio, entregue el poder con un Poder 

Judicial, en periodo de “transformación”. 

Tesis que interpretó en la sede de avenida Congreso de la Unión, el diputado y presidente en Junta 

de Coordinación Política, Moisés Ignacio Mier Velazco, quien fue promotor del primer Conversatorio 

en ruta hacia la renovación de la justicia en el país. 

Hay que decirlo, el representante popular de Tecamachalco, Puebla, hace política, pero él, más que 

nadie, sabe que una reforma al Poder Judicial, reiteramos, sería para el próximo sexenio, previo 

diálogo, consenso y acuerdo, entre Los Tres Poderes y hombres de leyes en el país. 

LOS TRES PODERES 

Juan López Miguel 

 

MINISTRO LAYNEZ POTISEK, PIDE A DIPUTADOS, LEGISLAR EN MATERIA DE ACCESO A JUSTICIA 

LOCAL; LORETTA ORTIZ, OBSERVA INDEPENDENCIA 
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Hacer una reforma de justicia, desde el lado oficial, sin consenso, diálogo y negociación, es camino 

al fracaso, porque hoy, sin esos requisitos, no se hace nada, máxime, cuando Morena, no tiene 

mayoría calificada en el Congreso de la Unión, para aprobar un proyecto semejante. 

Aunque el primer conversatorio que organizó el diputado Ignacio Mier, no son vinculantes, sus 

resultados, en esencia, son mediáticos, porque Morena y sus “satélites” del Verde-PT, no tienen 334 

votos en San Lázaro ni 86 en la sede del Paseo de la Reforma, número 135. 

Empero, nada se pierde, porque seguramente, resultados de esos trabajos, los cuales, ayer, los 

entregó Ignacio Mier al ministro Javier Laynez Potisek, los analizará el pleno de la Corte y reservarán 

para cuando la ocasión exija, los utilicen. 

El ministro Laynez, acudió a la reunión que organizó Junta de Coordinación Política, en 

representación de la ministra presidente del Poder Judicial, Norma Lucía Piña Hernández.  

Acudieron, dos ministras que, todo el país sabe, son virtuales “camaradas” del presidente Andrés 

Manuel López Obrador y, como tales, aprueban resoluciones que, en su  óptica, visión y análisis, 

promueve el Ejecutivo. 

En la Corte aún están resentidos los ministros y su presidenta, con el presidente López Obrador, por 

su política de canibalismo contra el Poder Judicial, por no aprobar fallido plan “B” en materia 

electoral y otras grandes reformas que impulsó el Ejecutivo y su bancada en el Congreso. 

Tampoco acudió el ministro Arturo Zaldívar, de “sana cercanía”, con el Presidente de la República, 

la cual, pasó a mantener “prudente distancia”, del hombre de leyes, con el mandatario. 

Recordamos, ex presidente en Suprema Corte de Justicia en la Nación, promovió durante 4 años de 

su encargo, su tesis, justicia con sentido social. 

Ayer, en reunión que convocó el diputado Ignacio Mier, el representante de la ministro Piña 

Hernández, tuvo una participación breve, pero sustancial.  
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Cual político en funciones, el ministro Javier Laynez Potisek, tras palabras de cortesía hacia el 

anfitrión e integrantes en JCP, como los diputados, Jorge Romero Herrera, PAN y Rubén Ignacio 

Moreira Valdez PRI, hizo dos peticiones a la casa donde se hacen leyes. 

Que cuando se piense en el Poder Judicial, no se refieran solamente a los 11 ministros, porque son 

más de 45 mil servidores públicos en la República, entre actuarios, notificadores, secretarias, 

secretarios de estudios y cuenta, desde luego, juezas y jueces, magistradas y magistrados. 

-“Ustedes los aben, porque cuando van todo el tiempo a sus estados, (ese personal), en todos los 

circuitos en todo el territorio nacional, trabajando a veces en condiciones que ya no son las óptimas 

por muy distintas razones; a veces separados de sus familias, por las adscripciones y los cambios de 

adscripción que son necesarios”. 

Decisiones de ese personal en el Poder Judicial, resaltó el ministro Laynez, “muchas veces son 

mucho más importantes que los que toma la Suprema Corte, quizá las nuestras pueden ser más, 

suenan más o son más; pueden ser más polémicas por ciertos temas, pero del impacto en las 

ciudadanas y en los ciudadanos, está allá fundamentalmente”. 

Enseguida, el ministro, denotó que la representación popular en San Lázaro debe legislar en materia 

de justicia local. 

-“La justicia local es ese llamado a que tomemos en cuenta que hay una asignatura pendiente, 

considero fundamentalmente; también el no olvidar el mejoramiento y el fortalecimiento de la 

justicia local, que es la puerta de entrada del ciudadano a la justicia”. 

-“Podrá llegar allá el amparo y muchas veces y desgraciadamente, quien tiene los recursos para 

llegar allá, pero no debiera llegar allá. Es decir, la justicia local., es la puerta de entrada donde el 

ciudadano se confronta a un juicio familiar, a todos los temas que más le pueden doler como, insisto, 

justicia familiar, en la parte laboral, en la parte mercantil, en cumplimiento de contratos; desde 

luego, penal y criminal”. 
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Así expresó el ministro Láynez, ante los miembros de la JCP en Cámara de Diputados, su exhorto 

para que legislen en esa materia: 

-“Es algo que creo que como estados mexicanos todos, los tres Poderes, debemos de atender”. 

-“Les va a corresponder a ustedes. Desde luego, ver cómo sí, pero creo que es algo fundamental 

también en el mejoramiento. O sea, si queremos de verdad poder hablar de acercar la justicia a la 

ciudadanía”. 

Propuesta de un ministro en la Corte: legislar en materia de justicia local.  

No dijo textual, denotó que si  el Ejecutivo Federal y Morena, quieren una “transformación” en el 

Poder Judicial, primero inicien en esa materia. 

En su intervención ante integrantes en JCP, la ministra Loretta Ortiz Ahlf, reconoció esfuerzos 

institucionales que resultaron en aporte significativos de personas expertas, servidoras púbicas, 

investigadoras, juzgadores, así como ministros de la Corte en retiro.  

Expuso consideraciones sobre el tema central de los trabajos que arrojó el primer Conversatorio, 

“Transformación del Poder Judicial”: 

-“Los Tribunales constitucionales entendido como órganos supremos de interpretación y control  

constitucionalidad, se han afianzado como actores decisivos para consolidar esquemas sustantivos  

de protección de los principios fundamentales contenidos en las normas supremas”. 

Con sustento en las palabras de constitucionalista chileno, Humberto Noriega, la legitimidad de los 

Tribunales constitucionales, se ha acrecentado en la medida que son los protectores de los derechos 

humanos así como órganos de garantía de respeto a la distribución de competencias, hecha por el 

constituyente, entre los órganos constituidos. 

Sorprendió analogía que hizo la ministra Ortiz: 
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-“Si como afirma el juez interamericano, Eduardo Ferrer Mac Gregor, un Tribunal constitucional es 

un órgano judicial de mayor jerarquía que posee la función esencial o exclusiva de establecer la 

interpretación final de las disposiciones de carácter fundamental, es comprensible que una de las 

principales inquietudes se centre en su composición y en los mecanismos para garantizar su 

independencia”. 

Máxime, añadió, que la decisión de las y los jueves constitucionales está estrechamente ligada con 

el derecho de cualquier persona de acceder a justicia frente a una violación de sus derechos, así 

como la obligación correlativa de los estados de actuar con la debida diligencia para prevenir, 

investigar, sancionar y reparar tales hechos”. 

Integrantes de los órganos judiciales, resaltó, desempeñan funciones esenciales para el estado 

constitucional de derechos.  

-“Fungimos como controladores de constitucionalidad, convencionalidad y legalidad de los actores 

de los otros Poderes, así como impartidoras e impartidores de justicia en relación con las 

controversias generadas por actos de particulares que puedan afectar los derechos de las personas”. 

-“En ese sentido y con el fin de desempeñar adecuadamente esta labor, es necesario garantizar la 

absoluta independencia de los Poderes Judiciales, respecto de cualquier otro Poder u órgano del 

Estado”. 

Tras comparar cómo se integra el poder Judicial en diversos países, Loretta Ortiz Half, fue tajante: 

-“Como se puede observar, no existe un modelo único de selección, lo cierto es que la separación e 

independencia de los Poderes públicos, constituye un principio general del derecho y en derecho 

internacional, una norma consuetudinaria”. 

-“Además, las garantías de independencia, imparcialidad de todo órgano con funciones 

jurisdiccionales, componen una función asumida por los estados en virtud de los Tratados de los 

derechos humanos”. 
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La intervención de la ministra, fue en ese sentido: 

-“Cualquier reforma al Poder Judicial, debe asegurar que estas garantías mínimas de independencia 

sean consagradas, constitucional y legalmente como presupuestos fundamentales para asegurar el 

acceso de justicia a través de la garantía del debido proceso y el derecho de protección judicial”. 

El discurso de la ministra, impacta por su reiterativo exhorto a la independencia de la autoridad 

judicial, empero, en los hechos, ella y su colega, Yasmín Esquivel Mossa, votan resoluciones 

contrarias a lo que ayer expuso en la JCP de la sede en avenida congreso de la Unión, número 66. 

¿Cuál independencia? 

EN EL CHACALEO 

Tradicional Feria de Emprendedores de Lomas Estrella, en Iztapalapa, CDMX, evoluciona y se 

convierte en Preferente Bazar; realizan su expo este fin de semanas, en su 9a Edición, que se llama 

precisamente, “Evolución”, en la que visitantes, podrán encontrar diversos productos hechos a 

mano, originales y especiales, como alimentos naturales, artesanía de plata ¡para mascotas!, el café 

“Bautista”, producto de Veracruz, 100% orgánico, o mezclilla en pantalones, chamarras, con mano 

de obra netamente de mexicanos, entre otras novedades que presentan este fin de semana los 

expositores… ¡Ah!, no podían faltar los antojitos mexicanos y los postres… Reiteramos: apoyar a los 

jóvenes creativos de esa alcaldía, es apoyar la visión de México… Recuerde, próximo sábado y 

domingo, visite el Preferente Bazar, si vive en la  capital del país o va de paso por la alcaldía 

Iztapalapa… ¡Bienvenidos!... Senador Julen Rementería del Puerto, PAN, reitera que Bertha Xóchitl 

Gálvez Ruíz, no tiene afiliación en el partido, pero ello no impide que participe en el proceso interno 

del Frente Amplio por México, y puede hacerlo como ciudadana… Todavía se comenta visceral 

actitud de Andrés Manuel López Obrador de no acudir a los funerales de Porfirio Muñoz Ledo,  

tampoco lo hizo a través de esquelas… Marko Antonio Cortés Mendoza, dirigente nacional del 

blanquiazul, nombró a Juan Hernández, Coordinador Nacional Migrante del Comité Ejecutivo 
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Nacional… Durante una asamblea informativa en Ixhuatlán de Madero, Veracruz, Ricardo Monreal 

Ávila, afirmó que debe prevalecer el derecho de los pueblos indígenas, por lo que debe tomarse en 

cuenta su opinión, especialmente sobre su futuro y su destino. En el proyecto de Andrés Manuel 

López Obrador, observó, es fortalecer la transición política para ayudar a comunidades que  más lo 

necesitan, al llevarles los servicios públicos que necesitan, y mejores oportunidades para mejorar 

su calidad de vida… Aspirantes a la coordinación en la defensa de la cuarta transformación, reclamó, 

deben recorrer los lugares más remotos del país, para escuchar las demandas, quejas y peticiones 

de los ciudadanos. ¡Ojalá!... Querétaro, fue el estado que visitó el diputado Santiago Creel Miranda, 

en su proyecto por alcanzar la candidatura presidencial en el Frente Amplio por México… Durante 

su visita a la Universidad Autónoma de Querétaro, el legislador del PAN, dijo ante el rector, Enrique 

G. Sosa Gutiérrez, que el país necesita más centros de educación superior como la de Querétaro, 

que fomenten, la ciencia, la tecnología y la enseñanza… “Gracias por el recibimiento en Querétaro 

y por seguir trabajando firmes para que este país cambie de ruta”, publicó Creel en redes sociales… 

En su estancia en territorio queretano, se reunió con el gobernador, Mauricio Kuri González… Los 

presidentes en mesa directiva y Junta de Coordinación Política, en Cámara de Senadores, Alejandro 

Armenta y Oscar Eduardo Ramírez Aguilar, respectivamente, sostuvieron encuentro con el 

vicepresidente del Comité Permanente de la Asamblea Popular China, Xiao Jie… El presidente en 

JCP, afirmó que en la relación bilateral, los objetivos coinciden y descansan en una visión compartida 

sobre los beneficios del comercio y la inversión, como factores esenciales de una economía que 

mejore calidad de vida de sus ciudadanos… “Como representantes populares, tenemos el mandato, 

no sólo de acompañar a nuestros gobiernos, sino de aprovechar la flexibilidad que nos brinda la 

diplomacia parlamentaria, para imaginar nuevas formas y emprender juntos el desarrollo de 

nuestros pueblos”, agregó el senador chiapaneco… El visitante, ponderó que tiene toda la 

disposición de trabajar con el Congreso de México, para implementar debidamente los diversos 

consensos de ambos Jefes de Estado, a fin de enriquecer de forma continua los lazos binacionales… 

¡Que así sea!... Senadores del Grupo de Trabajo que da seguimiento a la tragedia en la estación 
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migratoria “Lerdo Stantion”, en ciudad Juárez, Chihuahua, se reunieron con representantes legales 

de las víctimas y de sus familiares, para conocer las acciones que han implementado las autoridades 

para apoyarlos… Esta grupo plural, preside Rafael Espino de la Peña, senador por ese estado… ¿A 

poco la comisión del Senado va concluir que Ebrard, no tuvo responsabilidad en la tragedia, ni el 

comisionado del Instituto Nacional de Migración, Francisco Garduño Yáñez? ¿Sí?... Nuestro correo: 

juanlopez23@hotmail.com... ¡Visítanos! https://los3poderes.com/... ¡Síguenos! Redes sociales… 

YouTube: juanlopezmiguel59… Instagram: juan3poderes… Twitter: @JuanLopezMiguel…  

mailto:juanlopez23@hotmail.com
https://los3poderes.com/
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ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; AGRADECIÓ AL PUEBLO DE GUERRERO POR RESPONDER EL LLAMADO AL DIÁLOGO 

PARA LA CONSTRUCCIÓN DE PAZ 

 

El presidente Andrés Manuel López Obrador, agradeció al pueblo de Guerrero por responder el llamado al diálogo para la construcción de paz 

luego de las recientes movilizaciones en el municipio de Chilpancingo. Yo les agradezco mucho a los guerrerenses por su confianza, a todos. 

Afortunadamente se resolvió hablándole a la gente que no se deje manipular, que detrás de las supuestas demandas sociales, está el interés de 

proteger a bandas de la delincuencia organizada. El mandatario reiteró la importancia que tiene para el Gobierno de México la atención a las 

causas de la violencia. La paz, es fruto de la justicia, por lo que continuarán los Programas para el Bienestar en Guerrero. A mí siempre me han 

respetado mucho en Guerrero, desde hace años, y decirles que vamos a seguir ayudando a la gente, porque Guerrero, es de los estados que 

reciben más apoyo y es porque lo necesitan, es de los estados más pobres, con mayor pobreza. En diálogo con representantes de medios de 

comunicación explicó que bandas delictivas construyen redes de respaldo en los pueblos basadas en infundir miedo y manipulación para que 

defiendan intereses; estas prácticas funcionaron en gobiernos anteriores debido al abandono a la población. Se fueron empoderando. Los jefes 

de la delincuencia organizada en regiones y ahora las cosas han ido cambiando porque se está atendiendo a la gente, que antes no se atendía 

y, aun cuando todavía existen estas redes y estas bases de apoyo, ya muchos están recapacitando y no quieren eso.  

 

DIPUTADO IGNACIO MIER; PROPUESTA DE REFORMA AL PODER JUDICIAL COMIENZA CON LA ENTREGA DE LAS 

CONCLUSIONES A LOS MINISTROS 

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), de la Cámara de Diputados, Ignacio Mier Velazco manifestó que con la entrega de 

las conclusiones de los conversatorios sobre la reforma al Poder Judicial, a los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), 

comienza la construcción de un proyecto de iniciativa integral, reflexiva y anclada en un verdadero diálogo republicano entre los poderes de 

Estado, Legislativo y Judicial. Luego de la reunión entre los integrantes de la Jucopo y los ministros representantes de la SCJN, Javier Laynez 

Potiseck, Loretta Ortiz Ahlf, y Yasmín Esquivel Mossa, Mier Velazco expresó que es un buen inicio para el diálogo entre estas dos instancias, 

pues las conclusiones, apuntan a la necesidad de una reforma de gran espectro, no solo administrativa como fue planteada en un inicio, sino 

integral. Agregó que gracias a la reflexión que se realizó en los conversatorios convocados por la coalición Juntos Hacemos Historia, expertos y 

académicos advirtieron nuevas situaciones en el Poder Judicial que necesitan examinarse. La chispa que motivó esto fue revisar y consultarle a 

los mexicanos si consideran, se debe reformar el 96 constitucional, pero eso escaló, y terminó siendo no solo lo más importante; también hay 

otra razones que motivan se haga una revisión puntual. El coordinador de Morena apuntó que otros de los temas que necesitan revisión, se 

encuentran; el pacto fiscal, la instrumentación del nuevo Código de Procedimientos Civiles y Familiares y el sistema penal acusatorio. Señaló 

que en este diálogo, deben estar incluidos los ministros, deben de participar, pues nadie puede evaluar una práctica que nunca ha sido suya, el 

mejor diagnóstico parte de los que están en la práctica. Mier Velazco puntualizó que la entrega de conclusiones es una primera etapa para 

construir el proyecto de iniciativa, bajo una reflexión colectiva, colegiada y de colaboración entre ambos poderes, esa fue la invitación. Abundó 

que se acordó, que a más tardar en septiembre se pudieran reunir nuevamente legisladores y ministros; y la asistencia no fuera solo de 

representación, sino todo el pleno de la SCJN, esto con el fin de nutrir la iniciativa, de la que aclaró, incluirá el procedimiento de designación de 

los ministros. Advirtió que la relatoría de los conversatorios no representa la posición de la fracción parlamentaria de Morena, sino las aportaciones 

de los académicos y especialistas. Asimismo aclaró que no se tocó el tema del presupuesto de la SCJN, sin embargo, comentó que se trata de 

un ejercicio moral, no legal, y llamó a los ministros a reflexionar sobre este tema de moral pública. 

JESUS HÉCTOR MUÑOZ ESCOBAR 

DESDE LAS CÁMARAS LEGISLATIVAS 
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PRESIDENTE DE LA JUCOPO EDUARDO RAMIREZ; RECIBE AL VICEPRESIDENTE DEL COMITÉ PERMANENTE DE LA ASAMBLEA 

POPULAR CHINA, XIAO JIE  

 

El presidente de la Junta de Coordinación Política del Senado, Eduardo Ramírez Aguilar, sostuvo un encuentro con el vicepresidente del Comité 

Permanente de la Asamblea Popular China, Xiao Jie. En el encuentro, Eduardo Ramírez Aguilar, afirmó que nuestros objetivos son coincidentes 

y descansan en una visión compartida sobre los beneficios del comercio y la inversión, como factores esenciales de una economía que mejore 

la calidad de vida de sus ciudadanos. Como representantes populares tenemos el mandato, no sólo de acompañar a nuestros gobiernos, sino 

de aprovechar la flexibilidad que nos brinda la diplomacia parlamentaria, para imaginar nuevas formas y emprender juntos el desarrollo de 

nuestros pueblos. Afirmó que la presencia de Xiao Jie proporciona una gran oportunidad para dialogar de manera abierta y hacer más provechosa 

la amistad que se profesan nuestros pueblos, así como hacer llegar una invitación del Congreso Mexicano para que el presidente de la República 

Popular China, Xi Jinping, visite nuestra nación el próximo año. Con su visita se refuerzan los lazos de amistad, aseveró Eduardo Ramírez, 

además de que se delinean puentes para fortalecer la cooperación a futuro; donde hay una voluntad, hay un camino. Xiao Jie, vicepresidente 

del Comité Permanente de la Asamblea Popular Nacional de China, reconoció y agradeció al senador por impulsar la cooperación entre ambas 

naciones. Afirmó que tiene toda la disposición de trabajar con el Congreso de México para implementar debidamente los diversos consensos de 

ambos jefes de Estado, a fin de enriquecer de forma continua los lazos binacionales. Destacó que en 2023 se cumplen 10 años de la Asociación 

Estratégica Integral de China y México. El árbol de amistad entre China y México ya es frondoso y fructífero trayendo intereses reales a ambos 

pueblos.  

 

CLAUDIA SHEINBAUM; LLEGARÁ A SINALOA ESTE VIERNES EN SU CAMINO A LA DEFENSA DE LA 4T 

 

Claudia Sheinbaum, aspirante presidencial de Morena, como parte de su recorrido por la República Mexicana, llegará este viernes 14 de julio, 

a Sinaloa en donde acudirá a dos asambleas informativas en Los Mochis y Mazatlán con el objetivo de defender la continuidad y la consolidación 

de la Cuarta Transformación. A las 9:50 horas, en el Centro de Usos Múltiples (CUM) de Los Mochis. Sheinbaum tendrá un encuentro con el 

pueblo de Los Mochis durante una Asamblea Informativa, en la cual difundirá algunos de los grandes logros y principios de la 4ª Transformación 

desde la histórica victoria del presidente Andrés Manuel López Obrador en el 2018. Asimismo visitará Culiacán, el encuentro se realizará en la 

Feria Ganadera de Sinaloa. El colectivo hizo la invitación abierta a las personas para que asistan y escuchen a fin de que cada vez más personas 

se sumen al movimiento, 

 

MARCELO EBRARD; NO SOY UN ENIGMA PARA EL PRESIDENTE ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR 

 

El aspirante a la presidencia, Marcelo Ebrard, en Aguascalientes, aseguró que es el único que no es un enigma para el presidente Andrés 

Manuel López Obrador, pues en 2006 ya lo sucedió en el cargo de jefe de Gobierno del entonces Distrito Federal. Yo he sido el único en esta 

contienda que ha sido sucesor del presidente. Yo no soy un enigma para él, me conocen perfectamente bien. Explicó que cuando él llegó al 

gobierno capitalino continuó con políticas emprendidas en la administración de López Obrador, pero también puso su sello. El ex canciller 

denunció que ha sido víctima de guerra sucia con algunas publicaciones en medios que han buscado afectarle con una investigación que 

supuestamente fue frenada para favorecerle.  

 

ADÁN AUGUSTO LÓPEZ: HABRÁ JUSTICIA EN MÉXICO HASTA QUE HAYA UNA REFORMA AL PODER JUDICIAL 

 

Adán Augusto López Hernández, aspirante a coordinador Nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación, durante una 

Asamblea Informativa en Pachuca de Soto, Hidalgo, enfatizó que actualmente en México no se vive en un sistema de justicia equitativo y anunció 

que el próximo año se llevará a cabo una Reforma al Poder Judicial para cambiar esta situación, acusando a los miembros del mismo de ser 

corruptos. En México la injusticia es como la serpiente que solo muerde a los descalzos, a los olvidados, a los marginados. Por eso es necesario 

contar con una Suprema Corte justa y deshacernos de los corruptos. Los jueces, magistrados y ministros son como mercaderes de templo, si les 

damos la oportunidad, venderán hasta las estatuas de la Suprema Corte. Es por eso que se requiere un cambio profundo. Reafirmó que en 2024 

se llevará a cabo la reforma al Poder Judicial y mencionó que un ministro de la Suprema Corte percibe un salario mensual de aproximadamente 

600 mil pesos. Aún queda mucho por hacer para consolidar la Cuarta Transformación en la vida pública del país, y debemos hacerlo por ustedes, 

porque esa es la única lealtad que realmente importa. Los delincuentes de cuello blanco, aquellos que pagan para obtener el favor de los jueces, 

deben irse. Es imprescindible que exista justicia. Destacó su relación con el presidente Andrés Manuel López Obrador, al resaltar que fue con 
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él con quien aprendió a recorrer el país y comprometerse con el pueblo de México. Es mi paisano, ambos somos tabasqueños. Es mi amigo, es 

mi hermano, pero lo más importante, lo que más valoro, es que es mi maestro. Todo lo que sé de política se lo debo a él, y quiero decirles desde 

ahora que seguiremos caminando juntos, junto a ustedes, porque este proyecto político debe continuar. Resaltó que, aunque aún falta profundizar 

la transformación del país, algo que no se podrá revertir es la revolución de las conciencias. Ese es el verdadero fundamento de la transformación 

de la vida pública de México. 

 

XÓCHITL GÁLVEZ; INVITA AL PRESIDENTE LÓPEZ OBRADOR A REVISAR A SU EMPRESA 

 

La senadora Xóchitl Gálvez emplazó al presidente Andrés Manuel López Obrador a revisar a su empresa, pues es seria, formal que paga 

impuestos y la muestra está en que su Gobierno la ha contratado. Que no le saquen de onda los trabajos formales y las empresas honestas. La 

legisladora recordó que las empresas formales firman contratos y no reciben recursos en sobres amarillos, en alusión a los hermanos del 

presidente López Obrador Pío y Martín Jesús, ambos captados en entregas de dinero en efectivo, grabaciones que fueron difundidas en 2020 

y 2021. Ay, Andrés, ahí va otra vez. Las personas que trabajamos y prestamos servicios firmamos contratos. Revise y busque todo lo que quiera, 

que no le saquen de onda los trabajos formales y las empresas honestas. La empresa que fundé hace 31 años, recordó la aspirante a responsable 

de la construcción del Frente Amplio por México, firma contratos y recibe transferencias, no sobres amarillos por debajo de la mesa. Es más, su 

gobierno también me ha otorgado contratos. Porque es una empresa seria, formal, que paga impuestos. Ya déjese de chismes y póngase a 

trabajar. Usted es un Jefe de Estado. 

 

MARIO DELGADO; ASPIRANTES DEL FRENTE OPOSITOR UTILIZAN SU CARGO PÚBLICO PARA INTENTAR SACAR VENTAJA 

 

El presidente nacional de Morena, Mario Delgado, denunció que varios aspirantes del frente opositor no han renunciado a sus cargos públicos, 

a pesar de que el proceso de la derecha comenzó la semana pasada; por lo tanto, dijo, están intentando sacar ventaja de su posición. Santiago 

Creel sigue siendo presidente de la Cámara de Diputados, no ha pedido licencia; Xóchitl Gálvez sigue siendo senadora; Beatriz Paredes sigue 

siendo senadora; Miguel Ángel Mancera, senador. Están utilizando su cargo público para sacar provecho en este supuesto proceso que ellos 

están llevando a cabo. El dirigente morenista recordó que, antes de arrancar el proceso para definir la Coordinación de los trabajos de Defensa 

de la Transformación, el Consejo Nacional de Morena decidió que los aspirantes tenían que renunciar a su cargo. Cuando arrancamos nuestro 

proceso interno ningún aspirante tenía cargo público, para blindar que no hubiera la utilización de recursos públicos. Delgado apuntó que, antes 

de arrancar el proceso interno de Morena, la oposición presentó varias quejas en contra de los que ahora son aspirantes, por lo que ahora el INE 

y el TEPJF deberían aplicar el mismo criterio con los opositores que están participando en su proceso interno. Acuérdense que a nuestros 

funcionarios no los dejaron ni siquiera ir los domingos por la tarde. Y ese criterio lo han aplicado de manera sistemática para sancionar a nuestros 

compañeros funcionarios. Ahora que dejaron el cargo, pues ya no tienen pretexto para sancionarlos. Pero creo que el mismo criterio debería 

aplicarse para esto del frente amplio por la corrupción. El líder morenista anunció que el partido guinda presentará denuncias ante el INE por uso 

indebido de recursos públicos, como lo establece el criterio establecido por los tribunales electorales. Deberían sancionarlos por estar haciendo 

uso indebido de recursos públicos. Son funcionarios que están asistiendo en horarios hábiles y de trabajo a actos políticos, lo cual ha sido 

sancionado de manera sistemática por los tribunales electorales. Acusó que en la derecha decidieron copiar mal el proceso iniciado por Morena, 

pero, subrayó que la diferencia es que en Morena la gente decidirá quién coordinará los trabajos de Defensa de la Transformación. Ellos han 

decidido montar un ‘show’ para hacerle creer a la gente que hay cierta participación democrática en la selección de su candidata. Su proceso es 

una mala copia del nuestro, porque ahí es una simulación, ya está todo decidido; en el nuestro va a decidir la gente. 

 

DIPUTADO RUBÉN MOREIRA; PLANTEA UN GRAN DIÁLOGO PARA REFLEXIONAR SOBRE EL FEDERALISMO Y ASIGNACIÓN 

PRESUPUESTAL A LOS SISTEMAS DE JUSTICIA 

 

El diputado Rubén Moreira Valdez, ante integrantes de la Corte, planteó la necesidad de un gran diálogo para reflexionar sobre el federalismo, 

las asignaciones presupuestales a los sistemas de justicia y fortalecer nuestro sistema de derechos humanos. La Junta de Coordinación Política 

(Jucopo) recibió a los ministros Yasmín Esquivel, Loretta Ortiz y Javier Laynez, reunión en la que por el Grupo Parlamentario del PRI estuvieron 

presentes el coordinador Rubén Moreira Valdez y el diputado Marco Antonio Mendoza Bustamante. El diputado Rubén Moreira habló de 

cómo el federalismo mexicano se encuentra en riesgo. Señaló que desde hace varias décadas se han estado instrumentadas reformas que 

centralizan atribuciones y facultades de las entidades federativas. El legislador agregó que esta política viene debilitando a las entidades 

federativas, por lo que México sufre de gobiernos estatales endebles; un ejemplo de ello, dijo, es la incapacidad del estado de Guerrero para 

enfrentar al crimen. Recalcó que es importante un mayor presupuesto para la justicia local, ya que ni la federación ni los estados destinan 
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recursos para la modernización de estas instituciones. Magistrados locales, jueces y actuarios, en muchas partes del país, tienen muy bajos 

sueldos y pocas garantías para ejercer su profesión, no faltan las y los gobernadores que los presionan en sus resoluciones. Moreira reconoció 

el trabajo de Ignacio Mier, como presidente de la Junta de Coordinación Política y su convocatoria para este diálogo. Habló de la importancia 

de que estos ejercicios se repitan y que pronto esta instancia legislativa se pueda reunir con todos los ministros de la Corte para hablar con 

mayor profundidad sobre temas de importancia para este órgano. Recalcó que el PRI siempre defenderá la división de Poderes y reconoció el 

trabajo de la Corte.  

 

LUIS DONALDO COLOSIO RIOJAS; A ALIANZA OPOSITORA LE FALTA MC 

 

Luis Donaldo Colosio Riojas, dijo que a la alianza opositora le falta Movimiento Ciudadano (MC). Hay que abrir la puerta. Veo que a esa alianza 

le sobra mucho PRI y le falta MC, entonces no es una opción viable. Colosio destacó que su partido sí debería sentarse a la mesa para dialogar 

los otros partidos opositores. Creo que por el bien de México e incluso por el bien del PRI, quien debería renovar a sus liderazgos porque no le 

están haciendo bien a nadie, eso es lo que hace inviable la alianza. Sobre si participará en el proceso de 2024, señaló que seguirá trabajando 

para la gente de Monterrey, donde es alcalde. Le tengo mucho respeto a la embestidura que me dieron en Monterrey, no podemos marearnos 

pensando en el futuro, hay cosas pendientes. Por su parte Dante Delgado, dirigente de MC, ha señalado a Colosio como una de sus cartas 

fuertes rumbo a la elección de 2024. La postura de Dante respecto a no aliarse con los partidos PAN-PRI-PRD rumbo a la elección presidencial 

ha provocado división de opiniones entre personajes emecistas destacados. La alianza opositora ha insistido en que Movimiento Ciudadano se 

integre al proyecto que intentará ganarle a Morena en las urnas en el 2024. 

 

DIPUTADO LUIS ESPINOSA; NECESARIO, PARLAMENTO ABIERTO PARA UNA VERDADERA REFORMA JUDICIAL; LA OPOSICIÓN 

NO LEGISLARÁ A CAPRICHO DEL PRESIDENTE 

 

El coordinador del Grupo Parlamentario del PRD, Luis Espinosa Cházaro, durante la reunión de coordinadores parlamentarios, diputadas y 

diputados con el ministro Javier Laynez Potisek, en representación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y las ministras Loreta 

Ortiz Ahlf y Yasmín Esquivel Mossa, para compartir con ellos las conclusiones de la primera parte de los conversatorios públicos “Participación 

Ciudadana para la Transformación del Poder Judicial”, convocados por el Grupo Parlamentario de Morena, sostuvo que el sistema de justicia en 

el país es mejorable; no obstante, es necesario realizar un Parlamento Abierto, con todos los sectores de la sociedad interesados, para que haya 

una verdadera reforma judicial, que no sea a capricho del Presidente de la República. Aclaró que los conversatorios y las conclusiones que 

entregaron Morena y sus aliados a las y los ministros de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) en torno a la reforma al Poder Judicial 

que sugieren, es meramente de ellos y no resultado de una discusión amplia con todos los grupos parlamentarios y actores involucrados. Expresó 

la disposición de su bancada a participar en un Parlamento Abierto para debatir y discutir los alcances de la propuesta de Morena, una vez que 

la presente, pues aún no existe un documento. El líder parlamentario saludó este encuentro con las y los ministros; es un buen primer paso para 

encontrar soluciones a las problemáticas y controversias que ha habido entre el Poder Ejecutivo y el Judicial. Fue un diálogo franco, concreto y 

se entregó este ejercicio de Morena aquí. ¡Claro! de Morena, no de la Cámara de Diputados. Desde la oposición aclaramos que ese es un 

documento del Grupo Parlamentario y sus aliados, no un Parlamento Abierto; pero que celebramos que haya un diálogo entre el Poder Judicial 

y el Poder Legislativo, como lo hemos tenido en otras ocasiones. Insistió en que el sistema judicial es mejorable y actualizable, ya que las 

condiciones han cambiado, pero, dijo, esas modificaciones deben ir de abajo hacia arriba, desde la justicia cotidiana, la local, esa que le duele a 

la gente y no a los legisladores o al Ejecutivo Federal. Espinosa Cházaro reiteró que el PAN, el PRI y el PRD no están en la lógica de legislar a 

capricho del titular del Ejecutivo, que habrá que darse una discusión, que se puede retomar cualquier tema; pero que no por la voluntad de un 

solo hombre y que no se utilice un tema político como el que el Presidente ha utilizado para debilitar al Poder Judicial.  

 

DIPUTADO JORGE ROMERO; UNA REFORMA AL PODER JUDICIAL DEBE SER PRODUCTO DE UNA GRAN DIALÉCTICA, “NO 

SOLAMENTE CON UNA VISIÓN DE SAQUE” 

 

El diputado Jorge Romero Herrera coordinador del Grupo Parlamentario del PAN, durante la reunión de coordinadores parlamentarios, 

diputadas y diputados con el ministro Javier Laynez Potisek, en representación de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) y las 

ministras Loreta Ortiz Ahlf y Yasmín Esquivel Mossa, para compartir con ellos las conclusiones de la primera parte de los conversatorios 

públicos “Participación Ciudadana para la Transformación del Poder Judicial”, convocados por el Grupo Parlamentario de Morena, considera que 

el proceso para una reforma al Poder Judicial debe de el producto de una gran dialéctica, y no solamente con una visión de saque. Nosotros 

estamos absolutamente conscientes que no hay una sola institución humana que no vaya evolucionando, nada puede estar escrito en piedra, 
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porque nosotros avanzamos y, por lo tanto, tenemos que ir avanzando en la regulación de nuestras instituciones, por supuesto, con la Suprema 

Corte de Justicia de la Nación y todo el Poder Judicial. El legislador enfatizó en que ese proceso de ir reformando y evolucionando debe de ser 

el producto de una gran dialéctica. En el PAN no vamos a despreciar el ejercicio que Morena realizó en conversatorios, simplemente 

consideramos que debe de ser apenas una porción de una dialéctica mucho más amplia. Señaló que en este ejercicio de diálogo deben participar 

no sólo las y los ministros, sino también deben ser escuchados los magistrados de circuito colegiado, de juzgados de distrito, incluso de tribunales 

superiores de justicia de las entidades federativas. Asimismo, las miles de voces de la academia y de las barras de abogados, a fin de que 

realmente lleguemos a un producto: sintético, dialéctico e integral. Destacó que una reforma debe ser producto de una actualización de las 

instituciones según su contexto, sobre todo al Poder Judicial, tiene se nacer del ejercicio dialéctico, no de un arranque, capricho, enojo y, mucho 

menos, de una sola voz, por más importante que sea esa.  

 

DIPUTADO ALBERTO ANAYA GUTIÉRREZ; NECESARIA, CULTURA DE DIÁLOGO ENTRE LOS TRES PODERES DE LA UNIÓN PARA 

LLEGAR A ACUERDOS QUE DEMANDA EL PAÍS 

 

El diputado Alberto Anaya Gutiérrez, coordinador del Grupo Parlamentario del PT, celebró el encuentro entre representantes de los poderes 

Legislativo y el Judicial y aseguró que este tipo de ejercicios debe establecerse de manera permanente, para llegar a acuerdos que demanda el 

país. Ojalá lo extendiéramos a un diálogo de poderes con representación del Ejecutivo. Consideró que este diálogo debe ser permanente. Las 

condiciones del país hacen necesario que este tipo de encuentros se hagan más seguidos. No tenemos una cultura del diálogo de Poderes y 

creemos que necesitamos hacerlo, para llegar a los acuerdos que demanda la República. En las democracias, es válido no siempre estar de 

acuerdo y existan diferentes puntos de vista entre Poderes; no obstante, lo primordial es buscar la construcción de amplios espacios de debate 

por el bien de la patria. No siempre debemos estar de acuerdo. En las transiciones se dan este tipo de problemas y estamos en una transición y 

ésta va a continuar, se pretende que continúe, así que debemos establecer las condiciones a fin de que el diálogo entre Poderes se vuelva 

práctica recurrente.  

 

ANTÓNIO GUTERRES; LA DEUDA PÚBLICA ESTÁ AHOGANDO EL DESARROLLO DE CASI MEDIO MUNDO 

 

El secretario general de la ONU, António Guterres, al presentar un informe que se titula “Un mundo de deuda”, anuncio que el crecimiento de 

la deuda pública en los países en vías de desarrollo y los enormes recursos destinados a su servicio están ahogando las posibilidades de 

progreso para casi la mitad de la humanidad, según alertó Naciones Unidas. Unos 3.300 millones de personas, casi la mitad de la humanidad, 

vive en países que gastan más en el pago de intereses de la deuda que en educación o sanidad. Según Guterres, medio mundo se está 

hundiendo en un desastre de desarrollo, con los Gobiernos obligados a elegir servir su deuda o servir a su gente y sin espacio fiscal para invertir 

en mejoras para los ciudadanos. Es un fallo sistémico. Puede parecer que los mercados no estén sufriendo todavía. Pero la gente está sufriendo, 

insistió el jefe de Naciones Unidas, que en los últimos años ha presentado varias propuestas para lograr una reforma de la arquitectura financiera 

internacional y aliviar la carga de deuda de los países con dificultades. 

 

 www.hectormunoz.com.mx/ 

Twitter @hector munoz 

Instagram jhectormunoz  

Facebook Héctor Muñoz 

 

http://www.hectormunoz.com.mx/
https://twitter.com/jhectormunoz
https://www.instagram.com/jhectormunoz/?hl=es
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Las elecciones en México se volvieron más 

interesantes 
Por Eduardo Porter 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Falta casi un año para las elecciones presidenciales en México, pero hasta hace poco parecía que todo estaba ya escrito: 

Movimiento de Regeneración Nacional (Morena), el partido del presidente Andrés Manuel López Obrador, ganaría sin 

contratiempos. 

 

A la oposición le costaba incluso aparecer en las noticias de la noche; sus posibles candidatos apestaban al pasado político 

elitista y corrupto que López Obrador derrotó ampliamente en 2018. La única pregunta que quedaba por resolver, parecía, 

era quién sería finalmente el candidato de Morena. 

 

Hace dos semanas, sin embargo, la campaña electoral dio un vuelco inesperado y se convirtió en una contienda competida. 

Xóchitl Gálvez, senadora del Partido Acción Nacional o PAN, el más grande del frente opositor, lanzó su sombrero al ring 

y enfrentó al presidente, y a su partido, con un tipo de rival que aún no habían visto: uno con posibilidades de ganar. 

 

[…] 

 

Gálvez aún podría apagarse. Aunque sus tácticas en tono de broma resultan divertidas, podrían resultar contraproducentes 

en un país acostumbrado a líderes serios y adustos. Además, quienquiera que se convierta en el candidato de Morena se 

beneficiará de la sólida popularidad del presidente y del amplio apoyo del aparato estatal. Además, es vulnerable a la 

acusación de que cuenta con el apoyo entusiasta de una denostada aristocracia empresarial. 

 

Para convertirse en la candidata de la oposición, Gálvez deberá primero vencer al veterano líder del PAN Santiago Creel 

y a Enrique de la Madrid, hijo del presidente de los años ochenta del Partido Revolucionario Institucional o PRI. Ambos 

con bastante más experiencia de Gobierno. 

 

Mexico’s Presidential Race Just Got More Interesting - The Washington Post 

https://www.washingtonpost.com/business/2023/07/12/xochitl-galvez-just-made-mexico-s-election-more-interesting/8ccd625e-20a7-11ee-8994-4b2d0b694a34_story.html
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Fresh signs of easing prices Inflation cools to slowest pace 
since 2021 

Big drop in US inflation raises 
hopes that “fever is breaking” 

after rate rises 

Huw Edwards named as the BBC 

presenter at center of allegations 

 Ministro Ávila sortea acusación y ahora 
deberá enfrentar serios déficits en 

Educación, como la deserción de estudiantes 
y la recuperación de aprendizaje 

 

Biden braces NATO for slog 

against Russia 

PP y Vox sellan hoy su alianza en los 
gobiernos valenciano y extremeño 

Hôspital: un été tendu partout en 
France 

 

Fracasó una jugada K para mantener 

a una jueza clave en causa de Cristina 

Actors edge closer to a strike 

Debate de candidatos a la 
primaria podrá verse por Internet 

Brecha para tributo estadual novo pode 
encarecer comida 
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/12.pdf
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http://comunicacion.diputados.gob.mx/sintesis/notas/whats/PRIMERAS/7.pdf


 13 de julio de 2023 

TEMAS MEDIÁTICOS 

•OTAN terminó la cumbre de Vilna con la primera cita de aliados y Kiev en pie de igualdad  

•Eurocámara condenó abusos contra derechos humanos en Cuba  

•Inflación de Estados Unidos volvió a niveles previos a la pandemia; se coloca en 3% 

•Incertidumbre en Guatemala tras suspensión de partido Semilla 
 

CÁMARA DE DIPUTADOS 

MESA DIRECTIVA 

La campaña de la candidatura presidencial de Va por México comenzó con tropiezos.- El diputado 

Santiago Creel anunció que buscaban ya los apoyos que necesitan. “Vamos a encabezar el Frente 

Amplio Por México con una propuesta plural y amplia para cambiar el destino del país. 

#FírmaleACreel”, publicó en su cuenta de Twitter. [EL PAÍS] 
JUNTA DE COORDINACIÓN POLÍTICA 

Ministros de la SCJN defendieron división de poderes en reunión con diputados.- El ministro de la 

Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Javier Laynez Potisek, y las ministras, Yasmín Esquivel 

Mossa, y Loretta Ortiz Ahlf, defendieron la división de poderes federales en la reunión con legisladores 

en la Cámara de Diputados para recibir las conclusiones de los conversatorios de la reforma al Poder 

Judicial. El coordinador parlamentario del partido guinda, Ignacio Mier Velazco, dijo que, en cuanto 

inicie el periodo ordinario de sesiones, invitarán nuevamente a las ministras y ministros de la SCJN para 

que participen en un parlamento abierto previo a que se presente una iniciativa de reforma. 

[INFOBAE, LA LISTA, LA POLÍTICA ONLINE] 

DIPUTADAS Y DIPUTADOS 

PRI 

Alerta Grupo Parlamentario del PRI sobre cancelación de cinco NOM en Salud.- El grupo 

parlamentario del PRI lamentó que se haya aprobado la cancelación de cinco normas oficiales 

mexicanas (NOM) en materia de salud. La diputada federal Frinné Azuara Yárzabal señaló que con 

ello inicia el proceso de exterminio de normas esenciales, lo que traerá graves consecuencias a la 

salud de la población mexicana. [LOS ÁNGELES PRESS 

MC 

Dante se destapa para la Presidencia, aunque no descarta que MC apoye a Xóchitl en 2024.- Xóchitl 

Gálvez hizo una oferta a Dante Delgado y a Salomón Chertorivski a través de Marko Cortés, luego de 

conocerse la decisión de que Movimiento Ciudadano no postularía candidatos en Coahuila ni el 

Estado de México.   [LA POLÍTICA ONLINE] 
 

MÉXICO 

GOBIERNO 

En el México de AMLO, el Estado pierde y los militares ganan.- Al Poder Judicial le ha tocado ser el 

villano en la tragicomedia matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador. En su conferencia 

"mañanera" de las últimas semanas, ha acusado a los jueces de corrupción desenfrenada y ha 

criticado a los magistrados de la Suprema Corte como aliados de las élites conservadoras que 

pisotean la Constitución y ganan demasiado dinero. [WASHINGTON POST] 
 

https://elpais.com/mexico/2023-07-13/la-campana-de-la-candidatura-presidencial-de-va-por-mexico-comienza-con-tropiezos.html
https://www.infobae.com/mexico/2023/07/12/el-mensaje-del-ministro-laynez-a-los-diputados-en-el-poder-judicial-no-solo-somos-11-ministros/
https://la-lista.com/politica/2023/07/12/ministros-de-la-scjn-defienden-la-division-de-poderes-en-reunion-con-diputados
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/congreso-mx/ministro-laynez-en-reunion-con-diputados-el-poder-judicial-no-somos-solo-los-11-de-pino-suarez/
https://www.losangelespress.org/noticias/alerta-grupo-parlamentario-del-pri-sobre-cancelacion-de-cinco-nom-en-salud-20230712-5856.html
https://www.lapoliticaonline.com/mexico/politica-mx/dante-se-destapa-para-la-presidencia-aunque-no-descarta-que-mc-apoye-a-xochitl-en-2024/
https://www.washingtonpost.com/business/2023/07/13/in-amlo-s-mexico-the-state-loses-as-the-military-gains/d04756e0-2172-11ee-8994-4b2d0b694a34_story.html


 13 de julio de 2023 

MIGRACIÓN 

Víctimas de incendio en estación migratoria exigieron reparación del daño a Gobierno mexicano.- 

Ocho sobrevivientes del incendio en la estación migratoria en Ciudad Juárez, Chihuahua, y sus 

familiares exigieron información periódica a las autoridades sobre acciones para garantizar verdad, 

justicia y reparación del daño, en los hechos registrados el pasado 27 de marzo donde murieron 40 

migrantes y 27 resultaron heridos. [SWISSINFO]  

GENERAL 

Asesora de Biden visitará México por cuarta vez para abordar la crisis del fentanilo.- La asesora de 

Seguridad Nacional de la Casa Blanca Elizabeth Sherwood-Randall visitará México a finales de este 

mes, en la que será su cuarta reunión con el Gobierno mexicano en lo que va del año para abordar 

el tráfico de fentanilo. [SWISSINFO] 

Unión Europea inyectará inversión en el Plan Sonora.- La Unión Europea y sus países miembros 

acordarán la semana que viene, en la cumbre con la Comunidad de Estados Latinoamericanos y 

Caribeños (Celac) que tendrá lugar en Bruselas, invertir en el Plan Sonora, el proyecto de energías 

limpias desarrollado en el norte de México. [FORBES] 

Aumentaron a seis los policías muertos por un ataque con explosivos en Jalisco, México.- Al menos 

seis agentes murieron y otras 12 personas resultaron heridas por la explosión de un vehículo en el que 

se encontraban miembros de la Policía y la Fiscalía de Jalisco en la ciudad de Tlajomulco de Zúñiga. 

[EUROPA PRESS, SWISSINFO, AP, FRANCE 24, RT, EL PAÍS, GUARDIAN] 

Opinión/Las armas ilegales que llegan a México son gran parte del problema.- Los políticos electos 

tienen en su mano mitigar el criminal comercio transfronterizo. Es posible promulgar leyes y 

reglamentos para impedir el flujo de armas. Todo lo que se necesita es la voluntad política y el poder 

del electorado para destituir a los funcionarios que ignoran la corrosiva fijación con las armas. 

[WASHINGTON POST] 

Nepal instaló un comité para investigar el accidente en el que murieron cinco mexicanos.- 

Autoridades de Nepal anunciaron que instalaron un comité para investigar las causas de un 

accidente de helicóptero ocurrido en el que murieron cinco turistas mexicanos y el piloto de la 

aeronave. [SWISSINFO] 

Organizaciones mexicanas pidieron suspensión de construcción de Tren Maya sobre humedal.- 

Organizaciones, ambientalistas y expertos en medioambiente hicieron un llamado a que se 

suspendan las obras del tramo seis del Tren Maya -obra pública insigne del presidente de México, 

Andrés Manuel López Obrador- debido a los daños que está causando a varios humedales en la zona 

de Bacalar, en Quintana Roo. [SWISSINFO, FORBES] 
 

CUMBRE DE LA OTAN 2023 

OTAN terminó la cumbre de Vilna con la primera cita de aliados y Kiev en pie de igualdad.- Los líderes 

de los países de la OTAN concluyeron la cumbre que han celebrado en Vilna con la primera reunión 

del Consejo OTAN-Ucrania, un nuevo foro en el que Kiev y los aliados podrán realizar consultas y tomar 

decisiones en pie de igualdad y con el que la Alianza busca reforzar su relación política con la antigua 

república soviética. [SWISSINFO, EUROPA PRESS, FRANCE 24, SWISSINFO, REUTERS] 

https://www.swissinfo.ch/spa/crisis-migratoria-m%C3%A9xico_v%C3%ADctimas-de-incendio-en-estaci%C3%B3n-migratoria-exigen-reparaci%C3%B3n-del-da%C3%B1o-a-gobierno-mexicano/48661710
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-eeuu_asesora-de-biden-visitar%C3%A1-m%C3%A9xico-por-cuarta-vez-para-abordar-la-crisis-del-fentanilo/48660808
https://www.forbes.com.mx/la-union-europea-inyectara-inversion-en-el-plan-sonora/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-aumentan-seis-policias-muertos-ataque-explosivos-jalisco-mexico-20230712182952.html
https://www.swissinfo.ch/spa/un-ataque-con-explosivos-deja-tres-polic%C3%ADas-muertos-y-10-heridos-en-m%C3%A9xico/48658990
https://apnews.com/article/mexico-ied-bomb-police-killed-2bcb0431013075d4350760add40dc289
https://www.france24.com/es/minuto-a-minuto/20230712-sube-a-seis-muertos-y-12-heridos-ataque-con-explosivos-en-m%C3%A9xico
https://actualidad.rt.com/actualidad/473079-terror-brutal-gobernador-jalisco-coche-bomba
https://elpais.com/mexico/2023-07-12/un-atentado-con-explosivos-durante-una-emboscada-mata-a-seis-policias-en-tlajomulco-jalisco.html
https://www.theguardian.com/world/2023/jul/12/mexico-bombs-kill-police-agents-cartel-jalisco
https://www.washingtonpost.com/opinions/2023/07/12/illegal-guns-flow-mexico-problem/
https://www.swissinfo.ch/spa/nepal-instala-un-comit%C3%A9-para-investigar-el-accidente-en-el-que-murieron-cinco-mexicanos/48659292
https://www.swissinfo.ch/spa/m%C3%A9xico-tren-maya_organizaciones-mexicanas-piden-suspensi%C3%B3n-de-construcci%C3%B3n-de-tren-maya-sobre-humedal/48661444
https://www.forbes.com.mx/ongs-piden-suspension-de-construccion-de-tren-maya-sobre-humedales-en-bacalar/
https://www.swissinfo.ch/spa/otan-cumbre_otan-termina-la-cumbre-de-vilna-con-la-primera-cita-de-aliados-y-kiev-en-pie-de-igualdad/48660864
https://www.europapress.es/internacional/noticia-paises-g7-ofrecen-compromisos-seguridad-ucrania-ingreso-otan-20230712154812.html
https://www.france24.com/es/europa/20230712-minuto-a-minuto-rusia-lanza-otro-ataque-sobre-kiev-mientras-zelenski-se-re%C3%BAne-con-la-otan
https://www.swissinfo.ch/spa/ucrania-obtiene-promesas-de-apoyo-militar-del-g7--pero-deber%C3%A1-esperar-por-la-otan/48659334
https://www.reuters.com/world/g7-offer-ukraine-security-framework-zelenskiy-asks-nato-allies-more-arms-2023-07-12/
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OTAN dijo que establecer una oficina de enlace en Tokio “sigue sobre la mesa”.- El secretario general 

de la OTAN, Jens Stoltenberg, aseguró que la posibilidad de abrir una “oficina de enlace” de la 

Alianza en Tokio “sigue sobre la mesa” y que “se considerará en el futuro”. [SWISSINFO] 

Biden se reunió con Zelenski y reiteró su respaldo a Ucrania citando a Churchill: "Nunca se rindan, no 

se den por vencidos".- El presidente, Joe Biden, se reunió en Vilna (Lituania) con el líder ucraniano, 

Volodimir Zelenski, tras la polémica sobre el ingreso de Ucrania a la Organización del Tratado del 

Atlántico Norte. "Todos nuestros aliados están de acuerdo en que el futuro de Ucrania está en la 

OTAN”, declaró Biden. “Vamos a estar ahí todo el tiempo que haga falta”, prometió. [TELEMUNDO] 
 

CONFLICTO RUSIA-UCRANIA 

Al menos un muerto en ataque ruso en la capital de Ucrania.- Un bombardeo aéreo nocturno sobre 

Kiev causaron al menos un muerto y cuatro heridos, las autoridades locales, en la tercera noche 

consecutiva de ataques contra la capital de Ucrania. [DW] 

Al menos 18 heridos tras una explosión registrada en la región de Zaporiyia.- Las autoridades de 

Ucrania informaron que al menos 18 personas resultaron heridas en una explosión de un "objeto militar" 

registrada en la región de Zaporiyia. [EUROPA PRESS] 

Las Fuerzas Armadas de Ucrania aseguraron haber logrado nuevos "éxitos" en el marco de su ofensiva 

en Bájmut.- Las Fuerzas Armadas de Ucrania aseguraron haber logrado nuevos "éxitos" en el marco 

de su ofensiva contra la ciudad de Bájmut, situada en la provincia de Donetsk (este) y uno de los 

principales epicentros de los combates con Rusia. [EUROPA PRESS, EFE] 

Rusia dijo que el Grupo Wagner entregó un enorme arsenal de armas tras el motín.- Los mercenarios 

del Grupo Wagner hicieron entrega de millares de armas, entre las que había tanques de combate, 

informó el Ministerio de Defensa ruso. [BLOOMBERG, EL TIEMPO] 

ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

ONU documenta práctica generalizada de la tortura a detenidos a manos de Rusia.- La Oficina de 

Naciones Unidas para los Derechos Humanos documentó 864 casos de civiles detenidos 

arbitrariamente por fuerzas rusas en el contexto de la guerra en Ucrania, de los que el 90% ha sido 

víctima de torturas y tratos degradantes, algunos de naturaleza sexual. [FORBES] 

OIEA afirmó no haber encontrado por el momento minas ni explosivos en la central nuclear de 

Zaporiyia.- El Organismo Internacional para la Energía Atómica (OIEA) informó que los expertos de la 

organización encargados de inspeccionar la central nuclear de Zaporiyia no localizaron, por el 

momento, minas ni explosivos que, de acuerdo con Ucrania, Rusia habría colocado. [EUROPA PRESS] 

GENERAL 

Rusia acusó a la comunidad internacional de "dar más importancia a matar que a proteger".- Las 

autoridades de Rusia acusaron a la comunidad internacional de "dar más importancia a matar que 

a proteger" en relación con las palabras del secretario general de la OTAN, Jens Stoltenberg, que 

afirmó que el suministro de armas a Ucrania es "más relevante que las garantías de seguridad de la 

OTAN". [EUROPA PRESS] 

El jefe del espionaje ruso y el director de la CIA hablaron por teléfono de la situación en Ucrania.- El 

jefe del Servicio de Espionaje Exterior de Rusia, Serguéi Narishkin, y el director de la CIA 

estadounidense, William Burns, hablaron por teléfono de la situación en Ucrania. [EFE] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/otan-cumbre_la-otan-dice-que-establecer-una-oficina-de-enlace-en-tokio--sigue-sobre-la-mesa-/48660810
https://www.telemundo.com/noticias/noticias-telemundo/conflicto-rusia-ucrania/cumbre-otan-biden-zelenskyy-ucrania-rusia-rcna93849
https://www.dw.com/es/al-menos-un-muerto-en-ataque-ruso-en-la-capital-de-ucrania/a-66206989
https://www.europapress.es/internacional/noticia-menos-seis-heridos-explosion-registrada-region-zaporiyia-20230712151802.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-ffaa-ucrania-aseguran-haber-logrado-nuevos-exitos-marco-ofensiva-bajmut-20230712094029.html
https://efe.com/mundo/2023-07-12/ucrania-continua-ofensiva-sur-bajmut/
https://www.bloomberglinea.com/2023/07/12/rusia-dice-que-grupo-wagner-entrego-un-enorme-arsenal-de-armas-tras-el-motin/
https://www.eltiempo.com/mundo/europa/grupo-wagner-le-entrega-sus-armas-al-ejercito-ruso-de-vladimir-putin-785610
https://www.forbes.com.mx/la-onu-documenta-practica-generalizada-de-la-tortura-a-detenidos-a-manos-de-rusia/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-oiea-afirma-no-haber-encontrado-momento-minas-explosivos-central-nuclear-zaporiyia-20230712174546.html
https://www.europapress.es/internacional/noticia-rusia-acusa-comunidad-internacional-dar-mas-importancia-matar-proteger-20230712141607.html
https://efe.com/mundo/2023-07-12/el-jefe-del-espionaje-ruso-y-el-director-de-la-cia-hablaron-por-telefono-de-la-situacion-en-ucrania/
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ORGANIZACIONES INTERNACIONALES 

El hambre se estabiliza en el mundo, pero su eliminación sigue "fuera de alcance", advirtió la ONU.- 

El número de personas que padecen hambre se estabilizó en 2022 tras siete años de alza, un "modesto 

progreso" aunque insuficiente para cumplir la meta de eliminar esta plaga en 2030, advirtieron cinco 

agencias de la Naciones Unidas. [SWISSINFO, DW] 

La deuda pública está ahogando el desarrollo de casi medio mundo: ONU.- El crecimiento de la 

deuda pública en los países en vías de desarrollo y los enormes recursos destinados a su servicio están 

ahogando las posibilidades de progreso para casi la mitad de la humanidad, alertó Naciones Unidas. 

[EFE] 

Consejo de Derechos Humanos de la ONU condenó la profanación del Corán y otros actos de "odio 

religioso".- El Consejo de Derechos Humanos de Naciones Unidas aprobó una resolución condenando 

la profanación del Corán y otros actos de odio religioso, a pesar de que varios países advirtieron que 

el texto podía socavar la libertad de expresión. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, TELESUR] 
 

AMÉRICA DEL NORTE 

ESTADOS UNIDOS 

GOBIERNO 

Estados Unidos sancionó a familiares de “El Chapo” Guzmán por dirigir una red de fentanilo.- El 

Departamento del Tesoro de Estados Unidos designó a varios familiares del capo mexicano Joaquín 

“El Chapo” Guzmán, ex líder del Cártel de Sinaloa, como parte de las sanciones dirigidas a un grupo 

de 10 individuos que estarían implicados en una red de tráfico de fentanilo. [INFOBAE, SWISSINFO, AP, 

REUTERS, RT, WASHINGTON POST] 

Kamala Harris igualó el récord de desempates por un vicepresidente en el Senado de Estados Unidos.- 

La vicepresidenta estadounidense, Kamala Harris, igualó el récord histórico de 31 votos de desempate 

emitidos por un vicepresidente en el Senado. Su voto sirvió para ratificar la nominación de la abogada 

Kalpana Kotagal para servir como miembro de la Comisión para la Igualdad de Oportunidades 

Laborales del país. [SWISSINFO] 

POLÍTICA 

No soy el segundo": DeSantis dijo que no se postularía como vicepresidente de Trump.- El gobernador 

de Florida, Ron DeSantis, dijo que no estaría interesado en postularse como vicepresidente del 

expresidente Donald J. Trump, si este gana la nominación en 2024. [NEW YORK TIMES] 

LEGISLATIVO 

Director del FBI defendió su independencia ante los ataques de los republicanos.- El director del FBI, 

Christopher Wray, defendió ante un comité de la Cámara de Representantes de Estados Unidos la 

independencia de sus investigaciones ante los ataques de los republicanos, que acusan a la 

institución de estar politizada y de perseguir al expresidente Donald Trump. [SWISSINFO] 

Iowa aprobó una ley que prohíbe la mayoría de los abortos a partir de la sexta semana de embarazo.- 

La legislatura de Iowa aprobó un proyecto de ley que prohíbe la mayoría de los abortos después de 

aproximadamente seis semanas de embarazo durante una maratoniana sesión especial el martes 

que continuó hasta altas horas de la noche. La gobernadora, Kim Reynolds, dijo de inmediato en un 

comunicado que firmaría la ley el viernes. [TELEMUNDO] 
 

https://www.swissinfo.ch/spa/el-hambre-se-estabiliza-en-el-mundo--pero-su-eliminaci%C3%B3n-sigue--fuera-de-alcance---advierte-la-onu/48660472
https://www.dw.com/es/el-hambre-merma-en-el-mundo-pero-ser%C3%A1-imposible-erradicarla-hasta-2030/a-66206105
https://efe.com/economia/2023-07-12/la-deuda-publica-esta-ahogando-el-desarrollo-de-casi-medio-mundo-segun-la-onu/
https://www.europapress.es/internacional/noticia-consejo-ddhh-onu-condena-profanacion-coran-otros-actos-odio-religioso-20230712123038.html
https://www.swissinfo.ch/spa/el-consejo-de-derechos-humanos-de-la-onu-condena-la-quema-de-coranes/48659886
https://www.telesurtv.net/news/onu-resolucion-quema-coran-suecia-20230712-0008.html
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MIGRACIÓN 

Violaciones, asaltos y tortura: un duro informe señala los peligros que enfrentan los migrantes bajo las 

nuevas reglas de asilo de Biden.- El informe de Human Rights First se basó en visitas de abogados e 

investigadores a la frontera sur e incluyó entrevistas con más de 300 migrantes a la espera de asilo en 

ciudades como Reynosa y Matamoros, donde miles acampan en medio de una brutal ola de calor. 

[TELEMUNDO] 

GENERAL 

La inflación de Estados Unidos volvió a niveles previos a la pandemia y se coloca en el 3%.- La tasa 

de inflación en Estados Unidos cayó en junio un punto, hasta el 3%, colocándose en su nivel más bajo 

desde antes de la pandemia y completando así un año seguido de bajadas, informó la Oficina de 

Estadísticas Laborales. [EFE, FRANCE 24, DW, TELEMUNDO, UNIVISIÓN] 

Telescopio James Webb celebró un año de ciencia con un plano del nacimiento de estrellas como 

el Sol.- Para conmemorar la finalización de “un exitoso primer año” de este telescopio, la agencia 

espacial estadounidense NASA publicó la imagen de una pequeña región de formación de estrellas 

en el complejo de nubes Rho Ophiuchi. [FORBES, EL PAÍS] 

Microsoft reveló un presunto ataque informático chino a cuentas de correo del Gobierno de Estados 

Unidos.- La agencia de noticias Reuters reportó que un grupo de piratas informáticos chinos 

accedieron a cuentas de correo electrónico de al menos 25 organizaciones, entre las que se 

encuentran algunos entes gubernamentales. [FRANCE 24, REUTERS] 

Las inundaciones en Vermont decrecen pero el gobernador advirtió: "Esto no está ni cerca de 

terminar".- En la capital de Vermont, Montpelier, las calles se inundaron este martes por la crecida del 

río Winooski. Las autoridades del estado dijeron que los niveles de agua en una presa situada aguas 

arriba parecían estables. El personal de emergencias ha realizado más de 100 rescates de personas 

atrapadas en sus casas o negocios. [UNIVISIÓN] 

Elon Musk lanzó la empresa de IA xAI para enfrentarse a OpenAI.- Elon Musk lanzó su startup de 

inteligencia artificial xAI, presentando un equipo formado por ingenieros de las mismas grandes 

empresas tecnológicas estadounidenses a las que espera desafiar en su intento de construir una 

alternativa al ChatGPT. [REUTERS, FORBES] 
 

AMÉRICA CENTRAL Y EL CARIBE 

Las mujeres negras sufren en toda América “un patrón de abuso sistemático” durante sus partos.- Las 

mujeres de raza negra de toda América, tanto en el norte como en el sur del continente, sufren “un 

patrón histórico y sistemático de abuso racial en el sector de la salud” en el tratamiento anterior o 

durante el parto, de acuerdo con un estudio dado a conocer por el Fondo de Población de Naciones 

Unidas (UNFPA). [EFE] 

Latinoamérica se unió para "acelerar la acción contra el cambio climático".- Representantes de 

varios países latinoamericanos se unieron en la quinta Conferencia Regional del Panel 

Intergubernamental del Cambio Climático con el objetivo de "acelerar la acción climática" para que 

las regiones vulnerables no se vean tan afectadas. [SWISSINFO] 
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COSTA RICA 

Costa Rica y Emiratos Árabes negocian acuerdo comercial.- La primera ronda se lleva a cabo de 

manera virtual concluirá el próximo viernes, y los equipos técnicos trabajarán en temas como acceso 

a mercados, reglas de origen, facilitación del comercio, medidas sanitarias y fitosanitarias, obstáculos 

técnicos al comercio, servicios, compras públicas, cooperación económica, inversión, pequeñas y 

medianas empresas, asuntos institucionales y solución de controversias. [DW] 

CUBA 

Eurocámara condenó abusos de Derechos Humanos en Cuba y acusó a Borrell de blanquear al 

régimen con su visita.- El pleno del Parlamento Europeo aprobó una resolución condenando las 

violaciones y abusos de los Derechos Humanos en Cuba y reclamó a la Unión Europea que aplique 

sanciones contra los responsables de la represión en la isla, incluido el presidente cubano, Miguel Díaz-

Canel; al tiempo que acusó al jefe de la diplomacia europea, Josep Borrell, de "blanqueo" del 

régimen por viajar a la isla el pasado mayo y no reunirse con la oposición. [EUROPA PRESS, SWISSINFO, 

EFE, TELESUR DW] 

"Carece de autoridad moral": Cuba rechazó resolución "injerencista" del Parlamento Europeo.- La 

Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba rechazó "enérgicamente" la resolución aprobada por 

el pleno del Parlamento Europeo, que pide sanciones contra funcionarios de la isla, entre los que se 

incluye al presidente cubano, Miguel Díaz-Canel, por supuestas "violaciones de los derechos 

humanos". [RT] 

Cuba batió récords de temperaturas máximas por segundo día consecutivo.- Cuba sumó nuevos 

récords de temperaturas máximas locales para julio al registrar 37,4 y 33,6 grados Celsius, 

respectivamente, en las localidades de Caujerí y Pinares de Mayarí (ambas en el oriente del país), 

informó el Instituto de Meteorología. [SWISSINFO] 

EL SALVADOR 

Congreso salvadoreño extendió el régimen de excepción contra las pandillas.- El Congreso de El 

Salvador prorrogó un régimen de excepción con el que el gobierno del presidente Nayib Bukele 

mantiene una "guerra" contra las pandillas y que dejó más de 71.000 presuntos pandilleros detenidos. 

[SWISSINFO, TELESUR, DW] 

Denuncian expropiación a sobrevivientes de masacre El Mozote.- La organización humanitaria Tutela 

Legal "María Julia Hernández" denunció la expropiación de tierras por parte de entidades 

gubernamentales a sobrevivientes de la masacre de El Mozote, en la que el Ejército de El Salvador 

ejecutó a unas 1.000 personas civiles en 1981. [DW] 

GUATEMALA 

La incertidumbre reina en Guatemala tras suspensión de partido Semilla.- La incertidumbre se ha 

convertido en la protagonista de las elecciones en Guatemala, después de que por la tarde se 

oficializaran los candidatos que avanzarán a la segunda vuelta presidencial, al mismo tiempo que se 

suspendía al partido de uno de ellos. [SWISSINFO] 

Guatemala inhabilitó al partido Semilla a petición fiscal.- El Ministerio Público de Guatemala informó 

que solicitó la suspensión de la personalidad jurídica del partido Semilla por un supuesto caso de 

corrupción, y la misma fue avalada por un juez penal del Organismo Judicial del país 

centroamericano. [DW, EL PAÍS] 
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Candidato guatemalteco dijo que "los poderosos" no quieren la libre elección del "pueblo".- El 

candidato presidencial guatemalteco Bernardo Arévalo de León aseguró "los poderosos ya no 

quieren que el pueblo decida libremente su futuro", después de que un juez ordenara la suspensión 

de su agrupación política, Semilla. [SWISSINFO] 

Organizaciones sociales en denunciaron "intento" de "golpe electoral" en Guatemala.- Diversas 

organizaciones sociales en Guatemala denunciaron que actualmente "se consuma" una "intentona" 

de "golpe electoral", tras la orden penal de suspender al partido Semilla, del candidato presidencial 

Bernardo Arévalo de León. [SWISSINFO] 

Estados Unidos avisó de "amenazas" a la democracia en Guatemala tras suspensión del partido 

Semilla.- El principal encargado del Departamento de Estado de Estados Unidos para Latinoamérica, 

Brian Nichols, celebró la validación de los resultados electorales del 25 de junio en Guatemala, pero 

avisó de las "amenazas" a la democracia guatemalteca por parte de la Fiscalía tras la suspensión del 

partido Semilla. [SWISSINFO] 

HAITÍ 

ONU pidió estudiar alternativas para Haití ante la falta de una fuerza internacional.- Naciones Unidas 

pidió que se estudien alternativas a una fuerza internacional para solucionar la grave crisis en Haití, 

ante la falta de acción por parte de las naciones para liderar esta iniciativa. [SWISSINFO] 

Tres miembros de Caricom viajan a Haití para buscar una solución a la crisis que atraviesa.- La ministra 

de Asuntos Exteriores y Comercio Exterior de Jamaica, Kamina Johnson, informó que tres miembros 

del Grupo de Personalidades Eminentes de la Comunidad del Caribe viajó a Haití para ayudar a 

encontrar una solución a la crisis política y socioeconómica del país. [SWISSINFO] 

NICARAGUA 

Comunicadores oficialistas son entrenados por RT.- Directivos de la cadena estatal de televisión rusa 

RT comenzaron en Managua a capacitar a integrantes de los medios del Consejo de Comunicación 

y Ciudadanía del Gobierno de Nicaragua. [DW] 
 

AMÉRICA DEL SUR 

BRASIL 

Lula dijo que Brasil no renuncia a discutir las compras gubernamentales con la Unión Europea.- El 

presidente brasileño, Luiz Inácio Lula da Silva, afirmó que su Gobierno "no renuncia" a volver a discutir 

con la Unión Europea el capítulo de compras gubernamentales del acuerdo consensuado entre el 

bloque comunitario y el Mercosur en 2019. [SWISSINFO, DW] 

Bolsonaro negó participación en presunto plan contra Lula.- El expresidente de Brasil, Jair Bolsonaro, 

negó su participación en un supuesto plan para impedir la asunción de su sucesor Luiz Inácio Lula da 

Silva, en declaraciones ante la Policía Federal en Brasilia. [DW] 

CHILE 

Boric viaja a España para su primera gira europea, que incluye Bélgica, Suiza y Francia.- El presidente 

de Chile, Gabriel Boric, despegó rumbo a España para dar inicio a su primera gira europea con la 

que busca fortalecer los lazos con Europa y promocionar las inversiones extranjeras y el sector del litio. 

[SWISSINFO] 
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COLOMBIA 

ONU preocupada por violencia contra excombatientes y dirigentes campesinos en Colombia.- El jefe 

de la misión de  Naciones Unidas para la verificación de los Acuerdos de Paz en Colombia manifestó 

ante el Consejo de Seguridad su preocupación por el aumento de la violencia contra 

excombatientes que depusieron las armas en el marco de dichos pactos y dirigentes campesinos. 

[FRANCE 24] 

ECUADOR 

Presidente de Ecuador visitará Madrid antes de la cumbre Unión Europea-Celac y luego irá a Nueva 

York.- El presidente de Ecuador, Guillermo Lasso, realizará una visita a Madrid antes de participar en 

Bruselas en la cumbre de líderes de la Unión Europea y la Comunidad de Estados Latinoamericanos y 

del Caribe, y, después de ella, pasará por Nueva York. [SWISSINFO] 

PARAGUAY 

Abdo Benítez recibió en Asunción al jefe del comando de operaciones especiales de Estados Unidos.- 

El presidente de Paraguay, Mario Abdo Benítez, recibió al jefe del comando de operaciones 

especiales de Estados Unidos, general Bryan Fenton, con quien abordó temas de la cooperación 

entre ambos países, dijeron fuentes diplomáticas y oficiales en Asunción. [SWISSINFO] 

Incautaron bienes de narco brasileño valorados en más de 449 millones de euros en Paraguay.- Las 

autoridades de Paraguay incautaron bienes valorados en más de 449 millones de euros durante una 

operación contra una supuesta estructura en el país vinculada al narco brasileño Jarvis Chimenes 

Pavão, extraditado en diciembre de 2017 a Brasil, informó la Secretaría Nacional de Administración 

de Bienes Incautados y Comisados. [SWISSINFO] 

VENEZUELA 

Aspirantes a las primarias de Venezuela debatieron en la carrera por la candidatura presidencial.- 

Ocho de los 13 aspirantes a las primarias opositoras de Venezuela comenzaron a debatir sus 

propuestas en la primera cita de este tipo que reúne a quienes buscan hacerse con la candidatura 

de coalición para enfrentarse al chavismo en las presidenciales de 2024. [EFE, DW, FRANCE 24] 

Parlamento de Venezuela presentará un informe preliminar de una investigación sobre Trump.- Una 

comisión de diputados del Parlamento de Venezuela presentará la próxima semana un informe 

preliminar de una investigación sobre la posible "responsabilidad penal" del expresidente de Estados 

Unidos, Donald Trump, por "crímenes de lesa humanidad", debido a las sanciones que impuso contra 

el país caribeño mientras fue mandatario, informó el Legislativo. [SWISSINFO] 
 

EUROPA 

Parlamento Europeo adoptó un proyecto de ley clave sobre biodiversidad.- El Parlamento Europeo 

respaldó, por un estrecho margen y pese a la oposición conservadora, un proyecto de ley clave sobre 

la biodiversidad destinado a restablecer los hábitats terrestres y acuáticos de la Unión Europea. 

[SWISSINFO, EFE, DW] 

Rescatados más de 200 migrantes por un buque de una ONG en cuatro operaciones en el mar 

Mediterráneo.- Alrededor de 200 migrantes fueron rescatados por el buque de salvamento marítimo 

'Humanity 1', de la organización no gubernamental alemana SOS Humanity, en cuatro intervenciones 

llevadas a cabo en aguas del mar Mediterráneo, confirmó la propia ONG. [EUROPA PRESS] 
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REINO UNIDO 

El ministro británico de Exteriores se reunirá con socios de la ASEAN.- El ministro británico de Exteriores, 

James Cleverly, visita este 13 y 14 de julio Yakarta para reunirse con socios de la Asociación de 

Naciones del Sudeste Asiático (ASEAN) a fin de promover la cooperación en materia de seguridad, 

estabilidad y prosperidad, señaló el Foreign Office. [SWISSINFO] 
 

ASIA 

CHINA 

China lanzó primer cohete del mundo en usar metano y oxígeno como combustible.- China lanzó 

con éxito al espacio el primer cohete del mundo que usa metano y oxígeno líquidos como 

combustible, una tecnología que hasta ahora solo habían desarrollado las empresas estadounidenses 

SpaceX y Blue Origin. [FORBES] 

Estados Unidos rechazó las "reclamaciones expansionistas" chinas en el mar de China Meridional.- El 

portavoz del Departamento de Estado de Estados Unidos, Matthew Miller, rechazó las "reclamaciones 

marítimas expansionistas" en el mar de China Meridional, incluida la zona económica exclusiva y la 

plataforma continental de Filipinas. [EUROPA PRESS] 

COREA DEL SUR 

Corea del Sur abogó por una "fuerte postura de seguridad colectiva" con la OTAN en la región en 

medio de las advertencias de China.- Corea del Sur, Japón, Australia y Nueva Zelanda tienen que 

adoptar una "fuerte postura de seguridad colectiva" en cooperación con la OTAN, señaló el 

presidente surcoreano, Yoon Suk-yeol, citado por la agencia Yonhap. [RT] 

IRÁN 

Los presidentes de Irán y Kenia prometieron profundizar sus relaciones.- Los presidentes de Irán y Kenia 

firmaron varios acuerdos comerciales durante la primera visita del presidente iraní Ebrahim Raisi al país 

africano y se comprometieron a fortalecer sus relaciones. [SWISSINFO]  

ISRAEL 

Israel imputó a seis palestinos por su supuesta implicación en varios ataques en Cisjordania.- Las 

autoridades de Israel anunciaron la imputación de seis palestinos por su presunta implicación en una 

serie de ataques armados ejecutados en Cisjordania durante los últimos meses, principalmente en 

torno al asentamiento de Shilo. [EUROPA PRESS] 

Abbas realizó una visita a Yenín una semana después del fin de la operación del Ejército de Israel.- El 

presidente de la Autoridad Palestina, Mahmud Abbas, realizó una visita a la ciudad cisjordana de 

Yenín, una semana después del fin de una operación militar del Ejército de Israel que dejó 12 

palestinos muertos y más de 100 heridos. [EUROPA PRESS] 

Un total de 120 detenidos en las protestas contra la reforma judicial en Israel.- La jornada de protestas 

contra la reforma judicial en Israel, en la que decenas de miles de personas se movilizaron por todo 

el país, dejó 120 detenidos y más de 13 personas heridas leves en choques con las fuerzas de 

seguridad. [EFE] 
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 13 de julio de 2023 

SIRIA 

MSF tildó de "vergüenza" la imposibilidad de renovar la ayuda transfronteriza al noroeste de Siria.- La 

ONG Médicos Sin Fronteras calificó como una "vergüenza" la imposibilidad del pleno del Consejo de 

Seguridad de Naciones Unidas de aprobar una resolución que permita prorrogar la ayuda 

humanitaria transfronteriza al noroeste de Siria. [EUROPA PRESS, FRANCE 24] 

TAILANDIA 

Parlamento tailandés votó la elección del primer ministro en medio de la incertidumbre.- El 

Parlamento tailandés votó la elección del primer ministro con el candidato progresista Pita 

Limjaroenrat como favorito, aunque la elección está sumida en la incertidumbre debido a la 

participación de 250 senadores elegidos a dedo por la antigua junta militar (2014-2019). [SWISSINFO] 

Tribunal Constitucional aceptó una denuncia contra el partido ganador de los comicios en Tailandia.- 

El Tribunal Constitucional de Tailandia aceptó una reclamación contra el partido Avanzar (Move 

Forward), ganador de las elecciones de mayo, por “tratar de derrocar” el sistema democrático del 

país, lo que puede suponer la disolución del partido e inhabilitación de sus líderes. [EFE] 

TAIWÁN 

Taiwán detectó 38 cazas y nueve buques del Ejército de China en sus inmediaciones.- Las autoridades 

de Taiwán informaron que detectaron 28 cazas y nueve buques de las Fuerzas Armadas de China en 

las inmediaciones de la isla ante el aumento de la tensión entre las partes. [EUROPA PRESS] 
 

ÁFRICA 

KENIA 

Protestas contra la mala economía dejaron seis muertos en Kenia.- Policías mataron a seis personas 

durante nuevas protestas en Kenia contra el aumento del costo de la vida mientras en Nairobi, 53 

niños tuvieron que ser atendidos después de que les rociaron gases lacrimógenos. [SAN DIEGO UNION-

TRIBUNE, WASHINGTON POST] 

MARRUECOS 

Marruecos quiere un pacto pesquero con la Unión Europea “que tenga más valor añadido”.- El 

ministro de Exteriores de Marruecos, Naser Burita, afirmó que su país “está evaluando” el protocolo 

pesquero con la Unión Europea y subrayó que su renovación depende de una “nueva visión de 

asociación” con Europa, “no tradicional, sino que tenga más valor añadido”. [EFE] 

SUDÁN  

Al menos 34 muertos, incluidos menores, en un bombardeo contra un mercado en Omdurmán, 

Sudán.- Al menos 34 personas murieron, incluidos varios menores, en un bombardeo contra un popular 

mercado en la ciudad sudanesa de Omdurmán, que se encuentra frente a la capital del país. 

[EUROPA PRESS] 

El conflicto en Sudán se podría convertir en una guerra civil: ONU.- Hace casi tres meses comenzó un 

conflicto interno en Sudán, sobre el cual Naciones Unidas advirtió que teme que se convierta en una 

guerra civil, ya que los enfrentamientos se mantienen sin que ninguna de las dos partes tenga avances 

significativos. [FRANCE 24] 
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